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Кто внимательно читал наставления 
святых отцов Церкви, тот, безусловно, 
заметил, что более всего в этих учени-
ях говорится о покаянии, о смирении, 
о плаче пред Богом за грехи свои. Об 
этом так много написано отцами, что 
почти в каждой святоотеческой книге и 
на каждой странице ее можно найти по-
добное наставление. Но, как ни странно, 
в наше время христианами больше всего 
упускается, искажается и нарушается 
именно это учение, этот важнейший за-
кон духовной жизни. И это неслучайно! 
По мере того, как век сей движется к 
страшному концу своему, приближаются 
времена всеобщего отступления от исти-
ны, всецелого обольщения мiра диаволом 
и всеобщей прелести – люди всё глубже 
погрязают во всех страстях своих, во всех 
грехах и заблуждениях. 

Первая же из всех болезней века сего 
– гордыня, она-то и поднимает всё выше 
главу свою. Об этом ясно предсказывал 
апостол Павел: что в последние времена 
люди будут самолюбивы, сребролюбивы, 
горды, надменны, злоречивы, родителям 
непокорны, неблагодарны, нечестивы, 
непримирительны, клеветники, невоз-
держанны, жестоки, наглы, напыщенны, 
более сластолюбивы, нежели боголю-
бивы, имеющие вид благочестия, силы 
же его отрекшиеся и т. п. И теперь уже 
каждый духовник, старающийся помогать 
приходящим к нему верующим врачевать 
душевные недуги, знает, какая сегодня 
это непростая работа, как въелись эти 
болезни в души людей, как все от мала 
до велика глубоко поражены безумной 
гордыней, тщеславием, самолюбием, как 
велеречивы, заносчивы, обидчивы, как 
все своевольны, непокорны, непослуш-
ны, недоверчивы. А в духовной жизни это 
самое тяжкое. Теперь очень редко кто 
доверяет своим наставникам, больше 
же каждый следует своему рассудку, к 
духовникам же обращаются только для 
виду, потому что так принято, на самом же 
деле во всем полагаются на себя. 

Вообще картина духовной жизни сегодня 
очень бедственная; если бы кто из древних 
отцов взглянул на нее своим очищенным 
взором, наверно, не вынес бы этого зре-
лища и горько рыдал бы 
о наших душах. (Так Па-
хомий Великий, живший 
еще в IV веке, имел ви-
дение от Бога о том, как 
будут жить последние 
монахи, после этого он 
долго плакал, скорбел, 
отказывался от пищи.) 
Но мы так уже свыклись 
с этим положением, что 
вовсе даже и не видим 
этого нашего бедствия. 
Многие страсти так от-
кровенно гуляют сегод-
ня в среде христиан; к 
ним относятся, как к са-
мым безобидным и даже 
забавным чертам харак-
тера, никто не ужасается 
им, не пресекает их, хотя 
многие из этих «шало-
стей» прямо убивают 
душу и сеют духовную 
смерть вокруг того, кто 
проявляет эту страсть и 
заражает ею других.

Из-за такого бед-
ственного состояния, из-за оставления 
правильного учения отцов Церкви, из-за 
отсутствия верных учителей покаяния, 
из-за отсутствия опытного и вниматель-
ного пастырского надзора за верующи-
ми – происходит гибельное отклонение 
от спасительного пути, и, конечно, это 
прежде всего выражается в том, что 
христиане теряют (или и не находят) 
верный дух покаяния, верный взгляд на 
свою греховность, на свое падение. Про-
ще сказать: не ведают верно – кто мы, в 
каком мы отношении к Богу, каковы пред 
Ним и каково Его величие, каково наше 
безобразие.

Дает ведение этого Православие! Само 
святое это слово уже многое говорит: 
право славить Бога, т. е. правильно, верно 

сознавать величие, славу Божию, до-
стойно этому величию воздавать хвалу, 
славословить Вседержителя, Творца неба 
и земли, видимого всего и невидимого; 

но это знание нераз-
рывно связано и с тем, 
чтоб нам правильно, 
верно сознавать наше 
собственное падение, 
ничтожество, недосто-
инство и со страхом 
произносить Имя Бо-
жие. Возвеличивать 
безпрестанно Бога и 
уничижать непрестанно 
себя – вот Православие!

Гордыня же наша, гор-
дый разум наш, если его 
сразу не начать душить 
и топтать, как на ико-
нах Архангел Михаил 
топчет змия – сатану 
(выражение свт. Фео-
фана Затворника), он 
обязательно посягнет 
исказить этот правиль-
ный взгляд на себя и 
представить нам наше 
падение куда не таким 
глубоким, а хорошие 
свойства куда более 
прекрасными и надеж-

ными, чем это есть на самом деле. Отсюда 
и происходит безобразное искажение 
духовного зрения – око наше становится 
темным, а в душе тогда тьма кромешная. 
Сколько бед отсюда! 

Посмотреть внимательно в учение 
каждого еретика, раскольника и можно 
увидеть – что более всего у них откло-
нение в покаянии, в понимании того, как 
Бог взирает на наши сердца, насколько 
требователен к нам и насколько снисхо-
дителен. Так католики думают спастись 
одними внешними делами, как бы купить 
свое спасение без очищения глубин серд-
ца; протестанты, наоборот, считают, что 
достаточно одной веры, а дела покаяния 
не так важны, что уже все грехи наши 
искуплены Иисусом Христом на Кресте, 

только верь да исповедуй веру свою сло-
вом – и достаточно. И в том же роде всё 
более и более умножаются уклонения от 
истинного понимания того, кто мы, как 
нам жить, чтоб снискать милость у Бога, 
что же необходимо для нашего спасения.

Путь духовной жизни необыкновенно 
сложен; как например, не просто на-
учиться живописи или музыке, сколько 
при этом необходимо трудов, познаний, 
навыков, разных упражнений, и при этом 
многие навыки в искусствах развиваются 
как-то интуитивно, о них даже невозмож-
но ясно выразиться, или постичь их рас-
судком. При этом еще многое зависит от 
учителя, от школы. Но духовная жизнь – не 
сложнее ли, не таинственнее ли? Здесь 
всё великая тайна, здесь всё почти не-
видимо. Ведь это наука из наук, искусство 
из искусств! Как же можно в духовной 
жизни хвататься за дело сгоряча, само-
надеянно, по смутному какому-то зову 
души отдаваться во власть неизвестных 
чувств, судить о внутренних своих дви-
жениях и настроениях только по вкусу, 
который они производят у нас внутри.

В духовной жизни и опасности во мно-
го раз ужаснее, здесь можно потерять 
не имя и достояние, как в занятиях ис-
кусствами, – здесь теряется вечность, 
жизнь. Здесь встречается и сильнейшее 
противодействие злых сил – и внутри нас 
и вовне; здесь идущего встречает на пути 
коварство врагов, хитрость за хитростью, 
сеть за сетью. И вот печальная картина: 
многое множество прельщенных христи-
ан, многие из них сходят с ума, совершают 
страшные поступки, учат, проповедуют 
несуразицу. Так как учение истинное, свя-
тоотеческое, православное, смиренное 
стало искажаться и забываться, то и всё 
это прельщение теперь часто принимают 
за явление нормальное, даже всевоз-
можные проявления восторженности, 
разгоряченности, фанатизма, основанные 
на самообольщении, принимают за дей-
ствие благодати, считают «возрождением 
веры», началом некоей «новой эры»...

Из книги «О тайных недугах души».

×ÒÎ ÎÑÎÁÅÍÍÎ ÂÀÆÍÎ Â ÄÓÕÎÂÍÎÉ ÆÈÇÍÈ

Близится к завершению ещё один год 
в истории человечества. Не стану делать 
обзора-анализа уходящего 2015 года. 
Наверняка это достаточно обширно 
сделают и политические аналитики и 
всевозможные телеобозреватели. Всем 
очевидно, что 2015 год был для нашей 
страны весьма тревожным: события на 
Украине-Малороссии, «гибридная» во-
йна в Новороссии-Донбассе, боевые 
действия в Сирии, террористический акт 
в отношении нашего гражданского само-
лета в небе Египта, подлый расстрел «в 
спину» турецкими истребителями нашего 
военного самолёта, энергетическая бло-
када «незалежной» российского Крыма, 
не говоря уже про всевозможные анти-
российские санкции и демарши Запада 
во главе с США против России...

Всё это приводит к тревожным ожидани-
ям и опасениям людей: а не случится ли в 
скором времени большая «мiровая» вой-
на? С подобными вопросами иногда обра-
щаются читатели и к нам в редакцию. Мы 
не склонны делать какие-либо прогнозы, а 
тем более комментировать «пророчества» 
всевозможных Ванг, Нострадамусов и про-
чих «оракулов», которыми любят потчевать 
некоторые СМИ (особенно Интернет) 
впечатлительных граждан. 

В будущем совершится лишь, то что 
совершится, и будет то, что попустит Го-
сподь Бог для лишь Ему ведомых целей. 
Цели же и воля Божия, как мы веруем, 
заключаются в создании наилучших усло-
вий для спасения людей, в особенности 
тех, кто сам ищет Божьего спасения. По-
вторим прежде уже писанное: «Любящим 
Бога всё содействует ко благу!» Поэтому 

хочется пожелать всем православным 
сохранять спокойствие духа, крепить веру 
и не покладая рук трудиться на благо От-
ечества нашего ко славе Божией и ко спа-
сению наших душ и душ наших ближних.

Если же говорить о ситуации в мiре, 
то здесь православному человеку во-
обще удивляться нечему: всё идёт так, 
как и сказано в Священном Писании: 
зло, которое в мiре расширяется, ибо 
взят «из среды Удерживающий», и, соот-
ветственно всё идёт к появлению «сына 
погибели» – антихриста. Вообще уди-
вительно то, что мы ещё как-то живём 
и Господь продлевает существование 
человечества, несмотря на такие без-
закония, которые творятся в этом мiре. 

Опять же, повторюсь, что Бог лишь для 
Ему ведомых целей ещё долготерпит и 
продлевает жизнь людей на Земле.

Несмотря на удручающую картину 
духовного оскудения и отступления 
(апостасии) в современном мiре, Рос-
сия – русский православный народ, в 
потенциале несёт возможность своего 
духовного воскресения, которое может 
стать знаменем-маяком в последние 
времена для всех людей Земли, ещё гото-
вых к восприятию Божественной Истины. 
Неоднократно прежде мы публиковали 
пророчества русских святых об этом чуде 
воскресения Руси, которое верим уже 
совсем близко. Но прежде, для нашего 
пробуждения, очевидно, потребуется и 
некоторая встряска – по всей видимости 
к ней мы сейчас и приближаемся, судя по 
всем современным военным «слухам» и 
приготовлениям. Но это не должно нас 
страшить, ибо если мы действительно 
православные не только по названию, но 
и по сути, то с нами Бог и «кто против нас». 

В последнее время часто цитируют 
слова нашего благоверного Государя 
Александра III Александровича, сказан-
ные своему сыну-наследнику – будущему 
св. Царю-мученику Николаю II, как от-
еческий завет: «…У России есть только 
два союзника – её  Армия и Флот». От 
себя добавим (для нашего времени): 
«…а также её Воздушно-космические  и 
Стратегические ядерные силы».

Действительно, если непредвзято по-
смотреть на современную политическую 
карту, то мы почти не увидим на ней на-
дёжных союзников России. Исключение 
могут составить лишь несколько друже-

ственных нам стран, таких как Сербия, 
Сирия, но они и сами находятся ныне под 
мощнейшим давлением врагов.

Кроме этого – и это проблема очень 
серьёзная: в стране имеется мощная 
антироссийская и антиправославная «пя-
тая колонна», связанная религиозными, 
этническими и экономическими связями 
с глобальными силами мирового зла, 
которые стремятся к мировому господ-
ству и готовят приход своего лже-царя 
и лже-мессии – антихриста, мирового 
владыки, который даст им, как они ожи-
дают полую власть над всеми народами 
нашей планеты.

Однако веруем, что Россия и здесь, в 
очередной раз преподнесёт притязате-
лям на мировое господство неприятный 
«сюрприз». Сделать это, конечно сможет 
лишь православная Россия – Святая Русь 
во главе с Помазанником Божиим – пра-
вославным Царём. По ряду святых про-
рочеств нашего Царя последних времён 
будет бояться и сам антихрист…

Так что, братья и сестры, несмотря на 
всю тревожность и духовную сложность, 
мы живём в интереснейшее время. И 
дальше, по-видимому, будет ещё инте-
ресней (тому, кто доживет, конечно…).

В любом случае, прочь уныние и страх, 
ибо миром правит Бог и на всё Его святая 
воля.

Дай Бог всем вам в наступающем 2016 
году духовной крепости и бодрости, 
здоровья телесного, успехов в добрых на-
чинаниях, благоденствия вашим семьям 
и спасения души. Храни вас Бог!

Куликов В.В.

P.S.  Для наших подписчиков напоми-
наю: не забывайте продлевать подписку 
на нашу газету.

МЫ – ПРАВОСЛАВНЫЕ! С НАМИ БОГ!



2
ÇÀ ÐÓÑÜ 
ÑÂßÒÓÞ

ÂÇÃËßÄ äåêàáðü 2015 ãîäà¹ 12

ÐÎÑÑÈß ÍÀ ÏÎÐÎÃÅ ÂÅËÈÊÈÕ ÑÎÁÛÒÈÉ
Слишком многие события сегодняш-

него дня, несомненно, говорят о надви-
гающемся мировом военном конфликте: 
на базах НАТО по границам России раз-
мещают тяжёлое вооружение, крылатые 
ракеты, способные нести ядерное ору-
жие; организуют военные сборы, учения, 
призыв специалистов в войска, и т.д. и 
т.п. Что вдруг пошло не так? Неужели мы 
стали идеологически противоположны, 
как раньше, при СССР?

Конечно, нет. Российская Федерация 
– это очевидно демократическое госу-
дарство по всем западным критериям 
государственного устройства: разделение 
властей, борьба политических партий, сво-
бода капитала, свобода вероисповедания, 
свобода слова. Более того, все «права и 
свободы» современного Западного мира 
у нас тоже есть: геи, лесбиянки и прочая 
нечисть. У них и права, и свободы, и лобби 
в СМИ и в государственных структурах.

На российском телевидении широко 
представлены «фрики» и прочая замор-
ская «демократия», которые ежедневно 
вещают с «голубых экранов». Дети высо-
копоставленных чиновников становятся 
теледивами или депутатами, ходят в 
американское посольство за получением 
инструкций и то и дело призывают к свер-
жению действующей власти (Болотная 
площадь). У нас очень либерально, — по-
зволено буквально все.

Так почему война? Чем на Западе 
недовольны? Может быть, нашей по-
литической элитой? Может быть, с их 
точки зрения, она ведет не туда? Нет, сам 
господин Бжезинский – известный аполо-
гет американского мирового господства 
свободно и регулярно посещает Москву, 
проводит семинары и конференции для 
управленцев разного уровня. Кстати, од-
нажды Бжезинский вопросил, как Россия 
может противостоять западному миру, 
если вся управленческая и экономиче-
ская элита России держит свои семьи и 
капиталы не в России, а на Западе?

Вполне логичная мысль западного поли-
тика. (Именно поэтому Президент РФ В.В. 
Путин стал вводить законы, запрещающие 
чиновникам иметь банковские счета за ру-
бежом). Добавим к этому и те не выгодные 
для России обстоятельства, что Конститу-
ция РФ писалась при непосредственном 
участии западных спецов, исходя из моде-
ли и интересов Западного мира. Добавим 
сюда ратифицированные парламентом 
РФ международные соглашения и акты, 
которые, в соответствие с Конституцией 
РФ, имеют приоритет над федеральным 
законодательством. Еще добавим участие 
в экономике России транснациональных 
корпораций, например, разработку га-
зовых и нефтеносных шельфов России (и 
даже сейчас, во время санкций). То есть, 
мы фактически последние лет 20 являемся 
частью Западного мира.

Тогда откуда взялась военная истерия? 
Может быть, дело в том, что либералы-
западники у нас не одержали уверенной 
политической победы и не удержали за-
данный им курс? Или оттого, что за океа-
ном опять экономический кризис, у США 
гигантский внешний долг и американцам 
нужна война, которая «спишет все»?

Чтобы приблизиться к ответу на этот 
вопрос, бросим беглый взгляд на историю 
России и увидим, что развязывание запад-
ным миром войн против России – довольно 
часто повторяющиеся событие. Вспомним 
хотя бы войны минувшего ХХ века.

Война Японии против России

Кто-то заметит: «Это не Запад – это 
Восток». Да, Япония – это восток, но 
война на «востоке» велась Западом, 
начиная с 1840 г. («Опиумные войны»). 
В 1904 году США и Англия, фактически, 
развязали против России войну, спон-
сируя и вооружая Японию. Президент 
США Теодор Рузвельт писал в своих 
воспоминаниях: «Больше всего горжусь 
тем, что развязал войну между Россией и 
Японией». (Кстати, он же в 1906 году стал 
обладателем Нобелевской премии мира 
за урегулирование конфликта между Рос-
сией и Японией, – событие очень схожее 
с вручением Премии Мира президенту 
США Обаме). Да, это был один из отцов 
стратегии «большой дубинки», «мирового 
полицейского» – и, как раз эту стратегию 
США сегодня активно воплощают в жизнь, 
изменились только слова: появились 
термины «миссия мировой демократии» 
и «борьба с терроризмом».

С приходом Рузвельта во власть идея 
изоляционизма (доктрина Монро) канула в 
лету, и после него американская политика 
стала такой, какой является сейчас. Эко-
номические интересы в Маньчжурии, Ко-
рее и мощь российского Тихоокеанского 
флота – вот на тот момент предмет борьбы 

с Императорской Россией. Между прочим, 
еще одним сопутствующим итогом этой 
войны стало преодоление разразившего-
ся в США экономического кризиса (с 1903 
г. до 1907 г.). Сейчас в США также эконо-
мический кризис. История повторяется.

Первая мировая война

Итогом Первой Мировой войны стало 
падение четырёх Империй: Российской, 
Австро-венгерской, Германской, Осман-
ской. Отметим, что Россия, перестав 
быть монархией, была урезана терри-
ториально и ослаблена экономически 
(напомним, что и деньги на революцию, и 
сами революционеры плыли в Россию из 
США или при поддержке правительства 
США). После войны американцы созда-
ют международную организацию «Лига 
наций», или Версальско-Вашингтонскую 
систему международных договоров. 
То, чего хотели США – изолировать Со-
ветскую Россию, рассмотреть вопросы 
о послевоенном соотношении сил в 
Тихоокеанском бассейне «для гарантий 

безопасности морских путей» (опять 
же, для американского флота). США 
получили наибольшие выгоды по итогам 
войны, хотя в ней почти не участвовали. 
Посол США в Великобритании Р.Пейдж в 
1913 году, еще до начала Первой миро-
вой войны, писал президенту Вильсону: 
«Будущее мира принадлежит нам. Англи-
чане растрачивают свой капитал... Что 
же мы сделаем с мировым господством, 
которое явно переходит к нам в руки?..»

Англичане, действительно, растратили 
свой капитал, отказались от колоний по 
требованию США. Британская империя 
исчезла, уступив место своей слабой тени: 
Британскому содружеству наций. Из цен-
тра финансовой и торговой жизни мира, 
Англия превратилась в страну-должника 
США. За год до войны в декабре 1913 
года в США была создана «Федеральная 
резервная система» (Federal Reserve 
System) – первая в истории частная ор-
ганизация, получившая государственную 
монополию – право печатать деньги. 
Руководители этой «частной организа-
ции», крупнейшие финансисты, вместе 
с пробретенным стратегическим полно-
мочием печатать международную валюту 
(Бреттон-Вудс), должны иметь, и имеют 
тактику и стратегию мирового развития, 
а это уже международная политика. И эта 
политика генерируется и раскручивается в 
таких же элитарных частных организациях, 
как, например, Бильдербергский клуб. 
Впоследствии Вудру Вильсон, который 
провел этот закон о ФРС, писал в своих 
воспоминаниях: «этим законом я уничто-
жил Америку». Кстати, в 1939 году, перед 
началом Второй мировой, СССР исклю-
чают из Лиги Наций. Вспомните недавние 
призывы в ООН, преемницы Лиги Наций, 
лишить Россию права вето.

История повторяется?

Вторая мировая война

Именно Запад, вопреки Версальскому 
договору, активно финансировал по-
слевоенное перевооружение Германии, 
позволив Гитлеру в кратчайший срок 
создать самую мощную в Европе армию 
и приступить к созданию Третьего Рейха. 
Затем, сдав Гитлеру и его союзникам 
почти всю Западную и Центральную 
Европу те же политики и финансисты на-
правили его совершать свой «дранг нах 
ост», закончившийся крахом нацистской 
Германии и победой СССР.

Главным итогом этой войны для вовре-
мя подключившихся к дележу Европы за-
океанских «партнеров» стало подписание 
Бреттон-Вудских соглашений. В 1944 г. 

конференция в Бреттон-Вудсе сделала 
доллар резервной валютой для всего 
мира. Единственным государством, ко-
торое отказалось впустить к себе доллар, 
был СССР. (Страны БРИКС только теперь 
создают доллару альтернативу).

Спустя почти четыре года после атомной 
бомбардировки Хиросимы и Нагасаки 4 
апреля 1949 года США и Великобритания 
создают блок НАТО, где главенствующую 
роль занимает США. Всем странам навя-
зывают идею универсальности и всемир-
ности американской демократии и как 
итог мессианскую роль США. Эта идея, 
которую проводят в жизнь с окончания 
первой мировой войны привела к военным 
интервенциям США в Гаити, Доминикане, 
Кубе, Панаме, Гондурасе, Гватемале, Ни-
карагуа, Сальвадоре, Корее, Вьетнаме, 
Лаосе, Гренаде, Ираке, Сербии, Ливии… 
и далее. Сегодня Сирия и Йемен. Даль-
ше, очевидно, Россия, Китай, Иран. Как 
следует из истории возможность будущей 
войны никак не связана ни с какой борьбой 
за идеалы, жизненные ценности и даже 
«национальные интересы» государства 

США или простого и добродушного аме-
риканского народа (дважды был в США, 
простые американцы очень добродушны).

Теперь всё решает некая группа «транс-
национальной элиты», управляющая миро-
выми финансами, целью которой являются 
абсолютное экономическое и идеологи-
ческое господство над всем миром (так-
тика и стратегия собственного развития). 
«Плутократия» – вот форма теперешнего 
правления народами, и не над одним или 
несколькими государствами, но с откровен-
ной претензией на глобальную власть над 
миром. Это очевидный факт, не требующий 
доказательств. Все мешающее глобальной 
империи США должно быть стерто с лица 
земли. Война уже идет на территориях быв-
шей исконной территории России – Украине 
(Галиция, когда-то подписавшая унию) – и 
ведет её США, главная ударная сила За-
падного – либерального мира.

Политика США сегодняшнего дня явно 
напоминает содержание пророчеств 
святых отцов о последних временах. 
Ведь всё, что там, в США, называют «цен-
ностями» и навязывают всем в качестве 
таковых от имени «свободного мира», 
почти всё у нас в православии зовется 
смертным грехом: геи, лесбиянки, зо-
офилы, педофилы и прочие половые 
извращения – тяжкий грех против пло-
ти, созданной Богом. Эвтаназия – грех 
убийства и самоубийства. Голливуд с его 
«звездами» – вызов заповеди «Не сотвори 
себе кумира». Легализация проституции 
(профсоюз проституток) – «Не прелю-
бодействуй». Постоянное развязывание 
войн. – «Не убий». Невероятно большой 
внешний долг США, посредством которо-
го США обирают весь мир. – «Не укради». 
Кстати, этот долг американцев не тяготит. 
Никто не намерен возвращать. И прочее, 
и прочее. Сегодня США активно готовятся 
к войне. Можно сказать, что эта война уже 
развязана, она уже идет. Назван в ней и 
главный стратегический противник. Это, 
конечно, не ИГИЛ, созданный теми же 
США. Это – Россия. Только, как и прежде, 
американцы предпочитают вести войну 
чужими руками и лукавыми средствами. 
Американцам кажется, что они способны 
не только изолировать Россию в между-
народном сообществе, но и навязать 
нам свою волю через своих российских 
агентов-либералов.

В связи с этим интересным стало следу-
ющее событие. С 11 по 14 июня сего года 
в австрийских Альпах в местечке Тельфс в 
отеле «InterAlpen» прошло 63-е ежегодное 
заседание Бильдербергского клуба. Во 
встрече участвовали довольно именитые 
политики, генеральный секретарь НАТО и 

главы ведущих банков и компаний, а также 
руководители Google. Один из директоров 
этой компании – Реджина Дуган – известна 
как последовательный сторонник создания 
системы тотальной слежки. Глава Google 
– Эрик Шмидт – занят темой создания 
«искусственного интеллекта» и проектом 
тотального электронного контроля. Он за-
явил, что частная жизнь является реликтом 
прошлого, и что он планирует превратить 
Google в настоящего «Большого брата».

Глобалисты уже подготовили все ус-
ловия для контроля над людьми, от 
идеологических до механических. Каж-
дому человеку они намерены присвоить 
индивидуальный номер, который будет 
привязан чипом в теле. Нельзя будет и 
шагу сделать без контроля со стороны 
следящей глобальной системы. В США 
чипирование уже проводится! В Росси 
этот вопрос скоро, вероятно, поднимут, 
если не произойдет чуда! Как ни высме-
ивали прогрессивные материалисты Би-
блию, а нас потихоньку подвели к ... числу 
666. Святой Паисий Святогорец говорил: 
«Помаленьку, после введения карточек и 
удостоверений личности, то есть состав-
ления персональных досье, они лукавым 
образом приступят к нанесению печати. С 
помощью разнообразных ухищрений лю-
дей станут принуждать принимать печать 
на лоб или руку... Будут без остановки го-
ворить: «Печать лазерными лучами на лбу 
или руке – это более надежно, поскольку 
номер печати знает только ее владелец».

И снова возвращаемся к вопросам: по-
чему надвигается война, и почему именно 
теперь? И может ли в ней выстоять Россия?

Для того, чтобы ответить на эти жиз-
ненно важные вопросы, надо заглянуть 
вглубь вещей: глубже уровня экономи-
ческих интересов и краткосрочных по-
литических целей.

Вспомним, что Россия создавалась не 
как «продолжение» западной цивилиза-
ции; Русь крестилась непосредственно от 
Византии, и осознала себя как Третий Рим 
в тот момент, когда Византия — Второй Рим 
— пала. Россия утвердилась, взяв Крест 
вселенского хранителя Православия, когда 
Византия, подписавшая унию с Западом, 
этот Крест, по существу, отвергла.

«Два Рима пали, Третий – Москва, стоит, 
а четвертому – не бывать» (инок Филофей).

В прошлом было именно так. Лучшие 
мыслители конца ХIХ века писали: «Рос-
сия это Ромейская Православная циви-
лизация, это самостоятельный Богом 
данный путь» (К.Н. Леонтьев). «Европа 
не только нечто нам чуждое, но даже 
враждебное… её интересы не только 
не могут быть нашими интересами, но в 
большинстве случаев прямо им противо-
положны…» (Н.Я.Данилевский).

Сейчас, как мы видим, противоречия не 
только не сняты, но обостряются с той и 
другой стороны. Православная Россия, 
восстающая из пепла как «Птица Феникс» 
оценивается западными воротилами, как 
реальная угроза их гегемонии, точнее, 
глобальной гегемонии. Не даром тот же 
идеолог Бжезинский называет Право-
славие – главным врагом. Страх перед 
Православной верой, перед прямым 
вмешательством Божиим – это родовой 
признак всех современных агрессоров.

Лазерное клеймо на лоб или руку – это 
программа тотального контроля, которая 
давно и полным ходом уже воплощается 
в Западном «цивилизованном мире». И 
только в России по этому поводу большие 
противоречия, мешает русский консер-
ватизм, мешает Вера Христова. Судя по 
всему, Западный мир вплотную подошел 
к учреждению всемирной диктатуры анти-
христа. И именно потому война близко, 
что им нужны души и тела всего челове-
чества. Не зря Западные политики-глоба-
листы (масоны) объявляют православную 
веру главным врагом, намного опаснее 
исламского фундаментализма.

А что такое Православная вера для каж-
дого из нас? Это единственная возмож-
ность спасения души, буквально – Ноев 
Ковчег для всех людей.

Даже прежний гонитель христиан Гене-
ральный секретарь Сталин, после серьёз-
ного поражения Красной Армии в начале 
Великой Отечественной войны, прекратил 
всю атеистическую пропаганду, возобно-
вил службы в церквях, вернув из лагерей 
еще не застреленных священников. Слуша-
ясь Священство, отдавал приказы военным 
лётчикам делать облеты линии фронта 
с иконами Богородицы. Перед началом 
серьёзных военных операций на фронтах 
советской армии служились молебны, 
окропляли оружие святой водой, миропо-
мазывали бойцов. В 1943 году Сталин вос-
становил Патриаршество. (Это уже после 
войны в начале 60-х, Хрущёв обещал всем 
в скором времени показать по телевизору 
последнего попа, но вместо этого все уви-
дели его смещение).

(Окончание на стр. 3).
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Èåðîìîíàõ Íèêàíäð: &pnqqh“ nfhbHŠ![Значительная часть православных 
русских людей резко выступает против 
внедрения электронных документов-удо-
стоверений личности (УЭК, электронный 
паспорт), справедливо видя в них элемен-
ты подготовки «антихристова мирового 
порядка» с его «начертанием-печатью 
зверя».  Предлагаем вашему вниманию 
мнение священника, отражающее настро-
ение большого количества мирян и иереев 
Русской Православной Церкви.  

 
- Батюшка, недавно на Пушкинской 

площади в Москве прошел митинг 
против введения электронных паспор-
тов. Народу было немало, но далеко 
недостаточно, чтобы как следует 
напугать правительство. В чем, по-
вашему, причина равнодушия боль-
шинства к своей судьбе? 

- Смотрите, как протестует православ-
ная Греция - сотни тысяч людей выходят 
на улицы. Это происходит как в Афинах, 
так и в других городах... В один из дней 
протеста в выступлениях приняло участие 
более 700 священников! Известные свя-
щенники, монашествующие выступали... 
Вся Церковь и весь народ Греции объеди-
няются в против электронных карт. А все 
потому, что в Греции воцерковленныых 
православных людей гораздо больше, 
чем в России. При этом, не надо забы-
вать, что в Греции первыми зазвонили 
тревогу митрополиты - Косьма Этолий-
ский, Серафим Пирейский и другие. 
Именно они поставили вопрос перед 
Синодом. А что у нас?..

- Расскажите, батюшка, в чем ду-
ховная опасность электронных па-
спортов?    

- Нам предлагают путь отречения от Хри-
ста, когда отнимается благодать, разум и 
воля. Нам по сути предлагают отречение 
от таинства крещения. Ведь принятие 
цифрового имени является ни чем иным 
как отречением от имени христианского, 
которое дается в крещении. А отречение 
от таинства крещения является отречени-
ем от веры. Что вы еще хотите?

- Что же будет с теми, кто примет 
универсальную электронную карту 
или электронный паспорт?

- Благодать отойдет, и человек даже не 
будет помнить своего родства.

Люди бывают подчас самоуверенными, 
проявляют самость. Но Господь, когда на-
ступает потребность, указывает людям на 
их возможности и силы. В начале челове-
ческой истории Господь запретил Адаму 
вкушать плод с запретной яблони. Чело-
век ослушался и потерял рай. А теперь, на 
финише человеческой истории, мы снова 
стоим перед этой яблоней, только вместо 
плодов на ней произрастают электронные 
карты и чипы. Весь земной шар - это кон-
цлагерь, где царствует князь мира сего. 
И он не хочет отпускать человека из этой 
кошары в рай. Он хочет соблазнить нас, 
чтобы мы второй раз сорвали яблоко - 
приняли пластиковые карты. И как всегда 
зверь обещает «золотые горы»:  «Будете 

яко Боги...». Так нас соблазняют необы-
чайными удобствами в оплате платежей, 
абсолютной защитой от воров и прочее...

Однако мы не можем усвоить одну ис-
тину - кроме Бога никто добра не делает. 
Мiр лежит во зле - сказал Господь. И этот 
сатанинский мiр будет нам делать добро, 
кормить нас манной кашей и перепела-
ми? Этого не может быть. Сколько раз мы 
натыкались на эти грабли-обещания, на 
ложь? До сей поры верим чубайсам? И, 
как турки, не вразумляемся! Добродетель 
от Того, Кто сотворил нас. Кто питает нас 
грудью? Не та ли, которая родила нас?

Если человек желает быть ближе к 
Отцу Небесному, попасть в Его обители, 
если он имеет веру Православную, то он 
не отступит. Это очень трудно, в наши 
дни невероятно трудно, но это под силу 
человеку. Слава Богу, в России еще есть, 
кому благословить движение людей за 
свои христианские, человеческие права...

-  Люди духовно зрячие трактуют 
происходящие в мiре события, как 
грозное предзнаменование. Что ждет 
Россию?  

- О том, что нас ждет, мне - человеку 
грешному и мало духовному - судить слож-
но. Могу говорить только на основании вы-
сказываний афонских старцев-подвижни-
ков. Они, в том числе о. Паисий Святогорец, 
говорили, что Греция, в которую масонское 
мировое правительство вкладывает нема-
лые деньги, чуть ли ни поголовно откажется 

от принятия антихристовых уложений.
Несколько лет назад после тотальных 

протестов греков мировое правительство 
выделило на их чипирование 112 милли-
ардов евро.

Но если греки и дальше будут стоять 
в истине, какую на них найдут управу? 
Видите, как расправляются с мусульман-
скими странами? Как обошелся Запад 
с арабским мiром? Но с Грецией такой 
сценарий не пройдет, потому что там 
живет монолитный православный народ. 
И тогда натравят на Грецию Турцию. Это 
слова афонских подвижников. И Греции 
придется попросить помощи у России - 
больше просить на Земле не у кого. Кто 
же, кроме русских, придет на помощь 
православным грекам?

- С нашими нынешними правителя-
ми Россия не шелохнется. 

- Значит, Господь поставит других лю-
дей. Война, как указывают афонские по-
слушники, будет иметь две фазы: первый 
этап - не столь разрушительный, не столь 
горячий. Во время этой войны воцарится 
Царь, который станет энергично рас-
правляться с врагами русского народа, 
что подразумевает  начало второго этапа.

Стране еще не конец. Россия оживёт! 
Господь поставит Царя чудесным обра-
зом. 400 лет назад правительства вообще 
не было, а спас Россию Господь. У Бога 
всё возможно!

Беседовали Андрей Фефелов и 
Георгий Котенок.

С сайта «Православный воин»

(Окончание. Начало на стр. 2).

И горе нам, сегодняшним, если и мы 
теперь не вспомним нашу историю, а 
пойдем за современными российскими 
либералами или экуменистами – людьми 
неверующими и «не помнящими своего 
родства». Если быть еще более точным, 
то наш главный теперешний враг не про-
сто хозяева ТНК и их слуги либералы – 
западники, но их учения – сатанинская 
философская константа, которая стано-
вится современной идеологией, формой 
правления на Западе – трансгуманизм и 
грядущий постгуманизм. Они отверга-
ют веру в Бога, как провозглашено у Ф. 
Ницше: «Бога нет, мы убили Его, человек 
должен пережить свою человечность».

Трансгуманисты обещают радикально 
изменить физиологию человека, опираясь 
на прогрессивные идеи генной инженерии, 
нано-технологии, в конце концов, уйти от 
физиологии вообще, постчеловек — «за-
грузка сознания», «сверхчеловек». Обеща-
ют вечную жизнь и рай на земле!? Но только 
«избранным», остальные — это биомасса. 
Они опять строят Вавилонскую башню!

Когда-то давно, Ромеи в Храме Свя-
той Софии перед падением своего 
государства увидели «огненный столб, 
собирающийся под куполом храма, и 

уходящий в отверстое небо». Боюсь, 
так же и мы, неверующие и либераль-
ные, можем однажды увидать «огнен-
ный столб» под куполами кремлёвских 
храмов, уходящий в «отверстое небо». 
Милость Божья может оставить нас, 
как Иуд с тридцатью сребрениками. 
И, несомненно, мы тут же получим два 
смертельных удара, с Юга и с Запада, 
как получила их Византия, и тот самый 
русский Князь Даниил Галицкий, ко-
торый так же подписал Унию с Папой 
Римским в далеком 1247 году.

«Не обманывайтесь, Бог поругаем, не 
бывает.» (Ап. Павел). Если не появится в 
России новый Князь, подобный Алексан-
дру Невскому со Спасом Нерукотворным 
«Ярое Око» в руках, выстоит ли Русь, 
останется ли человечество, как таковое?

Очевидно, что выстоять мы сможем, 
только сохранив Веру Православную, не 
поклонившись сегодняшним идолам. И 
только как Православное Самодержавно-
монархическое государство.

На мой взгляд, очевидно, что всякий 
преемник нашего Президента В.В.Путина 
в условиях демократической системы 
правления едва ли сможет так же долго 
сопротивляться давлению США и всего 
западного мира, как делает это нынешний 
Президент. Скорее всего «будет куплен», 

как любят говорить американские поли-
тики, или падёт от множества проблем и 
интриг, создаваемых вечным противником 
русской власти – либеральной и олигар-
хической российской «элитой». И народу 
России, таким образом, остаётся только 
одна дорога – Самодержавная Монархия.

Кто думает, что монархия – это вчераш-
ний день, тот сильно ошибается!

Почему же Монархия является един-
ственным путем, возможным для России 
сегодня?

Во-первых, монархия – это освященная 
Богом власть. Не президентство, ничто 
иное, но только монархия. Царь есть 
Помазанник Божий. Именно Его руками 
Господь спасает свой Богоизбранный На-
род и всю Земную Воинствующую Церковь 
(т.е. всех Истинно верующих во Христа на 
земле) от физического и духовного ис-
требления слугами сатаны. Помазанник 
Божий есть живое орудие Промысла Бо-
жия. По толкованию святых отцов Он есть 
УДЕРЖИВАЮЩИЙ, защищающий мир от 
ТАЙНЫ БЕЗЗАКОНИЯ (2 Фес., 2,7). Вот 
слова святителя Серафима Соболева: 
«Теперь, если мы хотим спасения и воз-
рождения России, то должны всемерно 
стремиться к тому, чтобы у нас опять был 
самодержавный Царь, Помазанник Божий, 
который, как душа русского народа, воз-

родит Россию, и она опять сделается ве-
ликой и славной на страх всем ее врагам, 
на счастье своего народа...»

Во-вторых, трудно себе представить 
любого на время избранного Президен-
та, который добровольно отдаст свою 
жизнь за свой народ, как это сделал 
Святой мученик Государь наш – Николай 
Александрович со всем своим Святым 
семейством. Только Царь готов умереть 
за свой народ, потому что он верит, что 
власть ему дана Богом, и ответ он держит 
только перед Ним!

И последнее: против явно сатанинских 
сил, которые пытаются теперь подчинить 
себе весь мир, сможет выстоять только 
Удерживающий – Божий Помазанник. 
Ибо с ним будет Сам Бог – Дух Святой! 
Только он сможет навести порядок в умах 
и сердцах наших граждан. Только Царь 
сможет остановить убийства и насилие 
над детьми в сегодняшней России и даст 
приют всем верующим со всего мира. 
Только Он создаст стройную машину 
государственного управления. И сам 
антихрист, согласно пророчествам наших 
святых, будет его бояться! 

А.В.Плачендовский, член 
Президиума ЦС партии 

«Самодержавная Россия»

«ÈÃÈË» — ÈÑÊÓÑÑÒÂÅÍÍÎÅ 
ÏÐÅÄÀÏÎÊÀËÈÏÒÈ×ÅÑÊÎÅ 

ÎÁÚÅÄÈÍÅÍÈÅ
«Исламское государство Ирака и Ле-

ванта» (ИГИЛ) на самом деле не является 
государством, хотя и декларирует печа-
тание золотого динария, так как не имеет 
строго очерченных границ, общности 
языка, культуры и традиций, а также соб-
ственной экономической деятельности. 

Само это образование, корни которого 
находятся в террористической группиров-
ке «Аль-Каида», контролируется и финан-
сируется США, Великобританией, Саудов-
ской Аравией, Катаром и Францией. 

Есть данные, что ЦРУ, израильский 
«Моссад» и МИ-6 очень плотно опекают 
ИГИЛ и не позволяют боевикам втор-
гаться на иные территории, кроме как 
предназначенные для дальнейшего ха-
отизирования стран Ближнего Востока и 
их населения. Попытки проникновения в 
Саудовскую Аравию выглядели как инс-
ценировка деятельности ИГИЛ в Доме 
Саудов, не более. 

Иных целей и задач, кроме как форми-
рования обстановки хаоса, у ИГИЛ нет и 
США зорко следят за тем, чтобы не возни-
кало попыток настоящего формирования 
государства на территории Сирии и Ира-
ка, для этого применяется излюбленная 
тактика ЦРУ – периодически сталкивать в 
вооруженном противостоянии различные 
группировки боевиков в борьбе за власть. 

Именно поэтому никакой идеологии у 
ИГИЛ нет и никогда не будет, но зачем США 
вкладывать столько сил и средств в разру-
шение Ирака и Сирии, ничего не предпри-
нимая против других государств региона, 
не считая брошенного на произвол судьбы 
Афганистана? Цель одна, и она записана 
красными буквами каббалистического 

учения в каждой масонской ложе – стро-
ительстве Третьего храма в Иерусалиме с 
установлением престола Иерусалимского 
царя, но прежде должно совершиться про-
рочество – война Израиля с армадами Вос-
тока на поле Армагеддона – территории 
нынешней Сирии, занятой ИГИЛ. 

Сегодня в Израиле уже приступили к 
подготовительным работам на Храмовой 
горе, где расположено несколько мусуль-
манских святынь – мечеть Аль-Акса и 
Купол Скалы, располагающихся или гра-
ничащих с территорией будущего храма. 
Представляете, какой повод начать войну 
будет у ИГИЛ, если власти Иерусалима 
откажутся от представительства иных 
культур на Храмовой горе? 

Из интервью с протоиереем 
Александром Федосеевым. 

P.S.

Израильский 9-й канал опубликовал 
информацию телеканала “Аль-Хайят” о 
тайне возникновения “Исламского госу-
дарства”. На пути к «Великому Израилю»: 
главарь ИГИЛ, назвавший себя «халифом 
Абу Бакр аль-Багдади» является специ-
ально подготовленным оперативником 
Моссада по имени Эллиот Шимон.

Как рассказала в прямом эфире веду-
щая канала Иман Изз ад-Дин, группиров-
ку на американские и британские деньги 
создал Израиль для “грязной работы”, а 
также ослабления арабских государств, 
“чтобы не осталось никакой силы, спо-
собной противостоять евреям”.

“Израильский “Моссад” отвечал за соз-
дание этого образования, которое долж-
но было ослабить и разобщить другие 
страны и позволить Израилю комфортно 
расположиться в сердце региона” (http://
www.memritv.org/clip/en/5169.htm) 

С сайта «Москва - Третий Римъ»

НА ГРАНИЦЕ СИРИИ 
И ТУРЦИИ БЫЛ 

СБИТ РОССИЙСКИЙ 
САМОЛЁТ

24 ноября утром неподалеку от турец-
кой границы, над территорией Сирии (как 
это уже признал даже Пентагон), турец-
ким истребителем был сбит российский 
военный самолет. Последствия этого 
действия Анкары, которое Президент 
России В. Путин назвал «ударом ножом 
в спину», предугадать несложно: нас 
ждет серьезное охлаждение отношений, 
вплоть до разрыва дипотношений, за-
прета авиасообщения и прекращения 
туристического потока. 

М и н и с т р 
и н о с т р а н -
ных дел Рос-
сии Сергей 
Лавров уже 
отменил ви-
зит в Анкару 
(на котором, 
в частности, 

должны были обсуждать и «Турецкий по-
ток», в реализации которого, наконец, 
произошли позитивные подвижки. — РЛ) 
и призвал наших граждан воздержаться 
от поездок в Турцию. Буквально сразу по-
сле инцидента некоторые туроператоры 
тут же заявили о прекращении продаж 
путевок на этом направлении. 

С критикой Турции в связи с этим 
инцидентом выступили даже её давние 
партнеры и союзники по НАТО. В част-
ности, вице-канцлер Германии Зигмар Га-
бриэль назвал Турцию непредсказуемым 
игроком в регионе. Глава МИД Германии 
Франк Вальтер Штайнмайер назвал это 
происшествие серьезным. Министр от-

метил, что произошедшее отрицательно 
скажется на процессе мирного урегу-
лирования сирийского конфликта. «Это 
может означать не только то, что нас 
отбросит назад, но и то, что исчезнет 
тот робкий проблеск надежды, который 
у нас только-только появился благодаря 
общим усилиям», — сказал Штайнмайер. 

 Российский Генштаб уже выступил с 
крайне резкой оценкой этого происше-
ствия. Оно расценивается как грубейшее 
нарушение норм международного права 
с самыми тяжёлыми последствиями и 
прямое нарушение Меморандума о пре-
дотвращении инцидентов и обеспечения 
безопасности полётов в Сирийской Араб-
ской Республике, заключённого с США 
и распространяющегося на все страны 
коалиции, включая Турцию. 

«Хочу подчеркнуть, что в районе дей-
ствий российской авиации проводится 
операция сирийских правительственных 
войск по уничтожению бандформиро-
ваний, в которых, по нашим данным, 
сосредоточено более 1000 боевиков — 
выходцев с Северного Кавказа», — сказал 
начальник российского Генштаба Сергей 
Рудский. 

Он также заявил, что все действия удар-
ной авиации будут осуществляться те-
перь только под прикрытием самолётов-
истребителей. «Будут приняты меры по 
усилению противовоздушной обороны. С 
этой целью крейсер “Москва“, оснащён-
ный системой ПВО “Форт“, аналогичной 
С-300, займёт район в прибрежной части 
Латакии. Предупреждаем, что все цели, 
представляющие для нас потенциальную 
опасность, будут уничтожаться. Контакты 
с Турцией по военной линии будут пре-
кращены», — цитирует Рудского РИА 
Новости. 

Русская линия.
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До большевистского погрома Русской Православной 

Церкви, который наступил с 1917 года,  у каждого каза-
чьего войска был свой особо почитаемый святой-по-
кровитель. У донских казаков — ветхозаветный Святой 
пророк Осия, по преданию он жил в IX веке до Р.Х и за 
тысячу лет до пришествия Спасителя пророчествовал о 
Его жертве и воскресении. Почитаемая «Книга пророка 
Осии»  — одна из самых вразумительных изо всех про-
рочеств, но, к сожалению, в забвении.

С именем Святого пророка Осии свя-
зан следующий факт. В конце ХIХ века 
на Кубани в приморском городе Анапа 
был сооружен храм в честь Святого 
пророка Осии. Храм был построен в 
память и в благодарность Богу за чу-
десное спасение семьи российского 
императора Александра Третьего при 
крушении царского поезда 17 октября 
1888 года. В последствие этот храм 
разделил судьбу многих православных 
храмов России, большевиками он был 
разрушен до основания. В 2008 году по 
решению Совета атаманов Анапского 
казачьего округа на центральной пло-
щади города на месте бывшего храма 
установлена часовня в честь Святого 
пророка Осии. 17 октября (30 октября 
по н.с.) донские казаки и все право-
славные отмечают его день.

Святой благоверный Великий князь Александр Не-
вский особо почитается кубанскими казаками. Князь 
родился в 1220 году в Переяславле-Залесском, его отец 
Ярослав был младшим сыном Рюриковича Всеволода 
Большое гнездо.

Воспользовавшись нашествием хана Батыя на Русь с 
востока, полчища крестоносцев напали на Русь с запа-
да. Собрав свою малочисленную дружину и укрепив ее 
силы знаменитыми  словами «Не в силе Бог, а в правде», 
молодой Александр одержал в 1240 году свою первую 
воинскую победу на реке Нева, за что и был прозван  
русским народом Александром Не-
вским.  5 апреля 1242 года на льду 
Чудского озера он принял сражение 
с рыцарями Тевтонского ордена и 
вновь победил.

Великий князь Александр Невский 
был искусным дипломатом, его ста-
раниями в Сарае, столице Золотой 
Орды, была учреждена Сарайско-
Подонская епархия Русской Право-
славной Церкви, что способствовало 
сохранению и укреплению  русской 
нации. День  Святого благоверного  
Великого князя Александра Невского 
отмечается 30 августа (12 сентября по 
н.с.). В этот день в 1721 году решени-
ем Петра Первого мощи Святого Алек-
сандра Невского были установлены 
в Троицком соборе Александро-Не-
вской Лавры в Петербурге.

Терские казаки издавна почитают 
Святого Варфоломея, одного из две-
надцати апостолов Иисуса Христа. Евангелие сообщает, 
что апостол Варфоломей был родом из Канны Галилей-
ской и был призван Господом проповедовать в городах 
Малой Азии. С тех пор армянская церковь почитает его 
как своего главного покровителя. Существует легенда 
о походе Святого апостола Варфоломея в Индию, где 
он оставил Евангелие от Матфея на арамейском языке.

Согласно преданию Святой Варфоломей был жестоко 
казнен парфянами-язычниками в городе Альбан (со-
временный Баку). День Святого апостола Варфоломея 
отмечается  25 августа (7 сентября по н.с.)

Оренбургское и Семиреченское казачество раньше 
отмечало день Святого великомученика Георгия По-
бедоносца  23 апреля (6 мая по н.с.). Святой Георгий 
родился в III веке в Палестине в христианской семье, 
воспитывался матерью, так как его отец был замучен 
за исповедование Христа. Поступив на военную служ-
бу в римское войско, Георгий, отличавшийся умом, 
мужеством и физической силой, стал одним из воен-
ноначальников и любимцем императора Диоклетиана. 
Когда начались гонения на христиан, его арестовали и 
стал пытать. Его мучили много дней, заставляя отречься 
от Христа, но Святой Георгий  перенес 
все страдания. После горячих молитв 
Спасителю, он каждый раз чудесным 
образом исцелялся от полученных 
ран. На восьмой день свирепых пыток 
великомученика колесовали.

После своей гибели Святой ве-
ликомученик Георгий неоднократно 
являлся людям в образе воина. Самое 
известное посмертное чудо — схватка 
Святого Георгия со змеем, опусто-
шавшим земли Палестины. Как гласит 
предание, когда выпал жребий отдать 
на растерзание чудовищу царскую 
дочь, явился Святой Георгий на коне 
и копьем убил змея. Этот подвиг спо-
собствовал массовому обращению в 
христианство жителей Палестины.

Святой великомученик Георгий По-
бедоносец считается покровителем 
воинов, земледельцев и пастухов. Осо-
бенно его почитают в Грузии вместе с 
равноапостольской  Ниной Катоботий-
ской. Кстати, Грузия — вторая страна 
(после Армении), принявшая в 326 г .н.э. христианство 
в качестве государственной религии.

Со времен Дмитрия Донского Святой Георгий Победо-
носец считается покровителем Москвы. Изображение 

Святого Георгия Победоносца расположено в гербах 
России и Грузии.

Пожалуй, самым  популярным христианским святым 
является Святитель Николай — Николай Чудотворец, он 
же Николай Угодник Божий. О нем в народной памяти 
сложено множество мифов, легенд и сказаний.  В ев-
ропейском фольклоре  он является прототипом Санта-
Клауса, нашего Деда Мороза. Православные цыгане 

почитают Николая Угодника как своего 
покровителя.

Согласно житию, Святитель Николай 
родился  в III веке в Малой Азии в грече-
ской колонии Патара. Его имя Николай 
значит по-гречески — «побеждающий». 
Святитель Николай является покрови-
телем мореплавателей и купцов, к ко-
торому часто обращаются в молитвах 
люди, которым угрожает потопление 
или кораблекрушение.

Святитель Николай Чудотворец 
почитается на Руси наравне с Бого-
родицей, превыше 
всех других святых. 
В народе даже бы-
товала легенда, что 
он должен был стать 
Богом, да отказался. 
Николай чудотворец 
занимает первое ме-

сто среди святых по количеству по-
свящённых ему храмов и написанных 
икон, его имя вплоть до начала ХХ века 
было одним из самых популярных при 
наречении младенцам.

В русской традиции отмечают День 
Николая Чудотворца дважды в год:  
«Никола зимний» 6 декабря (19 дека-
бря по н.с.) и «Никола вешний» 9 мая 
(22 мая по н.с.)  Оба дня в Российской 
империи были «неприсутственными», 

то есть праздничными. 
Празднование было 
престольным (храмо-
вым) праздником во многих церквах, и 
в сельской местности иногда продол-
жалось целую неделю (так называемая 
«никольщина»),  и тогда освящалась 
не только вода, но и водка. Святителя 
Николая считают своим покровителем 
казаки Сибирского войска. Возможно 
оттого, что их предки осваивали Сибирь 
не верхом на конях,  а по рекам и морям 
на утлых стругах и ушкуях.

Забайкальские, амурские и уссу-
рийские казаки считают главным во-
йсковым праздником день Святого  
Алексея, человека Божьего 17 марта 
(30 марта н.с.)  Так повелел  
российский император 
Николай Первый, подпи-
сав 17 марта 1851 года 
в день Святого  Алексея 

указ о создании забайкальского казачьего 
войска со столицей в Чите. В 1854 году 
часть забайкальцев ушла на Амур, где  они 
образовали Амурское казачье войско со 
столицей в Благовещенске. В 1889 году на 
основе переселения части амурских каза-
ков  сформировалось Уссурийское казачье 
войско со столицей во Владивостоке. День 
преподобного Алексея, человека Божьего 
стал праздничным для всех дальневосточ-
ных казаков.

Святой преподобный Алексий, человек 
Божий  жил в конце IV — начале V века. 
Реальное существование Алексия не 
подтверждается никакими библейскими 
источниками, в связи с чем его историч-
ность остаётся под вопросом. Согласно 
житию, Алексий родился в Риме в  знатной 
семье, его отец Евфимиан был римским 
сенатором. Однако по совершеннолетию 
Алексей покинул родительский дом и  уехал 
в Сирию. В Эдессе (сейчас город Шанлыурфа в Турции) 

Алексий раздал остатки имущества, 
оделся в лохмотья и стал просить ми-
лостыню. В течение семнадцати лет 
он жил милостыней, питался хлебом и 
водой, а все ночи проводил в бдении 
и молитве. За эти годы святой так 
изменился внешне, что его родите-
ли, отправившиеся на розыски про-
павшего сына, и посетившие Эдессу, 
подали ему милостыню, но не узнали 
его. Мощи Алексия, человека Божия, 
находятся под главным престолом 
базилики святых Бонифатия  и Алексия 
на Авентинском холме в Риме.

На Руси  Святой Алексей, человек 
Божий был до начала XX в. героем 
многих былинных сказаний, распро-
странявшимся в России, Белоруссии 
и на Украине народными певцами, 
«каликами перехожими» и лирниками.

Архангел Михаил — небесный по-
кровитель Яицкого (Уральского) каза-
чьего войска. В его честь был назван 
основной Войсковой храм — Михай-

ло-Архангельский собор, сооруженный в 1751 году в 
городе Яике( Уральске).  8 ноября  (21 ноября по н.с.) 
установлен праздник  Архистратига Михаила, который 
известен в народе под названием Михайлов день.

С течением времени архангел Михаил как покровитель 
воинства стал также покровителем  запорожского каза-
чества. Любопытный факт: казаки-иноверцы (калмыки, 
якуты, буряты и др.) при переходе в православие (обя-
зательное условие) нарекались в большинстве своем 
именно Михаилами. В 1918 году Уральским войсковым 
съездом был учрежден Крест (орден) Архангела (Архи-
стратига) Михаила — военная награда  для достойного 
награждения и поощрения казаков и офицеров,  особо 
отличившихся в боях с Красной Армией.

Греческое слово  «ангелос»  в прямом переводе озна-
чает  «посланник». В ангельском мире была учреждена 
Богом строгая иерархия  9-ти ангельских чинов: Сера-
фимы (самая высшая), Херувимы, Престолы, Господ-
ства, Силы, Власти, Начала, Архангелы, Ангелы. Ангелы 
наиболее близки к людям, они возвещают намерения 
Божии, наставляют людей к добродетельной и святой 
жизни. В Православии существует представление об ан-
гелах-хранителях, посылаемых Богом каждому человеку 
сразу после его зачатия (ещё до рождения). Архангелы 
(начальники ангелов) — учители небесные, учат людей, 
как поступать в жизни.

Архангел Михаил  первый восстал против люцифера 
(сатаны), когда сей восстал против Вседержителя — «и 

была война на Небе». Известно, чем за-
кончилась эта война — низвержением 
сатаны с неба  в  «преисподняя земли», 
то есть, в ад, где сорганизовалось цар-
ство Вельзевула. С тех пор Архангел 
Михаил не перестает ратоборствовать 
за славу Творца и Господа, за дело спа-
сения рода человеческого, за церковь 
и чад её.

Вот слова молитвы, с которыми 
казаки обращаются к Архангелу Миха-
илу, свершая свои ратные и трудовые 
дела и подвиги: «О, Господень Вели-
кий Архангеле Михаиле! Помоги нам 
грешным и избави нас от труса, по-
топа, огня, меча и напрасной смерти, 
от великого зла, от врага льстивого, 
от бури поносимой, от лукавого из-
бави нас навсегда, ныне и присно и во 
веки веков. Аминь. Святой Архистратиг 
Божий Михаил, молниеносным мечом 
твоим отжени от меня духа лукавого, 

искушающего и томящего мя. Аминь».
День Покрова Пресвятой Богородицы 1 октября (14 

октября по н.с.)  отмечается как главный общеказачий  
праздник. Эта знаменательная дата связана с городом 
Азовом на Дону — символом казачьей воинской славы. 
В 1637 году казаки взяли штурмом эту хорошо укреплен-
ную крепость и выгнали из города всех турок. Казаки 
обратились к московскому царю Михаилу Федоровичу 
Романову принять Азов к себе в вотчину, как раньше 
московские цари приняли от казаков Сибирь и Кабар-
ду. Казаки писали Царю: «Отпусти нам, государь, вины 
наши, что мы без твоего повеления взяли Азов. Не имея 
сил далее терпеть,  как лилась кровь христианская, как 
влекли христиан на позор и рабство, мы начали войну 

правую, побили неверных за их неправды и 
православных освободили из плена».

Пять лет Азов был главным казачьим 
станом, пять лет казаки ждали помощи 
от Москвы, но так и не дождались. Мир с 
турецким султаном и его главным васса-
лом — крымским ханом тогда был Москве 
дороже приобретенного казаками Азова.

Чтобы взять реванш за поражение, турки 
привели под стены Азова 240 тысяч своих 
воинов. Им противостояло всего 6 тысяч 
казаков, включая 800 их жен и дочерей. 
Осада длилась несколько месяцев и полу-
чила историческое название «Азовское 
сидение». Когда у казаков не осталось 
никаких надежд на спасение, то они при-
частились, попрощались друг с другом и 
пошли на последнюю вылазку из крепости, 
чтобы победить или достойно умереть. 
Каково было их удивление, когда они обна-
ружили, что турки сняли осаду и покинули 
предместья Азова. Это чудо приписывают 
явлению Пресвятой Богородицы, которая 
покрыла своим платком весь город и скры-
ла его от неверных.

Крайне изможденные и перераненные 
казаки не имели больше сил удерживать город. Они 
отошли в свою прежнюю казачью столицу Черкасск. Туда 
привезли из Азова колокола с православных храмов, 
священные книги  и христианскую реликвию — икону  
Иоанна Крестителя. С тех пор праздник Покрова Пре-
святой Богородицы считается главным общеказачьим  
православным праздником. В Ростовской области в 
наши дни День Покрова Божьей Матери объявлен вы-
ходным.

В праздник Покрова Пресвятой Богородицы мы ис-
прашиваем у Царицы Небесной защиты и помощи: «По-
мяни нас во Твоих молитвах, Госпоже Дево Богородице, 
да не погибнем за умножение грехов наших, покрый 
нас от всякаго зла и лютых напастей; на Тя бо уповаем 
и, Твоего Покрова праздник чествующе, Тя величаем».

Существуют и другие версии установления этого 
праздника как общеказачьего. День Покрова Пресвятой 
Богородицы отмечают как дату первой службы казаче-
ства  русским царям. Это связано с участием казаков-
добровольцев в битве за Казань в октябре 1552 года во 
время царствования Царя Ивана Грозного.

И. Афанасьев, 
с сайта «Казачество Святой Руси»



вырастешь, то говори людям: пусть наших останков не 
ищут, их нет!». Была я еще совсем маленькой, дошколь-
ницей. Сам Государь явился и исцелил меня.

Второй случай явления Царской Семьи был в 1972 
году. Я училась в 8-м классе. У нас в Молдавии постоянно 
появлялись антирелигиозные лекторы, потому что в се-
лах почти все были верующими. Приезжая дама, которая 
пришла к нам в класс, была удивлена, что все девочки 
в платках. Она нам объясняла, что цари – наши враги, и 

не надо их бояться, потому что их больше нет! «Царей, 
– говорила дама, – пора свергать, а исполнять надо 
заветы Ленина, служить делу марксизма-ленинизма». 
Наши ребята сказали ей: «Если царей нет, то не ругать 
их надо, а надо помнить... За убиенных надо молиться!» 
И вдруг откуда-то сверху сходит Император Николай со 
всем своим Семейством и говорит приезжей даме: «Кто 
здесь царей поносит и хулит?!» Она крикнула: «Горю!» И 
упала. А Государь Николай взял ее за руку: «Встань, не 
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ÁÅÐÅÃÈÒÅÑÜ ÇÀÊÂÀÑÊÈ ÔÀÐÈÑÅÉÑÊÎÉ
(Проповедь в последнюю неделю Рождественского поста)

Заканчивается Рождественский пост. Наступающая 
неделя подобна Страстной седмице. Те же трепесницы, 
великие часы, сочельник. Святая церковь привела нас к 
Рождеству Христову.

О многих препятствиях и ошибках в духовной жизни 
предостерегал нас Господь Евангельскими чтениями 
прошедшего поста. И сегодня Господь снова предосте-
регает нас от одного препятствия. Это немаловажное 
препятствие. Оно может лишить духовную жизнь всех 
плодов. «Берегитесь закваски фарисейской, которая 
есть лицемерие».

Лицемерие – одна из форм лжи. Человек знает, каким 
он должен стать. Он хочет быть таким, но чтобы преоб-
разить свое сердце, надо потрудиться. «Без труда не 
вынешь рыбку из пруда». Человек идет легким путем. Он 
прячет свое подлинное лицо и начинает играть чужую 
роль, как актер на сцене. Подлинный человек исчезает 
под принятой маской. Сперва исчезает для других лю-
дей, а потом и для себя самого, так что уже сам не может 
различить, когда ведет себя искренне, и когда лжет.

Враги Господа Иисуса Христа часто приближались к 
Нему в маске Его почитателей: «Учитель, мы знаем, что 
Ты справедлив и не заботишься об угождении кому-
либо, и не смотришь ни на какое лицо, но истинно пути 
Божию учишь. Можно ли давать подать Кесарю?»

Может быть, фарисеи спрашивали, желая правильно 
поступить? Нет, Евангелие говорит, что фарисеи спра-
шивали «желая уловить Его в слове». Зная их лицемерие, 
Господь сказал: «Что искушаете Меня?»

Вот что такое лицемерие. Подходят вроде бы с доброй 
целью спросить. Это маска. На деле они «хотят уловить 
Его в слове, чтобы погубить». Однажды Господь исцелил 
в субботу женщину, скорченную немощью 18 лет. Она 
выпрямилась и славила Бога, а фарисеи возмущались 
исцелением, совершенным в субботу, когда по закону 
Моисееву нельзя было совершать никакую работу. Го-
сподь ответил им: «Лицемеры, не отвязывает ли каждый 
из вас вола своего или осла своего в субботу и не ведет 
ли поить? Эту дочь Аврамову, которую связал Сатана 
вот уже 18 лет, не надлежало ли освободить от уз в этот 
день? И стыдились все противящиеся ему». 

Вот что такое лицемерие. Фарисеи делают вид, что 
пекутся о законе Моисееве, а на деле завидуют Христу. 
Помните, Ирод, призвав волхвов, выведал у них время 
появления звезды и сказал: «Идите, тщательно все раз-
ведайте о Младенце и тогда придите и расскажите мне, 
чтобы и я мог пойти поклониться Ему». Вот что такое 
лицемерие. Ирод желал умертвить Христа, а на словах 
обещает «пойти поклониться Ему».

А поцелуй Иуды? Вот подвиг лицемерия, запечатлен-
ный навсегда. От любви ли ко Христу целует Его Иуда? 
Он предает Господа на смерть своим поцелуем.

А мы, братие, подвержены этому греху? Пожалуй, 
нет другого такого греха, которому был бы подвержен 
так человек, как лицемерию. Ни один человек не может 
сказать о себе: «Я не лицемер». 

Мы лицемерим перед людьми, перед самим собой, 
перед Богом. Последний вид лицемерия называют 
ханжеством. Это глубокое духовное заблуждение, от 
которого нелегко излечиться. Мы лицемерим, когда 

крестимся и кланяемся по привычке, а на сердце у 
нас пусто. Мы лицемерим, когда выказываем чувства, 
которых на деле у нас нет. Мы лицемерим, когда осуж-
даем человека за грех, которому подвержены сами. Мы 
лицемерим, когда говорим: «Я, конечно, не осуждаю, 
я только рассуждаю о его поступке». Мы лицемерим, 
когда в глаза человеку говорим одно, а думаем другое. 
Мы лицемерим, когда улыбаемся человеку, не чувствуя 
к нему расположения.

Но постойте! А как же вежливость? Может быть тоже 
лицемерие? Ведь вежливый человек никогда не обидит 
другого, даже если этот другой ему неприятен. Вежли-
вому человеку не хотелось бы встретиться и беседовать 
с ним… Но он принуждает себя ничем не задеть, не 
обидеть другого, приятен он ему или неприятен. Что же 
это? Неужели лицемерие?

Вежливость, братие, так же, впрочем, как и грубость, 
– только форма, в которой человек выражает свои чув-
ства. Форма сама по себе не может быть искренней или 
лицемерной. Лицемерие возникает из несоответствия 
моего духовного устроения избранной форме выраже-
ния. Если человек заквашивает свое отношение к людям 
на фарисействе, т.е. прячет за внешней вежливостью 
безразличное или неприязненное отношение к людям, 
– он лицемерит. Если угождает людям из чувства вы-
годы, он лицемерит. 

«Мне завещал отец во-первых угождать всем людям 
без изъятья:
Хозяину, где доведется жить, 
Начальнику, с кем буду я служить,
Слуге его, который чистит платье,
Швейцару, дворнику, для избежанья зла, 
Собаке дворника, чтоб ласкова была…»

Это и есть лицемерное угодничество ради личной 
выгоды, за которым скрывается безразличное отно-

шение к людям. Еще отвратительней, когда человек из 
корыстных или тщеславных побуждений разыгрывает 
из себя борца за истину:

О, если б только зло! Но рваться всей душой
Рассеять это зло, трудиться для людей,
И горько сознавать, что об руку с тобой 
Кричит об истине, ломаясь пред толпой
Прикрытый маскою, продажный фарисей.

Но бывает иначе. Человек трудится над очищением 
своего сердца, над преображением своего сердца. 
Оно еще не очищено и не преображено. Но с чего-то 
надо начинать. И вот прежде чем обуздать свое серд-
це, человек обуздывает себя во внешних поступках, в 
словах. Испытывая плохие чувства, он сдерживает их, 
подавляет, не дает им вылиться наружу. Обуздывает и 
язык и руки. Плохо ли это? Лицемерие ли это? Нет, это 
борьба, это преодоление себя. И если человек будет 
настойчив, то он не только внешне обуздает себя, но с 
помощью Божией преобразит и свое сердце.

Вежливость, как и грубость – только формы отноше-
ния к людям. Вежливость может выродится в лицемерие 
и угодничество, а может быть наполнена здоровым 
уважением к другой человеческой личности и внутрен-
ней борьбой за преображение своего сердца. Также не 
нужно грубость путать с искренностью. Грубость может 
быть даже очень лицемерной.

Например, человек не хочет сдерживать свою злобу, 
раздражение, зависть и вот обращается к другому че-
ловеку с такой фразой: «Я за глаза говорить не люблю. 
Я человек прямой и думаю про тебя то-то и то-то». Это 
лицемерие. Фразами о прямоте и искренности только 
прикрываешь раздражение и зависть.

И откуда только не придумывали люди столько обте-
каемых слов. Гордость называют чувством собствен-
ного достоинства, лукавство и лицемерие – гибкостью, 
вздорный характер – принципиальностью. Наглость и 
хамство – смелостью. Приглядимся, братие, вниматель-
но к себе. Не относятся ли к нам слова Христа: «При-
ближаются ко Мне люди сии устами своими. Языком 
чтут Меня. Сердце же их далеко отстоит от Мене. Но 
всуе чтут Меня».

Мы приближаемся к Рождеству Христову. Этот свет-
лый праздник связан для нас с каникулами, с празднич-
ной елкой, с подарками. В этот день мы оденем празд-
ничные одежды, священники нарядятся в блестящие 
ризы… Но сердце наше! Будет ли оно таким же светлым, 
как наши одежды? Вот о чем надо задуматься, готовясь 
встретить Рождество Христово. Чтобы приблизиться ко 
Христу не с лукавым поцелуем Иуды на устах, но с живым 
и любящим сердцем. 

«Бог Господь, и явися нам».
 

Священник Павел Адельгейм.

Воспоминания рабы Божией Нины: «В детстве я 
часто болела. И один раз была даже на грани смерти. 
Это было в 1963 году. Мне шесть лет. Родители плакали 
и молились Богу. Я спустилась на пол и почувствовала 
сильное головокружение от слабости. В это время к 
нам пришел незнакомый мне человек и стал говорить 
родителям, чтобы они молились убиенной Царской 
Семье о моем выздоровлении. Он сказал: «Вашей 
отроковице помогут только Царственные мученики!» 
Понимала, что речь идет обо мне. Он настойчивее 
повторил: «Молитесь, она же умирает!» А я в это время 
стала терять сознание и падать. Он подхватил меня на 
руки и сказал: «Не умирай!» Затем положил меня на 
кровать и собрался уходить. Мама спросила его — жива 
ли я. Он ответил: «Молитесь им, Богу все возможно!» 
Родители опять заплакали и стали просить его остаться 
и помолиться вместе. Но он твердо сказал: «Не будьте 
маловерны!» – и ушел.

Как только мама с отцом обратились с молитвой к Цар-
ской Семье, я увидела, что к нам входят какие- то люди. 
Первым зашел мужчина, за ним – женщина и мальчик с 
девушками. Все они были одеты в блистающие белые 
длинные одежды, на головах золотые царские венцы, 
каменьями украшенные. У мужчины в правой руке было 
квадратное полотно. Он положил его мне на лицо и стал 
молиться Богу. Затем он снял покрывало, взял меня за 
руку и помог встать с кровати. Я почувствовала себя легко. 
Мужчина спросил меня: «Ты знаешь, кто я?» Ответила: 
«Врач...» Он: «Я не земной, а Небесный врач. Бог меня 
к тебе послал. А так – ты больше не встала бы. Ты не ум-
решь, а доживешь до моего прославления. Я Император 
Николай, а это моя святая Семья. Она мученическим пу-
тем пришла к Богу». И назвал всех по именам. Я подошла 
к Царевичу Алексию и стала рассматривать его венец. 
Вдруг моя мама закричала: «Девочка горит!» И родители 
стали искать воду. Спросила: «Мама, кто горит?» Она 
кричит: «Отойди от огня, сгоришь!» Сказала им: «Здесь 
только люди, а огня нет». А папа: «На самом деле, очень 
большое пламя! Огонь ходит по комнате, но ничего не 
загорается! Что за чудо?!» – «Не волнуйтесь, это врачи, 
которые пришли меня вылечить».

А когда они – Царское Семейство – уходили, я спросила 
у Государя Николая, как это они пришли к Богу мучени-
ческим путем? И еще: «А что, нельзя просто так взять и 
пойти к Богу?» Царица Александра сказала: «Не надо, не 
пугай девочку». А Государь грустным голосом произнес: 
«Все должны это знать! С нами такое сделали, что ужасно 
и говорить!.. Они всыпали наш прах в бокалы... и пили с 
удовольствием и злорадством, что так нас уничтожили!.. 
Не хочу тебя пугать, пройдет время и все откроется. Когда 

губить пришел, а спасти». Дама поднялась и с ужасом 
говорит: «Видела большой пожар, и люди там!» А Царь 
сказал: «Это ты не пожар видела, а мучения в аду». Она 
спросила: «Как в аду? Мы же ад разрушили и песню 
об этом сочинили». А он: «Вы не ад разрушили, а дела 
святые: Царя свергли, храмы порушили, святыни по-
прали!» Дама спросила: «А ты кто?» Государь Николай 
ответил: «Я тот, кого ты хулила, чье имя поносила». Она 
сказала: «Как это? Ведь вас нет в живых! Вас стерли в 
порошок!» А Император Николай сказал: «У Бога мы 
все живы». И добавил: «Вот видишь, меня убили, но я 
не убиваю... Иди и покайся!» Она прямо вылетела из 
класса. Государь подошел к нам и всех благословил. А 
мне сказал: «А ты доживешь до моего прославления. 
Запиши все виденное».

В следующем явлении Государь просил передать ду-
ховенству, чтобы оно не верило властям. Пусть иерархи 
церковные скажут: «Мы не станем признавать подлож-
ные мощи, оставьте их у себя, а мы оставим святое имя 
Государя и предсказания о нем святых угодников!» «Если 
эти лже-мощи захоронят в моей фамильной гробнице, 
то гнев Божий падет на это место и город!.. Пусть мощей 
наших не ищут. Скажи священству, чтобы писали святые 
наши иконы, и была бы молитва. Через эти иконы буду 
вымаливать чудесную помощь. И на иконах пусть нас 
не разделяют, изображают нас вместе – всю семью. 
Имею власть помогать многим... Получу власть помочь 
всему народу, когда буду прославлен и на земле! И если 
русский народ принесет подлинное покаяние, Россия 
процветет на малое время!..»

ÌÎËÈÒÂÀ  ÏÎÊÀßÍÍÀß
(о восстановлении 

престола Царского на Руси)

Господи, Боже наш, со умилением и воздыхани-
ем сердечным вопием Ти: остави роду нашему и 
нам, многогрешным рабом Твоим, грех отступле-
ния от православнаго Царя – образа Небеснаго. 
Милостивно возстави Царский престол на земли 
Российской, во избавление нас от всякого прель-
щения, злаго обстояния и власти антихристовой. 
Укажи нам, Господи, избранного помазанника 
Твоего, Царю Давиду подобно, мужа благоверна, 
по сердцу Твоему. Снабди его, Господи, верою 
пламенеющей, умом глубоким, волею непоколе-
бимой и всякими дары духовными. Защити нас, 
Господи Милосердный, и помози соблюстися нам 
в правоверии непозыблемо, во страсе Божии и по-
чтении к Царю и во всех прочих заповедях Твоих. 
От душетленных же страстей сподоби избавитися 
и невредимо сохранитися нам. Да прославим Бога в 
Троице воспеваемого, Отца и Сына, и Святаго Духа, 
Ему же слава во веки веков. Аминь.

«Ó ÁÎÃÀ ÌÛ ÂÑÅ ÆÈÂÛ.. .»
(ИЗ КНИГИ «ПАСХАЛЬНАЯ РАДОСТЬ»)
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ВОЗНИКНОВЕНИЕ ЗЛА 
И ЕГО РАЗВИТИЕ

Корни магии уходят в седую древность, 
когда после грехопадения Адама и Евы, 
обманутых дьяволом (Бытие, 3), потом-
ки Каина заключили теснейший союз с 
падшими, отверженными духами во гла-
ве с падшим, отверженным херувимом. 
Последний – еще до сотворения первых 
людей,— будучи славнейшим из Ангелов 
Божиих и отличаясь, по сло-
ву святого Иоанна Кассиана 
Римлянина, «блеском пре-
мудрости и красотою до-
бродетели», возгордился, 
посчитал себя равным Богу, 
отпал от Творца и увлек за 
собой часть ангельского 
воинства.

Грянула первая космиче-
ская катастрофа. Создание 
восстало против Создателя, 
не выдержав испытания 
свободой. «Гордость низ-
вергла Архангела с неба» 
(преподобный Нил Синай-
ский). Светоносный Ден-
ница, сиявший несказанной небесной 
славой, ниспал в преисподнюю и превра-
тился в мрачного, безобразного дьявола, 
или сатану. Вся его могучая воля, весь 
громадный интеллектуальный потенциал 
и творческие способности полностью 
изменили свою изначальную направлен-
ность. Вождь демонической рати, ос-
лепленный самопревозношением, стал 
первым во Вселенной эгоцентристом и 
совершил чудовищное самоубийство. 
Вместо животворного союза с Триединым 
Богом в Царстве неизреченной Гармонии 
и вечной Жизни он выбрал смертоносное 
богоборчество, разрушение, хаос и веч-
ную смерть. Такова логика непомерной 
гордыни!

Бесы – разумные, сознательно от-
павшие от Бога, закосневшие в неис-
товом богоборчестве существа – навеки 
утратила способность к Спасительному 
Покаянию. После гибельного падения в 
природе бесов не осталось ни малейшей 
крупицы Истины и Добра. Эти носители 
необратимого зла как бы сотканы из 
абсолютной лжи и непримиримой не-
нависти- Но беспощадные враги рода 
человеческого успешно скрывают свои 
намерения под блестящим покровом 
мнимой правды и любви. Воздействуя 
на душу через «сны», «видения» и «от-
кровения», – они часто являются в образе 
наших доброжелателей, преподобных, 
мучеников, Ангелов, Божией Матери и 
даже самого Христа. Смысл их адского 
существования – ожесточенная, безум-
ная борьба с Богом и людьми. И за долгие 
тысячелетия этой борьбы злые духи при-
обрели гигантский опыт.

Падшие ангелы, в силу своей принад-
лежности в прошлом к разным чинам 
Ангельской иерархии, в той или иной 
степени посвящены в тайны бытия. Эти 
знания после своего падения они со-
хранили. В силу этого демоны пытаются 
подчинить себе человека, привлекая 
его внимание и интерес к себе путем 
открытия некоторых «тайных» знаний и 
наделяя своих последователей сверхъе-
стественными способностями. Овладев 
этими тайными, магическими знаниями, 
человек оказывается в силах воздей-
ствовать на окружающих людей и стихии 
мира, но при этом становится полным 
рабом нечистых духов, от которых полу-
чил эти дарования... Демонические силы 
создать ничего не могут, а могут только 
разрушать. Поэтому и их последовате-
ли... гибельно воздействуют на мир...».

Из-за этого погибает допотопная ци-
вилизация.

Господь сначала сокращает дни жизни 
человека до 120 лет (Бытие, 6, 3), а затем 
при дальнейшем умножении нечестия 
уничтожает и все развратившиеся че-
ловечество, оставив только лучших его 
представителей в лице праведного Ноя 
и его сыновей с женами (Бытие, 6, 9-10).

Если мы проследим историю человече-
ства после Ноя, то увидим, что те древние 
цивилизации, в которых магия, астроло-
гия и другие «тайные знания» получают 
наибольшее распространение и входят 
в структуру общества, гибнут и исчезают 
с лица земли, как только расцвет оккуль-
тизма в них достигает своего апогея. 
Примером тому являются Вавилонское, 
Ассирийское и Персидское царства.

Ныне растлители России все чаще 
рекламируют различные оккультно-ма-
гические системы как «науку будущего», 
которая преобразит нашу планету эзо-
терическими знаниями, убедит чело-

вечество в «духовной общности» всех 
религий, принесет посвященным свободу 
и безсмертие, сделает их «Властелинами 
Миров»...

Гнусная бесовская ложь!
Каждого, кто занимается магией, по-

стигает духовная смерть. Поверивший 
демонам, уже здесь, на земле, еще до 
своего исхода, низвергается духом в 
мрачнейшие, адские бездны и попадает в 
ужасное рабство. И если этот несчастный 
не восстанет через Спасительное Пока-
яние, то погибнет навеки. В загробном 

бытии его душу и тело ждут 
вечные муки, далеко пре-
восходящие даже самое 
смелое человеческое вооб-
ражение!

Вдумаемся в грозные 
пророческие слова убе-
ленного сединами, бого-
мудрого пастыря Митро-
полита Иоанна (Снычева): 
«Семь Ханаанских народов 
были истреблены только 
за то, что они допустили 
поклонение бесам, – предо-
стерегает старец. – Грехи 
человеческие – это по не-
мощи. Но когда люди стали 

обращаться к темной, бесовской силе, 
тогда Господь этого не потерпел...

В нашей стране... дали свободу бе-
совщине. Колдуны, маги, экстрасенсы, 
различные секты... Это, естественно, 
подвигает Божию правду на гнев. Господь 
с этим не может мириться...

Если народ не опомнится, глубоко не 
раскается, можно ждать только гибели...

Мы стоим на грани жизни!».

СРЕДСТВА ДУХОВНОЙ 
ЗАЩИТЫ

1. Духовная бдительность 
2. Твердость духа 
3. Трезвение
4. Иисусова молитва
5. Молитвы к Богоматери, Ангелам, 

святым 
6. Совет с мудрыми духовниками 
7. Исповедь, откровение помыслов 
8. Причастие Святых Христовых Тайн
9.  Соборный разум святых Отцов 
10. Чистота Святого Православия

Как же отбить оккультный штурм?! Как 
победить в грандиозной духовной битве 
и спасти Отечество?!

Поспешим ответить: — «Надо много 
умолять Господа о прощении. Каяться 
в грехах и бояться творить и малейший 
грех, а стараться творить добро, хотя бы 
самое малое. Ведь и крыло мухи имеет 
вес, а у Бога весы точные. И когда ма-
лейшее на чаше добра перевесит, тогда 
явит Бог милость Свою над Россией» 
(иеросхимонах Аристоклий Афонский, 
август 1918 г.).

Только одна Святая Православная 
Церковь правильно учит нас тактике и 
стратегии незримой войны.

Только в лоне Святого Православия 
можно получить столь страшное для на-
ших врагов, непобедимое оружие – бла-
годать Святого Духа.

Только силой благодати Святого Духа 
мы можем отразить массированную ма-
гическую атаку и сокрушить несметные 
демонские полчища!

Чтобы надежно защитить себя от 
оккультно-магического воздействия, 
православному христианину прежде 
всего следует:

1. Неослабно хранить духовную бди-
тельность, не верить снам, не принимать 
никаких «светлых видений», ничего не 
воображать во время молитвы.

«Старцы говорили: «Если и действи-
тельно явится тебе Ангел, то не прини-
май, но смири самого себя, говоря: я, 
живущий во грехах, не достоин видеть 
Ангела».

«Когда, делая свое дело, увидишь свет 
или огонь вне или внутри, или Ангела, или 
другого кого, не принимай того, чтоб не 
потерпеть вреда. И сам от себя не строй 
воображений, и которые сами строятся, 
не внимай тем и уму не позволяй напе-
чатлевать их в себе. Ибо все сие, со вне 
будучи печатлеемо и воображаемо, слу-
жит к прельщению души» (преподобный 
Григорий Синаит, «Добротолюбие», том 
5-й, издание 2-е, Москва, 1900, с. 233).

2. Никогда не терять спасительной 
твердости духа и в минуты опасности – с 
непоколебимой верой – осенять себя 
крестным знамением, читая по возмож-
ности, молитву Честному Кресту: «Огради 
мя, Господи, силою Честного и Живатво-
рящаго Твоего Креста, и сохрани мы от 
всякаго зла»

В 3-ем веке, в Антиохии, произошло 

поразительное событие. Чародей высо-
чайшего уровня – Киприан, в совершен-
стве овладевший всей бесовской мудро-
стью, раскаялся в своих заблуждениях, 
обратился ко Христу и принял святое 
Крещение. До своего обращения он был 
«душегубцем, великим другом и верным 
рабом адского князя, с коим беседовал 
лицом к лицу».

Что же побудило Киприана отречься от 
сатаны и подвигло к Спасительному По-
каянию! Дело все в том, что его бесовское 
искусство, все магические чары оказа-
лись бессильными перед христианской 
девой Иустиной. Злые духи, насылаемые 
на богомудрую девицу, возвращались по-
бежденными и посрамленными.

– Кто же из вас может что-либо сде-
лать с этим непобедимым девическим 
сердцем? Скажи мне, каким оружием 
она борется с вами, и как она делает не-
мощную вашу крепкую силу, – обратился 
изумленный маг к одному из бесовских 
вождей.

Побежденный силою Божиею, тот не-
охотно сознался:

– Мы не можем смотреть на крестное 
знамение, но бежим от него, потому что 
оно, как огонь, опаляет нас и прогоняет 
далеко.

3. Пребывать в постоянном трезвении и 
всячески избегать чрезмерной любозна-
тельности, – т. е. ни в коем случае не со-
прикасаться с магической духовностью: 
не смотреть телесеансы «целителей», не 
общаться с экстрасенсами и теософами, 
не читать оккультной литературы и т. п.

«С кем поведешься, от того и набе-
решься», – гласит народная мудрость.

«Не дерзай даже открывать еретиче-
скую книгу, чтобы яд ее не отравил твое 
сердце!» – предостерегает преподобный 
Исаия, Нитрийский пустынник.

Согласно святоотеческому учению, 
ересь – эти прикровенное богохульство и 
смертный грех. Всем нам жизненно важно 
помнить: «Святые духи уклонились от об-
щения с человеками, как с недостойными 
такого общения; духи падшие, увлекшие 
нас й свое падение, смесились с нами, и 
чтоб удобнее содержать нас в плену, ста-
раются сделать и себя, и свои цепи для 
нас незаметными. Если же они открывают 
себя, то открывают для того, чтоб укре-
пить свое владычество над нами. Всем 
нам, находящимся в рабстве у греха, надо 
знать, что общение со святыми Ангелами 
несвойственно нам по причине нашего 
отчуждения от них падением, что нам 
свойственно, по той же причине, обще-
ние с духами отверженными, к разряду 
которых мы принадлежим душою, – что 
духи, чувственно являющиеся человекам, 
пребывающим в греховности и падении, 
суть демоны, а никак не святые Ангелы. 
«Душа оскверненная, – сказал святой 
Исаак Сирский, – не входит в чистое цар-
ство и не сочетается с душами святых». 
Святые ангелы являются только святым 
человекам, восстановившим с Богом и с 
ними общение святою жизнью».

4. Не рассеивать своего внимания и 
неустанно творить Иисусову молитву: 
«ГОСПОДИ, ИИСУСЕ ХРИСТЕ, СЫНЕ БО-
ЖИЙ, ПОМИЛУЙ МЯ, ГРЕШНАГО».

«При омрачении души нечистыми по-
мыслами, Иисусовым именем побеждай 
супостатов, часто повторяя Божествен-
ные глаголы: «Господи, Иисусе Христе, 
Сыне Божий, помилуй мя, грешнаго». 
Крепче и успешнее сего оружия не най-
дешь ни на небе, ни на земле», – при-
зывает преподобный Иоанн Лествичник.

5. Молиться Божией Матери, Архистра-
тигу Божию Михаилу, Ангелу-хранителю, 
своему святому – небесному покровите-
лю и другим угодникам Божиим: мучени-
кам Киприану и Иустине, мученику Трифо-
ну, преподобному Сергию Радонежскому, 
преподобному Серафиму Саровскому и 
другим святым.

Божия Матерь – Заступница Усердная 
рода христианского – есть первая за нас 
Ходатаица пред Богом. Великую духов-
ную силу имеет молитва: «Богородице 
Дево, радуйся, Благодатная Марие, Го-
сподь с Тобою; благословенна Ты в женах 
и благословен плод чрева Твоего, яко 
Спаса родила еси душ наших».

6. Обращаться за советом к опытным 
духовникам.

Божественное Писание говорит: «Вся 
с советом твори, и без совета ничегоже 
твори» (Сир. 32, 21). Если человек не по-
просит совета у Отцов касательно дела, 
которое кажется добрым, то последствия 
сего будут худые, и человек тот преступа-
ет заповедь, которая говорит: «...Вопроси 
отца твоего, и возвестит тебе, страцы 
твоя, и рекут тебе» (Втор. 32, 7). И нигде 
не найдешь, чтобы Писание повелевало 
кому-нибудь делать что-либо самому 
по себе; не просить совета означает 

гордость, и такой человек оказывается 
врагом Божиим, ибо Бог гордым про-
тивится, смиренным же дает благодать 
(Притч. 3, 34). 

7. Как можно чаще исповедоваться и от-
крывать на исповеди все свои помыслы.

Таинство покаяния, когда мы испо-
ведуемся православному священнику, 
крайне необходимо для нашего Вечного 
Спасения. В конце исповеди иерей чи-
тает разрешительную молитву. В этот 
момент Господь прощает нам все грехи, 
исповеданные искренне и с сокрушением 
сердца: дарует Благодать Святого Духа 
для дальнейшей борьбы со злом. Грехов-
ные помышления, открытые на исповеди, 
теряют свою силу и уходят от нас.

Помыслы могут быть от Бога, от челове-
ческого ума и от дьявола. Точно различать 
их способны лишь православные христи-
ане, достигшие совершенства.

Но если мы страдаем от мысленного 
сквернословия и богохульства; если к нам 
приходят мысли против Бога, Божией Ма-
тери, Ангелов, святых угодников, Честно-
го и Животворящего Креста, Евангелия, 
икон, мощей, если мысленно ополчаемся 
на духовенство, Святые Христовы Тайны, 
Святую Православную Церковь; если 
кто-то похотствует, памятозлобствует, 
осуждает, гневается на ближнего, что-то 
замышляет против него, унывает, отчаи-
вается в своем спасении или (не дай Бог!) 
думает о самоубийстве, то всё это – явно 
от сатаны!

Любую греховную мысль или образ 
надо тотчас отсекать при первом же по-
явлении, ни в коем случае не вступая с 
ними в беседу.

Раньше в лаврах, монастырях, скитах, 
пустынях практиковали откровение по-
мыслов. Каждый послушник, инок, монах 
приходил ежедневно к старцу, подробно 
рассказывал ему о всех своих думах и 
мечтах за истекший день и получал ду-
шеспасительные советы.

«Ложное знание состоит в веровании 
своему помыслу, что дело точно таково, 
как кажется. Кто желает избавиться сего, 
пусть не верит ни в чем своему помыслу, 
но вопрошает обо всем своего Старца. 
Когда ответ Старца окажется согласным 
с тем, как думал брат, и тогда он не дол-
жен верить своему помыслу, говоря: «Я 
был поруган демонами, внушавшими 
покориться помыслу, будто бы я имею 
истинный разум, чтобы, когда я поверю 
им, низвергнуть меня стремглав в другое 
(зло). Старец же сказал истину, потому 
что он говорит по внушению Божию и от-
нюдь не бывает поруган демонами.

Однажды послушник архимандрита 
Игнатия Брянчанинова (будущего святи-
теля), управлявшего тогда Троице-Сер-
гиевой пустынью близ Санкт-Петербурга, 
поддался дьявольскому внушению, 
решил покончить с собой и поднялся дья-
вольскому внушению, решил покончить 
с собой и поднялся на колокольню. Он 
уже собрался ринуться вниз, но вдруг его 
остановила ясная, пронзительная мысль: 
«Что же я делаю?! Ведь я не открыл еще 
этот помысел духовному отцу!.. Пойду 
найду его, расскажу ему все, – а уж потом 
можно и...»

По милости Божией, несчастный бы-
стро нашел своего умудренного в духов-
ной жизни наставника и после общения с 
ним избавился от навязчивой бесовской 
идеи. Так благотворный навык открывать 
свои помыслы спас юношу от ужасной 
смерти и вечной погибели.

8. Через каждые две-три недели или 
раз в месяц – обязательно по благосло-
вению духовника – после тщательной 
подготовки и с великим благоговением 
причащаться Святых Христовых Тайн.

Чтобы спасти падшее, погибающее 
человечество, – то есть избавить его от 
греха, проклятия и вечной смерти, – свы-
ше двух тысяч лет назад, по обетованию 
Божию, в простой Вифлеемской пещере 
родился воплотившийся от Духа Свята 
и Марии Девы (Православный Символ 
Веры, 3) Единородный Сын Божий, Вто-
рое Лицо Триединого Бога, предвозве-
щенный пророками Богочеловек Иисус 
Христос, во всем подобный нам, кроме 
греха. В 30 лет Христос–Спаситель на-
чал Свое общественное служение. Через 
три с половиной года Он был предан 
Иудейскому синедриону, приговорен к 
смертной казни, подвергнут страшному 
бичеванию, распят между двух разбойни-
ков на Голгофском Кресте и после Своей 
смерти погребен. На третий день силой 
Своего безсмертного Божества Господь 
воскрес из мертвых, в течение сорока 
дней неоднократно являлся Своим учени-
кам, а потом вознесся на Небеса и воссел 
одесную Бога Отца.

(Окончание на стр. 7).

ÌÀÃÈß — ÎÐÓÄÈÅ «ÁÎËÜØÎÉ ÏÎËÈÒÈÊÈ» 
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РОССИЙСКИЕ ДЕПУТАТЫ ПРОТИВ 
КУКОЛ-МОНСТРОВ: ЧЕМ ОПАСНЫ 

АМЕРИКАНСКИЕ ИГРУШКИ

В Госдуме РФ хотят запретить игрушки 
из США. Речь идет о жутко модных у детей 
куклах – героях американских мультиков 
на загробную тематику. Гламурных по-
койниц, вампиров и утопленниц депутаты 
предлагают отправить на психолого-пе-
дагогическую экспертизу. Чем так зом-
бируют школьников подобные игрушки и 
какое влияние оказывают на их психику, 
выясняла корреспондент «Вестей ФМ» 
Наталия Антошкина. Мертвецкая блед-
ность, черный макияж, кресты и гробы 
на теле небольшой куклы заметно кон-
трастируют с румяными щечками и пыш-
ными бантами ее хозяйки, миловидной 
школьницы. Ученицы средних классов 
сегодня, пожалуй, самые ярые фанатки 
героинь американских мультиков про 
школу монстров. 

Дракулаура, Фрэнки Штейн, Скелет-
та и Директриса-без-головы, Бладгуд 
буквально «зомбировали» современных 
детей, рассказал в эфире «Вестей ФМ» 
Константин Субботин, депутат Госдумы 
и член комитета по вопросам семьи, 
женщин и детей. «На мой взгляд, такие 
игрушки несут отрицательный характер в 
воспитательном процессе наших детей. Я, 
выступая с трибуны Госдумы, уже предло-
жил рассмотреть возможность радикаль-
ного контроля над их распространением. 
Я сам наблюдал за подобными игрушками, 
некоторые идут с первичными половыми 
признаками, некоторые с устрашающего 
вида. Многие «дружественные» нам за-
граничные политтехнологи или философы 
пытаются влезть в сознание наших детей». 

Продвижением кукол-монстров в 
России занимается компания Mattel, 
автор Барби, в адрес которой поступало 
немало критики за излишнюю сексуаль-
ность и подталкивание 
девочек к анорексии. В 
случае с Monster High 
родители и чиновники 
видят не менее серьез-
ную опасность для под-
растающего поколения: 
«загробные штучки» и 
игры в покойников – не 
те ценности, которые 
должны занимать детей, 
продолжает Констан-
тин Субботин. «Боль-
шой вопрос, как та или 
иная игрушка повлияет 
на формирование ха-
рактера наших детей в 
будущем – в школе, в 
институте. Именно эту 
игрушку они сегодня 
держат в руках, а ребе-
нок как губка – он впи-
тывает не только все хорошее, но и все 
плохое. Нужно оградить наших детей от 
иностранной гнилой пропаганды». Между 

тем рынок и Интернет похожей продукци-
ей сегодня просто переполнены.

Медленно, но верно тема живых мерт-
вецов, кровопийц и прочих кладбищен-

ских жителей у школь-
ников стала просто жут-
ко популярной. Дети 
меняются мрачными 
игрушками, подражают 
их стилю, на праздники 
ждут от родителей оче-
редную куклу-монстра, 
а вместо игр на свежем 
воздухе не отлипают от 
мультиков про «Малень-
кую мертвую девочку», 
«Монстрические му-
тации» и «Измерение 
смерти». 

Психолог Дмитрий 
Смыслов считает, что 
зарубежные мультяшки-
покойники не подходят 
под наш менталитет 
и влияют на сознание 
русских детей иначе. 

«Это контекст американской субкультуры, 
связанный в первую очередь с Хэллоуи-
ном. Наши дети могут иной контекст под-

разумевать под этими игрушками, потому 
как не понимают смысла праздника Хел-
лоуин. Данная игрушка вроде бы сильно 
не травмирует, но нежелательно давать 
ее детям, пережившим потрясения или 
неуверенным в себе, с повышенной чув-
ствительностью».

Игрушки, которые порой доводят до 
мурашек даже взрослых людей, у ребятни 
пользуются бешеной популярностью. Но 
светящийся в темноте зловещий скелет 
на веревочке и кукла синюшного цвета 
с признаками разложения в самом мяг-
ком случае вызовут развитие детских 
страхов, а в самом страшном наведут 
неокрепшее детское сознание на мысли 
о суициде, говорит психолог. «В каждой 
шутке есть доля шутки, в каждой игрушке 
также есть доля игрушки, а остальное 
– некоторая подсказка. Игрушка для 
ребенка порой ближе, чем взрослый, и 
если игрушка страшная, то каково тогда 
видение близкого друга?» Такие игрушки 
российские депутаты предлагают взять 
на особый контроль и детально изучить 
их влияние на детские умы, чтобы на-
бирающие популярность куклы-монстры 
не довели школьников до непоправимых 
поступков, как это случилось с уральской 
отличницей. В прошлом году тринадцати-
летняя девочка начиталась комиксов про 
«Тетрадь смерти» и шагнула в открытое 
окно, решив проверить, что ждет ее в 
следующей жизни.

«Вести ФМ»

(Окончание. Начало на стр. 6).

Господь Иисус Христос основал на 
земле Свою Святую Церковь с Ее спаси-
тельными Таинствами

Таинство Евхаристии есть самое Кровь 
Христова и самое Тело Христово, с при-
сущием Самого Христа-Бога... Ибо кто 
вкушает Тело Христово и пиет Кровь Его, 
тот со Христом пребывает и Христос с ним, 
как Он Сам сказал: «Ядый Мою Плоть и пияй 
Мою Кровь во Мне пребывает и Аз в нем» 
(Иоан. 6, 56). Посему, когда одерживаем мы 
победу над врагами, то это Кровь Христова 
побеждает их, как написано в Апокалипси-
се: «И тии победиша его (диавола-клевет-
ника) Кровию Агнчею» (Ап. 12, 11).

«Кто достойно причащается Святых 
Христовых Тайн, – учит святитель Иоанн 
Златоуст, –  тот становится для врага, как 
лев, дышащий огнем».

«Какой чести сподобил Бог человека, 
вселяясь в него чрез Святые Тайны, и 
ходя в нем и с ним, – ...сделав его хра-
мом Своим одушевленным, как Господь 
и сказал: «К нему (творящему заповеди 
Его) придем и обитель у наго сотворим» 
(Иоан. 14, 23).

Великая честь бренному естеству че-
ловеческому беседовать, а в Тайнах – и 
теснейшим образом соединяться с Су-
ществом безсмертным, безначальным, 
всеблагим, всепрекрасным и вседоз-
вольным!».

В Египте, примерно, во второй половине 
IV века, опытный чародей сделал так, что 
некая целомудренная, благородная жен-
щина стала казаться всем лошадью. Муж 
пострадавшей пригласил в дом местных 
пресвитеров и показал им свою жену, но 
и они не поняли постигшего ее несча-
стья. Наконец, он решил обратиться за 
помощью к преподобному Макарию Еги-
петскому, «который молился уже об этой 
женщине в своей келье, ибо, когда они еще 
шли к нему, ему было откровение от Бога. 
Он молился, чтобы ему была открыта при-
чина случившегося, и во время молитвы 

узнал все, как что было. Когда же братия 
объявили святому Макарию, что кто-то 
привел сюда лошадь, он сказал им: «Вы 
смотрите не своими глазами, это женщи-
на, какою и создана. Она не превратилась 
в лошадь, а только глазам обольщенных 
кажется такою». Когда привели к нему ее, 
он благословил воду и, облив женщину 
с головы, помолился над ее головою и 
тотчас сделал, что все смотревшие на 
нее увидели в ней женщину. Приказав 
принести ей пищу, он дал ей есть, и таким 
образом исцелив ее, отпустил с мужем, и 
они благодарили Бога. А человек Христов 
дал ей следующее наставление: «Никогда 
не оставляй посещения церкви, никогда не 
уклоняйся от приобщения Христовых Тайн. 
Несчастие случилось с тобою оттого, что 
ты уже пять недель не приступала к пре-
чистым Тайнам Спасителя нашего».

9. При решении всех вопросов руко-
водствоваться соборным разумом Отцов 
Православной Церкви.

По наущению и вдохновению дьявола, 
«люди обольщенные им чрез гордыню и 
честолюбие, стали среди самих христиан, 
внутри самой Церкви Христовой, как это 
предвидел еще св. Апостол Павел (Деян. 
20, 30), возбуждать споры о вере, разные 
несогласия и разделения, ставя собствен-
ные чисточеловеческие домыслы и сообра-
жения на место Богооткровенной Истины.

Так возникли ереси и расколы, которые 
грозили изнутри подорвать животворную 
и спасительную для людей силу Христова 
учения, подменив Истину ложью.

Для изобличения и осуждения этих ере-
сей-лжеучений и расколов, «блюстители» 
Божественной Истины, преемники св. 
Апостолов, Отцы Церкви – Епископы ста-
ли съезжаться на Соборы – Поместные и 
Вселенские, дабы вселенским «собор-
ным» разумом уяснить и определить раз и 
навсегда для всех христиан обязательное 
и неизменное учение Церкви, установить, 
как веровали повсюду, во что веровали 
всегда, во что веровали все (Св. Викентий 
Лиринский).

10. Беречь, как зеницу ока, чистоту 
Святого Православия!

«Православие – это чистая неискажен-
ная Истина, принесенная на землю для 
спасения людей Единородным Сыном 
Божиим, Христом-Спасителем, – учит 
архиепископ Аверкий (Таушев). Истинная 
христианская вера – правая вера, в от-
личие от ересей и сект, также именующих 
себя «христианскими», стала называться 
«православной».

Не всё то есть истинное Православие, 
где афишируется вывеска его. Где пропо-
ведуется ложь и служение сатанинскому 
злу вместо истинного Бога и Христа, там, 
конечно, нет Православия, несмотря ни 
на какую обольстительную внешность».

Святое Православие – подчеркнем это 
с максимальной категоричностью – не 
имеет ничего общего со столь популярным 
в наше лукавое время церковным модер-
низмом, – будь то апологетика календар-
ной реформы, замена богослужебного 
церковно-славянского языка современ-
ным русским, экуменизм или что-то иное.

Вне Святого Православия нет и не мо-
жет быть Христовой Церкви. Вне Христо-
вой Церкви нет Вечного Спасения.

Святая Православная Церковь не-
одолима, ибо непреложно обетование 
Божие. Она победно прошла сквозь гор-
нило лютых, изощренных гонений первых 
веков христианства. Она героически 
борется с огненными искушениями но-
вейших времен. Она устоит в бушующем 
море вселенского зла при лжемиссии-
Антихристе и, несомненно, пребудет на 
земле до Второго и Славного Пришествия 
Христова.

«Я создам Церковь Мою, и врата ада 
не одолеют ее», – изрекает Богочеловек 
Иисус Христос – Всемогущий Царь Славы 
(Мф. 16, 18).

ДУХОВНЫЙ ЩИТ

Битва за Россию разворачивается се-
годня, прежде всего, в духовной сфере. 

МЕЖРЕГИОНАЛЬНАЯ 
ОБЩЕСТВЕННАЯ 

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗАЩИТЫ 
ДЕТСТВА, СЕМЬИ 

И НРАВСТВЕННОСТИ

 « Ê Î Ë Û Á Å Ë Ü »
ДОРОГИЕ СООТЕЧЕСТВЕННИКИ! 

БРАТЬЯ И СЕСТРЫ!

Проект «КОЛЫБЕЛЬ» уже стартовал и 
успешно развивается в ряде регионов 
нашей Родины, с благословения Архи-
мандрита о. Петра (Кучера). Основной 
целью данного проекта является приум-
ножение русского (российского) народа 
и его процветание. В рамках проекта 
функционируют благотворительные орга-

Магии, оккультизму, астрологии, сектант-
ству и проему оружию падших и отвер-
женных духов – оружию, разрушающему 
помимо прочего и систему хозяйствова-
ния, – должно быть противопоставлено 
духовное же орудие:

- таинства Святой Православной Церк-
ви, святое осознанное решение для тех, 
кто еще не является Ее членом, венчание 
– для живущих вне церковного брака, а 
также регулярные исповедь, причащение, 
соборование;

- переориентация главных целевых 
установок жизни с материального на 
духовное – на исполнение заповедей 
Божиих, соблюдение канонов и правил 
Святой Православной Церкви;

- хранение установленных Церковью 
постов;

- строгая молитвенно-литургическая 
жизнь, обязательное посещение вос-
кресных и праздничных богослужений, 
по возможности непрестанная молитва 
Иисусова: «Господи, Иисусе Христе, Сыне 
Божий, помилуй мя грешного»;

- неослабная духовная бдительность, 
строгая духовая цензура и безком-
промиссный отказ от печатной, кино-, 
видео-, аудио- и прочей продукции не-
православного духа;

- в решении всех вопросов – совет с 
опытными духовниками и с соборным 
разумом Отцов Православной Церкви.

- освящение зданий, сооружений и по-
мещений, крестное знамение и святые 
иконы.

Подчеркнем, что в данном случае речь 
идет не только о том, чтобы каждый лично 
вооружился этими мощнейшими сред-
ствами духовной защиты. Речь идет о не-
обходимости всеми способами и на всех 
уровнях содействовать их распростра-
нению и всемерно противодействовать 
делам тьмы – на уровне индивидуальном 
и семейном, в масштабе фирм, органи-
заций и учреждений, на уровне государ-
ственных структур и государства в целом.

низации, основными направлениями де-
ятельности которых является поддержка 
и осуществление мероприятий, направ-
ленных на защиту семьи, материнства, 
детства, многодет-
ных семей, укрепле-
ния нравственных и 
моральных устоев 
общества, его куль-
турно-исторической 
традиции, воспита-
ния и образования 
детей, охрану здо-
ровья, соблюдения 
конституционных 
прав и свобод че-
ловека.

В Волгограде в 
данном контексте 
планируется освоить и применять про-
граммы: «Молодые мамы», «Дочки-мате-

ри», «Уроки счастья», «Пётр и Феврония», 
«Моя кровинушка», «Берегиня», «Истоки» 
и др., нацеленные на устойчивое раз-
витие общества с участием сельских 

территорий. Поми-
мо перечисленного, 
в настоящее время 
строится социаль-
ное общежитие и 
ясельки, в которых 
планируется разме-
щать нуждающих-
ся молодых мам с 
детьми для их со-
циальной и духов-
но-нравственной 
адаптации, а так 
же формированию 
позитивного ответ-

ственного отношения к материнству, 
что в свою очередь будет служить уве-

личению рождаемости – основного на-
ционального демографического проекта 
современной России.

В возрождении высокодуховной культу-
ры и внедрении данных благих замыслов 
принимают участие представители зако-
нодательной и исполнительной властей, 
предприниматели, военные, учёные, ду-
ховенство Русской Православной Церкви.

Надеюсь, приложение совместных 
усилий всех заинтересованных граждан 
и организаций на данном поприще будет 
способствовать повышению благососто-
яния российского общества, духовному 
возрождению и процветанию России.

ХРАНИ ВАС БОГ!

С уважением, 
Людмила Николаевна Бондаренко 

тел.: 8-903-370-44-08
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ЗНАЧЕНИЕ СИСТЕМЫ ОБРАЗОВАНИЯ ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ 
НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ РОССИИ

Сегодня мы уже осознаем, в каком 
критическом состоянии находится наша 
система образования. Осознание это 
произошло не потому, что сегодня при-
меняются особо изощренные методы 
разрушения, а потому, что, наконец, 
проявилось в полную силу то, что было 
заложено на заре перестройки. Не слу-
чайно именно так выразился один из 
авторов этой разрушительной политики 
А.Асмолов, заявивший, что в 2013 г. 
сработало то, что было ими заложено в 
1991-1992 гг.

У нас была разрушена государственная 
система образования, которая воспиты-
вала нравственных личностей и хороших 
специалистов и которая обеспечивала то, 
что мы называем сегодня духовным суве-
ренитетом – это своя система ценностей, 
благодаря которой наше общество сохра-
нилось как уникальная цивилизация. Без 
духовного суверенитета не может быть 
обеспечена национальная безопасность. 
Однако в условиях глобализации, наше 
образование теряет свой суверенный 
характер и переходит фактически под 
внешнее управление.

1. Этот процесс начался уже в 80-90 
гг. Изначально, с момента первых шагов 
перестройки её авторы ключевое значе-
ние уделяли международному сотрудни-
честву, в результате чего внешний фактор 
стал активным действенным механизмом 
внутреннего реформирования россий-
ского образования, которое должно было 
обеспечить главное – интеграцию его в 
«глобальную цивилизацию будущего». 
Определяющую роль тут стал играть 
Всемирный банк (МБРР), чьи доклады 
превратились в законы прямого дей-
ствия, а ретрансляторами его идей стали 
созданная в 1992 г. Высшая школа эконо-
мики (теперь НИУ ВШЭ) и связанные с ней 
структуры – Российский общественный 
совет по развитию образования (РОСРО), 
а также инновационные эксперимен-
таторские центры – Институт проблем 
образовательной политики «Эврика» и 
Федеральный институт развития обра-
зования (ФИРО).

Первостепенное внимание уделялось 
коренной перестройке мировоззрения, 
то есть гуманитарного знания. Начали 
с антикоммунизма и антисоветизма, 
а закончили ударом по коренным тра-
диционным ценностям. И здесь самый 
болезненный вопрос – когда устраняли 
коммунистическую идеологию была 
возможность вернутся к православному 
мировоззрению, к традиционной мо-
рали, искаженной атеизмом – речь шла 
о введении изучения православия как 
вероучительной дисциплины, что и про-
изошло в 2001 г.

Но поскольку православие было и 
является основным препятствием для 
утверждения либерализма, за которым 
скрывался мировоззренческий и нрав-
ственный релятивизм, было сделано 
всё, чтобы исключить его преподавания 
в таком качестве.

Главным инструментом реализации 
революции в образовании стали ФГО-
Сы, закрепленные поправками к закону 
об образовании 2007 г. и законом 2012 
г. Поправки и Закон закрепили понятие 
«компетенции», которые можно напол-
нять чем и как угодно и ликвидировали 
региональный компонент образования, 
который позволял регионам вводить в 
школы православие как вероучитель-
ную дисциплину. С 2007 г. православие 
стали изучать как культурологическую 
дисциплину в рамках общего курса по 
основам религии, что привело в итоге к 
профанации изучения предмета. Далее, 
поправки и закон вывели утверждение 
ФГОСов из-под контроля законодатель-
ной власти и гражданского общества и 
передал всё Министерству образования 
и науки, установки которому, в свою 
очередь, идут от НИУ ВШЭ (Институт 
развития образования), РОСРО, ФИРО 
и «Эврики», то есть из центров, которые 
сами управляются из-за рубежа. В ито-
ге сложилась система параллельного 
управленияроссийским образованием, 
совершенно независимая не только от 
общества, но и от законодательной вла-
сти, а также от исполнительной власти и 
управления, которые используются про-
сто как технические каналы реализации 
принятых извне решений.

Именно они и определяют теперь с 
помощью ФГОСов процесс обучения и 
духовно-нравственного воспитания в Рос-
сии, исключая из него те курсы, которые не 
вписываются в навязываемую ими систему 
«мировоззренческого релятивизма», толе-
рантности и вариативности, под которой 
на самом деле скрывается тоталитарная 
идеология оккультного трансгуманизма, 

использующая разные названия. В резуль-
тате это сделало возможным появление 
таких проектов, как нашумевший фашист-
ский форсайт-проект «Детство 2030», 
или откровенно евгеническая программа 
«Модернизация детского движения Забай-
кальского края» охватывающая все детские 
учреждения - от яслей до вуза и планируе-
мом к применению по всей России.

Всё это оправдано тем, что нам не-
обходима инновационная экономика и 
инновационное общество. Что это такое, 
мало кто знает, однако слово «иннова-
ционность» приобрело сегодня некий 
сакральный смысл. К нему относятся аб-
солютно иррационально, оно действует 
как некое магическое заклинание, но при 
этом не задумываются, что инновация – 
это новшество, то есть это средство, а не 
цель. Но вот средство и подменяет цель, 
а цель неясна.

И образование определяется принятой 
Правительством РФ в декабре 2011 г. в 
преддверии присоединения России к ВТО 
«Стратегией инновационного развития 
РФ до 2020 г.», целью которой объявлено 
обеспечение в условиях внешних и 
внутренних вызовов перехода России 
на «инновационную социально ориен-
тированную модель развития» (этапы 
реализации – 2011-2013 и 2014-2020). 
При этом особое внимание было уде-
лено образованию, которое должно 
быть адаптировано к новым условиям 
с целью формирования у населения 
с детства необходимых для иннова-
ционного общества и инновационной 
экономики жизненных установок, 
моделей поведения, знаний, ком-
петенций и навыков – мобильности, 
склонности к предпринимательству, 
желания к непрерывному образова-
нию, стремления к новому, «креатив-
ности», готовности работы в команде в 
высококонкурентной среде, повышенной 
терпимости к риску и т.д. То есть речь 
идёт, действительно, о формировании 
новой породы людей – «инновационного 
человека» как субъекта всех инноваци-
онных преобразований, «адаптивного 
к постоянным изменениям». Для этого 
предусмотрено изменение системы до-
школьного и школьного образования 
(ФГОСы дошкольного образования тре-
буют от детей от 3-х месяцев до 7 лет, 
чтобы они играли «активную роль в 
выборе содержания своего образова-
ния»!), а что касается вузов, то нормой 
должно стать использование механизмов 
оценки преподавателей с привлечением 
международного научного сообщества, 
создание условий для привлечения 
вузами на постоянную и временную 
основу иностранных специалистов, а 
также обеспечен допуск иностранных 
операторов в те сектора дополнительного 
профессионального образования, где 
программы российских образовательных 
учреждений слабо представлены или от-
сутствуют. Международная интеграция 
предполагает также повышение требо-
ваний к результатам освоения программ 
по иностранным языкам и максимально 
полное распространение международ-
ных стандартов в области образования, 
науки, техники и управления, стимули-
рование международной мобильности 
студентов.

Наконец, расширяется участие пред-
ставителей высокотехнологичного биз-
неса в управлении вузами, формирова-
нии и реализации их программ, а также 
в наблюдательных и попечительских 
советах (в обязательном порядке). По-
этому, естественно, что, как указано в 
экспертно-аналитическом отчёте 2013 г. о 
реализации Стратегии, она носит откры-
тый рыночный характер, подтверждением 
чего является тот факт, что бюджетные 
инвестиции не являются основным ин-
струментом её реализации. Хотя «бюд-
жетный маневр» и предусмотрен, но глав-
ное действующее лицо, основной субъект 
Стратегии – это бизнес, инновационная 
активность которого становится решаю-
щим условием реализации поставленных 
задач - вывода на рынок принципиально 
новых продуктов, конкурентоспособных 
на мировом рынке.

2. В итоге крупный бизнес начал по-
глощать нашу высшую школу. Ключевую 
роль в бизнес-перестройке высшего 
образования играют НИУ ВШЭ и центры 
«Сколково». В целях продвижения ин-
новационного бизнеса и образования в 
августе 2011 г. было создано Агентство 
стратегических инициатив (АСИ). Летом 
2013 г. вместе с НИУ ВШЭ и МШУ «Скол-
ково» оно разрабатало форсайт-проекты 
«Образование 2030» (Карта образования 
2035) и «Форсайт компетенций 2030». 
Один из авторов «Образования 2030» 

Д.Песков, директор группы АСИ «Моло-
дые профессионалы» и член Экспертного 
совета Правительства РФ позиционируют 
форсайт «Образование 2030» как гло-
бальный проект, в рамках которого созда-
ётся кастовое образование. Одна группа 
людей – это те, кто управляет и которые, 
в том числе, этот «форсайт» делают. Для 
них образование является социальным 
процессом поддержки развития на цикле 
человеческой жизни. А вторая каста – это 
так называемые «люди одной кнопки», 
которые не должны иметь умения и на-
выки выбирать, они должны только иметь 
компетенции пользоваться готовыми 
сервисами. Для этих людей важнейшим 
мотиватором становятся «заставление», 
то есть механизмы экономического и 
внеэкономического принуждения: «Им 
сказали, посадили, заставили».

Однако описанный Д.Песковым ре-
зультат такого кастового образования 
фактически представляет собой модель 
современного узаконенного рабовла-
дения: «Людиардеры. Это бизнесмены, 
владеющие командами лучших специали-

стов. Инвестиционный портфель можно 
собрать не только из акций компаний, но 
и из акций людей. Людиардеры – это бо-
гатые люди, у которых капиталы в пакетах 
владения людьми.

Курс на интеграцию бизнеса и высшего 
образования был подтверждён в новой 
государственной программе «Развитие 
образования на 2013-2020 гг.» и в «Кон-
цепции Федеральной целевой програм-
мы развития образования на 2016-2020 
гг.», утверждённой Правительством 29 
декабря 2014 г. (заказчиком и коорди-
натором её является Минобрнауки). В 
качестве цели Программы определены 
обеспечение условий эффективного 
развития российского образования и 
формирование конкурентоспособного 
человеческого потенциала и повышение 
конкурентоспособности российского об-
разования на всех уровнях, в том числе 
международном.

На практике это означает, что через пять 
лет количество филиалов вузов должно 
быть сокращено на 80%, а число самих 
институтов и университетов – на 40%. 
То, что не удалось Минобрнауки в 2012 г., 
стало возможно сегодня. За решениями 
этими стоит НИУ ВШЭ, представляющий 
интересы крупного бизнеса, и не случай-
но, что необходимые пояснения дала ди-
ректор Института развития образования 
НИУ ВШЭ И.Абанкина. Заявив, что «вузам 
страны необходимо создать условия для 
честной конкуренции», она указала, что 
решение о сокращении будет оправда-
но в том случае, «если удастся внедрить 
систему онлайн- и дистанционного об-
учения, а также разработать действен-
ную и независимую систему контроля за 
качеством обучения».

3. Глобализация образования, осущест-
вляемая сегодня полным ходом, проис-
ходит в интересах крупнейших, в первую 
очередь американских транснациональ-
ных корпораций, которые, вовлекая нас 
в мировой рынок услуг и сохраняя за 
собой все конкурентоспособные пре-
имущества, используют наш научно-об-
разовательный потенциал для решения 
геополитического доминирования США.

Дело в том, что американские универ-
ситеты являются важной составной ча-
стью американского финансово-военно-
разведывательного сообщества, которое 
сегодня претерпевает серьезные изме-
нения: происходит слияние государства 
и частного бизнеса и размывание границ 
между военным и гражданским секто-
рами, при котором любая фирма может 
работать на ВПК. Американские универ-
ситеты всегда отличались не только от 
нашей системы, но и от европейской, 
поскольку большинство этих универси-
тетов на 2/3 – это частные корпорации, 
представляющие собой предприятия по 
продаже дипломов и по выпуску продук-
ции, заказанной им частными фирмами. 
Так что и действую американские универ-

ситеты как чисто предпринимательские 
структуры, которые сегодня осуществля-
ют научно-исследовательскую деятель-
ность и новейшие разработки на воен-
но-разведывательное сообщество США.

Сегодня роль университетов приобре-
тает особое значение. Это происходит в 
связи с разворачиванием в США так назы-
ваемой «третьей производственной ре-
волюцией» и с переходом американского 
руководства к наиболее масштабному 
после второй мировой войны пересмотру 
своей стратегии. Это отражено в таких 
документах, как Стратегия националь-
ной безопасности США-2015, Военная 
стратегия США-2015 и Третья оборонная 
инициатива инвестиций и инноваций, 
одобренная в 2014 г. Ключевыми элемен-
тами новой стратегии стали:

1. Последовательный отказ от чётко 
разделения войны и мира (гибридные, 
иррегулярные, ассиметричные, нечёткие 
войны).

2. Отказ от традиционного деления 
экономики, производства, образования 
и других сфер на военную и гражданскую 
(больше нет военных и гражданских от-
раслей, все американские бизнесы, ком-
пании, университеты и даже общество 
должны работать на благо национально 
безопасности, решая военные и раз-

ведывательные задачи, а новейшие 
технологии во всех сферах имеют 
двойное назначение).

При этом особое значение амери-
канское сообщество уделяет пове-
денческому противоборству, которое 
является принципиально новой сфе-
рой. Оно означает насильственное 
воздействие на поведение посред-
ством манипулирования привычками, 
стереотипами, ценностями, обыча-
ями, культурными нормами, осно-
ванное на достижениях социальной 
и личной психологии, материалах 
психофизиологии и нейронаук. Это 
воздействие на человека на ирраци-
ональном уровне, воздействие на то, 

что они называют «рутинами», которые 
формируются на конфессиональном, 
культурном, образовательном, социаль-
ном и личностном уровнях.

В связи с этим в настоящее время 
более чем в 15 университетских центрах 
американское разведывательно-уни-
верситетское сообщество занимается 
разработкой технологий изменения этих 
«рутин», прежде всего на конфессиональ-
ном и образовательном уровнях.

Одной из таких технологий является, 
например, программа «Подготовки аген-
тов изменений среди учителей средней 
школы» – «Teach For All», которая начала 
реализовываться с осени нынешнего 
года в школах Московской области. 
Официальной целью программы являет-
ся изменение снизу российской школы 
и общества в целом в соответствии с 
либеральными ценностями. Админи-
стративную поддержку проектов осу-
ществляет Министерство образования 
Московской области, а финансируется 
она через российские юридические лица 
структурами, связанными с американ-
ским разведывательным сообществом. 
Эти юридические лица будут направлять 
деньги в благотворительный фонд, ко-
торый зарегистрирован как исключи-
тельно российское юридическое лицо. 
Адаптацию программы для конкретных 
российских условий осуществляет круп-
нейшая международная консалтинговая 
компания, крупный подрядчик Пентагона 
и американского разведывательного со-
общества «The Boston Consulting Group». 
А за отбор кандидатов для участия в 
программе отвечает другая известная 
международная фирма – рекрутинговая 
компания «The Odgers Berdtson», являю-
щаяся мировым лидером в подборе ру-
ководителей высшего звена. Она должна 
провести отбор кандидатов среди лучших 
выпускников лучших российских ВУЗов, а 
после выявления подходящих, их кратко 
обучат основам педагогики и устроят к 
детям в школы, приплатив к зарплате 
дополнительно по 35000 руб. В течение 
последующих двух лет их будут обучать 
и тренировать по методичкам «Teach For 
All», штампуя «лидеров» американского 
образца для российского общества. 
Далее их ждёт продвижение, следующий 
этап более серьёзной работы, которому 
поспособствуют уже работающие в си-
стеме образования агенты изменений.

В рамках реализации новой амери-
канской стратегии перестраивается и 
работа американских университетов, 
которые запускают принципиально но-
вые программы, связанные с финансо-
во-экономическим, технологическим и 
поведенческим противоборствами. Эти 
программы разработаны соответству-
ющими подразделениями Пентагона и 
разведывательных служб.

(Окончание на стр. 9)
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(Окончание. Начало на стр. 8).

Среди них нужно выделить такие, 
как «Тalents for America» (Таланты для 
Америки), которая предусматривает 
открытие американскими университета-
ми бесплатных онлайн курсов с выдачей 
дипломов для обучающихся, после чего 
последние получают приглашение в 
лучшие американские университеты с 
предоставлением стипендии на обуче-
ние. В течение 2016-2020 гг. предусмо-
трено получить не менее 10 тыс. наиболее 
талантливых выпускников и студентов из 
разных стран, включая Россию.

Другая программа – «Gold sand» – 
предусматривает обучение отобранных 
преподавателей и студентов особым 
навыкам в специальных школах, в кото-
рых ведут занятия отставные или дей-
ствующие разведчики. Обученные здесь 
должны установить онлайн и оффлайн 
контакты со сверстниками из-за рубежа 
и поиск тех, кто может стать инноваци-
онными лидерами. Это делается через 
межуниверситетский обмен, дружеский 
туризм, новые сервисы. Особая надежда 
возлагается на американских преподава-
телей, обучающих студентов за рубежом, 
включая Россию.

Действуя по хорошо продуманной про-
грамме, наши геополитические против-
ники превращают наши ведущие вузы в 
каналы по перемещению на Запад лучших 
молодых умов, новейших технических 
разработок и достижений научных школ, 
не вкладывая значительных ресурсов в 
фундаментальные исследования. Они 
управляют основными финансовыми по-
токами образовательного процесса, соз-
давая часто искусственные центры притя-
жения финансов, используя голливудские 
приёмы раскручивания популярности 
своих вузов. Переводя нашу высшую 
школу под контроль крупного частного 
бизнеса, они фактически встраивают её 
в военно-финансово-разведывательное 
сообщество США, мобилизуя наш иссле-
довательский потенциал на работу на ин-
тересы безопасности Америки. Они про-
граммируют молодые мозги, переводя 
нашу молодёжь на американскую систему 
ценностей, превращая её в сообщество, 
чуждое национально-государственным 
интересам России, готовое работать 
на укрепление научно-технического по-
тенциала противника и выступающее в 
качестве проводника внешней политики 
США. Всё это представляет прямую угро-
зу нашей национальной безопасности.

С обострением международной напря-
жённости проблема возрождения нацио-
нально-ориентированного образования 
приобретает первостепенное значение, 
поскольку без него мы не сохраним ни 
духовный суверенитет, ни научно-техниче-
ский потенциал, являющийся основой для 
обеспечения обороноспособности нашего 
государства. Отечественная система об-
разование требует коренного изменения 
и должна стать краеугольным камнем на-
циональной системы безопасности.

Для этого, во-первых, необходим отказ 
от нравственного и мировоззренческого 
релятивизма и навязываемой нам «гло-
бальной этики», что возможно только 
при условии возвращения преподава-
ния православии как вероучительной, 
а не культурологической дисциплины. 
На основе нее должна строиться госу-
дарственная идеология. Только это по-
зволит обеспечить высокий духовный 
и интеллектуальный потенциал нашего 
народа и укрепить обороноспособность 
государства в условиях нарастающего 
геополитического противоборства.

Во-вторых, государству, которое хочет 
быть независимым и сильным и раз-
виваться по собственному сценарию, 
жизненно необходимо иметь нацио-
нально ориентированную стратегию 
развития промышленности и экономики 
с приданием высшего приоритета такому 
развитию науки и образования, которое 
осуществляется исключительно в на-
ционально-государственных интересах. 
Решение этих задач может взять на себя 
только государство, а не крупный частный 
бизнес, всеми нитями связанный с миро-
вым транснациональным капиталом.

Ольга Николаевна Четверикова, 
доцент кафедры истории и политики 

стран Европы и Америки МГИМО 
МИД России, кандидат исторических 

наук
Русская народная линия

КРУЖКИ ДЕТСКОГО 
ТВОРЧЕСТВА 

ОТ МИНОБОРОНЫ США

Управление передовых оборонных ис-
следовательских проектов Министерства 
обороны США DARPA ведет в России сеть 
кружков детского творчества.

Кружок юного трансгуманиста
 
В последнее время в России широкое 

распространение приобретают различ-
ного рода образовательные проекты и 
программы, имеющие зарубежное про-
исхождение.

Для того, чтобы эти программы не 
вызывали отторжения общества их 
лоббисты прибегают к различного рода 
ухищрениям.

В презентации этих чужеродных по 
своему происхождению проектов, в целях 
их маскировки, активно используется 
символика советского периода – пионе-
рия, дворцы пионеров, кружки детского 
творчества и др. В то время, как эти про-
екты, на самом деле, имеют содержание 
радикально отличающееся, не имеющее 
ничего общего с советским периодом.

Сеть детских лабораторий техниче-
ского творчества FabLab активно разво-
рачивается в России наряду с детскими 
технопарками. Однако удивительным 
является тот факт, что соучредителем 
и куратором программы FabLab явля-
ется DARPA (Агентство передовых обо-
ронных исследовательских проектов 
Министерства обороны США с бюджетом 
около 3 млрд. $).

Цитата: 
“В разработке концепции FabLab при-

няли участие специалисты МТИ и аме-
риканских институтов развития (NSF, 
DARPA).”

Не кажется ли странным то, что в пе-
риод жесточайших санкций и разрыва 
отношений по многим направлениям, 
американцы так охотно берутся зани-
маться развитием нашей молодежи? Это 
что, благотворительность такая? Пред-
ставьте себе ситуацию, что техническими 
кружками в дворцах пионеров при СССР 
занималось бы ЦРУ.

Сеть лабораторий FabLab – междуна-
родная, развернута по всему миру, акцент 
делается на развивающихся странах. 
Вообще то с трудом верится в то, что Ми-
нистерство обороны США является бла-
готворительной организацией. Или в то, 
что транснациональный капитал решил 
заняться подтягиванием развивающихся 
стран до своего уровня.

Каковы тогда истинные цели данного 
проекта?

Возникает вопрос – будет ли в рамках 
подобных, зарубежных по своему проис-
хождению программ распространяться 
идеология и какая именно?

Идеологемы типа – «инновационный 
бизнес», «стартапы», «как заработать на 
инновациях» и подобное из этого ряда, 
хорошо известны и распространены в 
среде типа Сколково. Это хорошо из-
вестный нам классический капитализм, 
к которому мы уже привыкли. Но то, что 
двигается за робототехникой и 3D прин-
терами – это идеи постчеловека, искус-
ственного интеллекта, 
гибридизации человека 
и киборга, замены че-
ловека роботами – это 
уже трансгуманизм и 
это уже страшно.

Сама по себе идеоло-
гия американского дви-
жения мэйкеров, пред-
ставителем которой 
является сеть FabLab, 
достаточно безобид-
на и формулируется 
слоганом «Как сделать 
(почти) все, что угод-
но своими руками». Но 
нужно принимать во 
внимание личности тех, 
кто стоит за этим дви-
жением.

Нил Гершенфилд про-
фессор Массачусет-
ского технологического института (MIT), 
основатель сети FabLab является одним 
из идеологов трансгуманизма. Вместе 
с Реймондом Курцвейлом  – техническим 
директором Google в области машинного 
обучения, Гершенфилд является при-
верженцем концепции технологической 
сингулярности.

Идея технологической сингулярности 
является ключевой для современного 
трансгуманизма. А о серьезном статусе, 
занимаемом Google в иерархии теневых 
транснациональных элит нам тоже кое-
что известно.

Курцвейл продвигает в Сколково про-
грамму для молодых российских ученых и 
студентов «Моя идея для России» (http://
sk.ru/opus/p/idea-for-russia-201), ко-
торая также осуществляется под кры-
шей DARPA.

В то время, как FabLab – это программа 
для детей и подростков.

 
Работа «под колпаком»

 
Сеть FabLab является частью движения 

мэйкеров, широко распространённого в 
США. Сотрудник медицинской библио-
теки при Университете Винсдора Мита 
Вильямс написала подробную статью, по-
священную истории движения мейкеров в 
США из которой нам удалось почерпнуть 
немало интересных фактов.

В США существуют две крупнейших 
сети движения мэйкеров – TechShops и 
FabLab. За обоими сетями стоит DARPA.

TechShop – это бизнес, запущенный в 
2006 году, который за ежемесячную або-
нементную плату предоставляет доступ 
к пространству, в котором установлено 
дорогостоящее оборудование для про-
изводства (лаборатория электроники, 
механический, металлообрабатываю-
щий, деревообрабатывающие цеха и 
др.). Отделения TechShop в Вашингтоне 
и Питсбурге спонсировались DARPA. 
DARPA сообщает, что агентство инвести-
ровало в проект TechShop 3,5 миллиона 
долларов как часть своей широкомас-

штабной программы оценки возможности 
использования обычных граждан, для 
обслуживания военных подрядчиков, 
в части их проектов. Однако DARPA не 
только оплачивает расходы ТечШопов. 
Авторитетное экономическое изда-
ние Bloomberg Business Week сообщает, 
что “сотрудники DARPA работают по 
ночам в помещениях ТечШопов, когда 
заведения закрыты для своих обычных 
посетителей.”

Цитата:
«Их миссия создать мобильные про-

изводства, которые могут быть пере-
конфигурированы «на лету». Проект 

имеет название «IFab». 
В течение месяца кон-
кретное производство 
может использоваться 
для производства зап. 
частей для вертолетов. 
Затем переустанавли-
вается программное 
о б е с п е ч е н и е ,  к о н -
тролирующее станки 
и начинает произво-
дить детали для танков. 
Сотрудники DARPA в 
ТечШопах будут опро-
бовать инструменты и 
методы для подобных 
переключаемых произ-
водств. Руководитель 
программы отделения 
тактических техноло-
гий DARPA Натан Вей-
дерман говорит: «Они 

здесь не для того, чтобы взаимодей-
ствовать с посетителями ТечШопов и 
смотреть на идеи предлагаемые людьми, 
они здесь для того, чтобы работать над 
проектом IFab».

Несмотря на секретность, DARPA на 
протяжении последних 10 лет работало 
над использованием креативных ресур-
сов гражданского населения. Агентство 
использовало конкурсы и призовые 
деньги, чтобы стимулировать инновации 
в таких областях, как роботизированные 
автомобили и алгоритмы искусственного 
интеллекта. И оно планирует снабдить 
вузы 3D-принтерами, программным обе-
спечением, и станками с программным 
управлением.»

В США издается специализирован-
ный журнал «Make», посвященный суб-
культуре мейкеров. В 2012 году жур-
нал «Make» получил грант от DARPA для 
создания лабораторий мэйкеров в 1000 
американских колледжах в течение по-
следних 4 лет. Об этом сообщает Кевин 
Дрисколл в своей статье «Темная сторона 
движения «сделай сам».

Антимилитаристское хакерская группа, 
именующая себя Demilit, опубликова-
ла статью в американской социальной 
сети «Storified». Они назвали вмешатель-
ство DARPA в движение мейкеров «попыт-
кой вырастить будущее поколение гиков 
убийц». Авторы статьи пишут: «Многие 
люди пребывают в сладкой иллюзии отно-
сительно того, что научные исследования 
и инженерная мысль, оплаченные мини-
стерством обороны, могут пребывать 
в изолированном пузыре, отдельно от 
злобы и глобальной агрессии».

В своем выступлении, размещенном 
на сайте Массачусетского технологиче-
ского института (MIT), директор агент-
ства DARPA Регина Дуган сказала: «Связи 
между DARPA и MIT за последние десяти-
летия были особо крепкими». 

MIT как раз является организатором, 
распространяемой в РФ сети Fab Lab.

РУССКАЯ НАРОДНАЯ 
МУДРОСТЬ 

О ПОЧИТАНИИ 
РОДИТЕЛЕЙ 

И РОДИТЕЛЬСКОМ 
БЛАГОСЛОВЕНИИ

Кто родителей почитает, тот во 
веки не погибает.

Благословение родительское в 
воде не тонет и в огне не горит.

Молитва родительская со дна 
моря достанет.

Сильна у Бога молитва родитель-
ская.

Родительское благословение ни-
кто не исхитит.

После Бога нет у нас благодетелей 
больших, как наши родители.

На свете всё найдёшь, всё купишь, 
кроме родительского благослове-
ния.

Как ты к своим родителям, так и 
дети твои к тебе будут.

Род праведный – ограда каменная.
Господь возвысил отца над детьми 

и утвердил суд матери над сыно-
вьями.

Почитающий отца очистится от 
грехов и уважающий мать свою – как 
приобретающий сокровища.

Не начинай хотенья без родитель-
ского благословенья.

Почитающий родителей будет 
долгоденствовать.

Живы родители – почитай, помер-
ли – поминай.

Делом и словом почитай родите-
лей, чтобы пришло на тебя благо-
словение от них.

Родителей почитай, добрым де-
лом ублажай.

Благословение отчее утверждает 
дома детей.

Всякое почтение отдавай родите-
лям, да благо тебе будет. 

Родительское слово мимо не мо-
лится.

Почитающий родителей будет 
иметь радость от детей своих.

УКРЕПЛЕНИЕ ИММУНИТЕТА 
РЕБЁНКА НАРОДНЫМИ 

СРЕДСТВАМИ

Эхинацея. Залейте 1 ст. ложку сбора 250 
мл. кипятка и оставьте на ночь настаиваться. 
Утром процедите и принимайте за 30 минут 
до еды. Курс приёма — 10 дней, после чего 
следует сделать перерыв.

Облепиховая смесь. 200 гр. промытых 
ягод облепихи следует растереть с сахаром 
(2 ст. ложки). Полученный состав хранить в 
холодильнике, и давать ребенку по чайной 
ложке дважды в день.

Мёд и лук. Порежьте мелко лук (250 гр.) и 
варите его 2 часа на медленном огне с са-
харом (200 гр.) и водой (0,5 л.). В остывшую 
луковую массу положить 1 ст. ложку мёда. 
Ребёнку давать по 1 ч.л. луково-медовой 
смеси 3 р. в день..

Клюква. Возьмите 0,5 кг. клюквы и разо-
мните её. В получившуюся кашицу до-
бавьте 3 мелко нарезанных яблока, 1 ст. 
грецких орехов, 0,5 кг. сахара и 0,5 ст. 
воды. Поставить ингредиенты на огонь 
и варить на очень медленном огне, пока 
не начнёт кипеть. Охлаждённую смесь 

давать ребёнку 2 раза в день (утром и 
вечером) по 1 ч. ложке.

Шиповник. Отвар из измельченных плодов 
следует давать ребенку с началом осени. 
Рекомендованный курс составляет 2 ме-
сяца.

Возьмите по 0,5 кг. моркови и свеклы, вы-
мойте, очистите, мелко нарежьте, сложите 
в кастрюлю и залейте кипятком, чтобы вода 
покрывала овощи на 2 пальца. Поставьте 
кастрюлю на огонь и варите на малом огне 
до готовности свеклы, процедите.
Затем в отвар добавьте по горсти промытых 
плодов изюма и кураги, снова поставьте на 
огонь и доведите до кипения, кипятите 3-4 
мин. После снимите с огня, добавьте 1 ст. л. 
мёда и настаивайте в прохладном месте 12 
ч. Давайте это средство детям по 0,5 ст. 3 
раза в день на протяжении 1 месяца.

Витаминная смесь. Взятые в равных 
частях и пропущенные через мясорубку 
курага, чернослив, изюм, грецкие орехи, 
инжир смешать с двумя столовыми ложками 
мёда и соком половинки лимона. 3-4 чайные 
ложки вкусного лекарства в день укрепят 
здоровье вашего ребёнка.

Будьте здоровы!
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Она стоит передо мной – молодая, симпатичная жен-
щина – и плачет: – Батюшка, мне страшно… Я замуж 
хочу, деток, семью… Годы проходят, мне уже за тридцать, 
но мужа найти невозможно, невозможно, батюшка! Му-
жики точно с ума посходили: или пьют по черному, или 
гуляют… Батюшка, мне страшно! Понимаете, всем нужна 
постель, тело, и чем быстрее, тем лучше… Вообще найти 
мужика сложно, а чтобы он еще ждал до брака, терпел 
– это что-то из области фантастики! И как же жить… 
чтобы по Божиему? В монастырь идти? Но я никогда не 
хотела монахиней быть, у меня к этому призвания нет. А 
страшнее одиночества нет ничего! Как жить, батюшка?!

Она плачет… в прямом смысле плачет – симпатичная 
и добрая женщина, которая никому не нужна… И я не 
знаю, какими словами ее утешать.

Что с нами происходит, скажите?! Это можно назвать 
эпидемией, поветрием, массовым сумасшествием – как 
хотите. Почти каждый день в разговорах, на исповеди я 
слышу разрывающие душу рассказы о помешательстве 
– зачастую буйном, но не психическом, а нравственном. 
О том, как, прожив 20, 30 лет вместе, люди сходят с 
ума… как мужья, разрушая семью, превращаются в 
монстров, а бывшие жены – в хищных, безумных самок.

И громоздятся, всплывают в памяти новые и новые 
истории.

У них трое детей, крепкий дом, бизнес и 23 года се-
мейного стажа. И вот он тащит ее за волосы к иконам, 
душит и кричит: «Я перед иконами клянусь, что я тебя 
убью!» И лицо его – перекошенное от безсмысленного 
бешенства, с побелевшими глазами – лицо беса.

Кто-то скажет: надо еще и другую сторону выслушать. 
Да, выслушивал я и другие, и третьи стороны… Сыт уже 
по гордо этими историями, но картина одна: страх! Нет 
настоящей веры: в Бога, в вечную жизнь, в достоинство 
человеческое. И годам к сорока, когда многое достиг-
нуто уже и жизнь идет своим чередом, понимает вдруг 
человек, что так оно все и будет идти… с медленным 
старением и угасанием сил, чувств и разума… И начина-
ется паника… Начинаются поиски «острых ощущений». 
И бес эти ощущения доставляет, а сейчас уже прямо в 
промышленных масштабах. Целая индустрия «кайфо-
вой» жизни с ее ночными клубами, «номерами», турами, 
шопами, сайтами блудных знакомств… со всей этой 
похотью, затопившей мир и прикрывающейся, точно в 
насмешку, любовью. Да что же за безумие такое!

– Я разлюбил! Ну что поделаешь! – восклицает седе-
ющий господин и руками разводит.

Вот так: любил, любил 25 лет, а потом раз – и раз-
любил. Ну что поделаешь? На нет и суда нет… Бред, 
понимаете, просто бред сумасшедшего… И почему-то 
большей частью мужики с ума сходят, то есть срываются 
со всех винтов и в прямом смысле теряют человеческий 
облик. Я отчасти понимаю, почему именно мужики. Для 
женщины большую роль в жизни играет семья, дети, за-
боты о доме… Это нравственное убежище. И это спасает 
до поры до времени даже при отсутствии глубокой веры. 
Для мужика же главное – дело, карьера, успех. И если 
все это в общих чертах достигнуто, то возникает вопрос: 
а дальше-то что, для чего это все?!

Ведь человек привыкает ко всему: к «Бентли» и лично-
му особняку в Лондоне можно так же привыкнуть, как и к 
старому «Запорожцу» и ветхой лачуге. И если роскошь 
будет еще тешить самолюбие, то уж ощущения полно-
ты жизни не даст – это точно. Потому что человек – это 
тело, душа и… Бог! И если человек избегает общения 
с Господом, то он калечит, урезает себя, становится 
бешеным всадником на празднике жизни… только 
всадником без головы. А такого всадника может занести 
куда угодно. И несет.

Как бодрят иные законы в области семейного права! 
Пусть в разные времена и в разных областях – духовной 
и светской, но встречаются такие перлы, что если и не 
применимы они вполне, то уж точно приводят в чувство.

У Василия Великого, например, есть правило, суть 
которого сводится к тому, что если человек без веской 
причины разрушил собственный брак – он не имеет 
права создавать новую семью, потому что однажды уже 
не выдержал, не сохранил то, что ему доверил Господь 
(Второе каноническое послание. § 48). Звучит жестко, 
но отрезвляюще! Ведь брак – даже невенчанный, но 
законный – это тоже установление Божие! Дар, сохра-
нение которого требует и ответственности, и усилий, и 
веры. Именно без веры никак нельзя, потому что если 
брак – это только человеческое установление, то его 
можно так же легко разрушить, как и создать. А почему 
нет? Горе, слезы, верность, дети, предательство – так 
это же тоже все человеческое… если Бога нет… так – 
выдумки одни… сантименты… условности. Как сказал 
один из персонажей Ф.М. Достоевского: «Если Бога нет, 
то я – бог!» А стало быть, можно всё!

Вот так и рушится все и летит в бездну. Но душу, со-
весть свою не обманешь, этот голос Бога в душе. И вот – 
приходит со слезами девочка, студентка, и признается, 
что у нее ребеночек от женатого мужчины, а тот теперь 
сердится… и не спешит разводиться… и деньги уже не 
так охотно дает, как раньше. А учеба так дорого стоит… 
И что теперь делать?

Как вам вопросик? Что на него ответить?! А всего-то и 
казалось, что по-божески жить не обязательно, что все 
это так – бабушкины сказки.

Соблазн, соблазн кругом… диктатура греха. И в это 
рабство идут добровольно тысячи, сотни тысяч… А еще 
твердим о какой-то демократии и свободе! Рассужде-
ния мартышек перед удавом! И опять все упирается в 
веру. Ну не может наш народ без веры существовать! 
Без веры деятельной и сознательной, без Правосла-
вия! Как же не понятно еще?! Мы ведь меры не знаем! 
Мы доходим до самой сути, обнажаем эту суть не в 
построениях философских, а собственной жизнью… 
Так открыли суть коммунизма миру, и мир ужаснулся. 

А теперь и капитализм воплощаем «по полной», беря 
от жизни все, что можно и что нельзя… И скажите мне, 
что это не язычество! Да самое настоящее! Поклонение 
плоти – с восторгом, взахлеб, с самозабвенным упое-
нием до обморока, с буханьем головою в пол! Счастья, 
счастья земного нам дайте побольше, и мы за это все 
отдадим, все, что ни попросите! Даже семью отдадим, 
потому что семейное счастье уж очень скучное, а нам 
подавайте буйство страстей!

И вот уже не одни мужики чудят, а и женщины – не 
хотят терпеть неурядицы, бытовые сложности, скорби… 
причем не в крайнем их проявлении, а в самом повсед-
невном, обыденном. Женщине начинает казаться, что 
жизнь ее проходит бездарно, что красота увядает и 
никем не оценена по достоинству и вообще она, кра-
савица и умница, заслуживает «лучшей 
доли». Собственно, мотив тот же, что и 
«гулящих» мужей: жизнь проходит, а от 
нее еще можно взять так много яркого и 
волнующего! Взять!.. И снова понимаешь, 
что в основе такого взгляда на себя, на 
жизнь лежит банальное самолюбие, не-
верие в Бога, в то, что нет ничего важнее, 
чем согласие с Тем, без Кого жизнь во-
обще невозможна в ее полноте.

Случается, женщины влюбляются без-
оглядно, бросают своих мужей (зачастую 
порядочных и верных, но менее успешных 
и пробивных, чем им хотелось бы). Но 
чаще причиной расставания бывает не 
«роковая» любовь, а именно недоволь-
ство жизнью, неблагодарность и не уме-
ние ценить то, что ниспослано Богом. И 
вот такая женщина пускается в «автоном-
ное плавание». И ладно еще, если бы это 
было плавание корабля, стремящегося в тихую гавань, 
так нет же – скорее, это похоже на рыскание акулы в 
поисках жертвы. И тут уже все равно, принадлежит эта 
«добыча» кому-то или нет. Надо ее «вырвать», заманить, 
поглотить – во что бы то ни стало.

Как-то освящал квартиру одинокой женщины средних 
лет. Мужа у нее «увела» соседка и добрая подруга, си-
девшая не раз с ней за одним столом, пользовавшаяся 
ее гостеприимством и полным доверием… Та сначала 
сама развелась с мужем, потому что тот ее почему-то 
«не устраивал», а потом увела чужого. Теперь они про-
дали квартиру, съехали неизвестно куда и вьют себе 
новое «гнездышко». И сколько таких примеров!

И как же больно видеть этих несчастных, обманутых 
женщин! А самое страшное, что подлости своей люди 
«окрадывающие» не понимают или уж точно не чувству-
ют, иначе бы их жизнь превратилась в муку.

Ну а дальше-то что… для «акулы» этой? «Увела» 
мужика… схватила свой «кусок счастья»… хищно, по-
звериному… Но годы летят, и все очевиднее прибли-
жение старости… и яснее безсмысленность прожитых 
дней и неотвратимость ответа. И по мере остывания 
страстей все очевиднее взаимная отчужденность былых 
любовников. Какое ж тут счастье?!

Все чаще приходят в храм юные девушки, живущие 
свободно с чужими мужьями. Хорошо еще, когда при-
ходят со слезами, вымотанные грехом, уставшие от 
лжи и мучений совести. Но часто приходится слышать 
только констатацию факта, да еще и с усмешкой. Вот уж 
воистину мороз по коже идет, хоть, кажется, и привык 
уже ко всему.

Девоньки, милые, да понимаете ли вы, что творите?! 
Что калечите свою жизнь, потому что разрушить чужую 
семью – это тяжкий, смертный грех?!

– А я не разрушала, – отвечает. – Мы просто встреча-
емся иногда – и все.

И это говорится не моргнув глазом. То есть она уве-
рена, что разрушить семью – это значит довести ее до 
развода, а если так, «втихаря», то ничего страшного, 
хоть и не очень хорошо, конечно. Безумие! Человек не 
понимает, что даже помысл страстный – уже вторжение 
в чужую семью. Что моментально возникает греховное 
напряжение между людьми при наличии этого помысла, 
напряжение, бессознательно выражающееся в страст-
ных взглядах, словах, «случайных» прикосновениях – и 
это все уже разрушение семьи. Больше того, с самых 
«пушистых» и «возвышенных» чувств начинаются самые 
страшные предательства, падения и измены. Бесы 
всегда маскируются под нечто приятное, светлое, ро-
мантическое… а когда оказывается человек в страшной 
непролазной грязи – от всей этой «душевности» не оста-
ется и следа. И такова горькая история всех падений.

Девочки дорогие… мальчики… мужья и жены, давайте 
будем следить за своими чувствами. Помнить, что сла-
дость греха всегда оборачивается безысходной горечью 
и слезами. Всегда.

– Вот скажите… – продолжаю беседу. – Простите, как 
вас зовут?..

– Алла (Маша, Света, Таня…) – отвечает юное соз-
дание.

– Скажите мне, Алла, вот вы хотели бы, чтобы у вас 
была добрая семья, заботливый, любящий муж, детки?

– Да.
– Чтобы вы вместе по крупицам, год за годом строили 

совместную жизнь, преодолевая скорби и трудности, 
возрастая во взаимной любви… Вместе созидали бы 
дом… карьеру… воспитывали бы детей… Хотели бы 
этого всего для себя?

– Ну конечно.
– А хотели бы вы, чтобы лет через 25, когда вы начнете 

уже увядать и в этом увядании вас утешало бы только то, 
что жизнь состоялась, что есть семья, дети и любящий, 
верный муж… хотели бы вы, чтобы в это самое время у 
вашего мужа появилась на стороне вот такая чудесная 
Аллочка?

Молчит.
– Хотели бы вы, чтобы муж приходил домой за полночь 

с суетливыми жестами и бегающими глазами… чтобы 
он стал необъяснимо нервным и резким… чтобы он что-
то уж слишком часто стал отлучаться в командировки… 
и с каждым днем вы раздражали бы его все больше и 
больше… а однажды поняли, что вы ему уже не то чтобы 
не нужны, а просто омерзительны! Хотели бы вы этого 
для себя?

– Нет.
– Так зачем же вы делаете другим то, чего не хотите 

себе?! Это же так просто! Ведь это и есть заповедь 
Божия… одна из тех, что необходимы для доброй, нор-
мальной жизни…

– Но у них и так уже отношения были сложными…
– Тем более! В Евангелии говорится, что Господь 

«трости надломленной не переломит, и льна куряще-
гося не угасит» (Мф. 12: 20). То есть Сам Творец ценит 

человеческую свободу, не вторгается в 
отношения между людьми, давая им воз-
можность сделать свой, сознательный 
выбор. Ведь бывает, что одно дуновение 
может приклонить чашу весов в ту или 
иную сторону. Спасти или погубить! И вот 
– вы вторгаетесь в эту тончайшую, хруп-
кую ткань семейной жизни и с легкостью 
губите все то, что созидалось годами и 
что, возможно, еще могло бы жить. По-
нимаете ли вы, какой это тяжкий грех?!

Посмотрите, что происходит вокруг! 
Весь больной, развращенный, опустив-
шийся мир надеется и нас сделать такими 
же, чтобы не мучили, не обличали. Да мы 
и не обличаем уже почти… и не обличали 
бы вовсе, если бы не Церковь. Это она все 
еще красоту называет красотой, а мер-
зость мерзостью; это она еще продолжа-
ет напоминать человеку о его небесном 

призвании там, где все давно хотели бы об этом забыть, 
чтобы не мучаясь наслаждаться своим корытом; это она 
не дает покоя погибшей душе, ободряя ее надеждой на 
милосердие Божие.

Нас и дальше будут стараться замесить, замазать, за-
ставить молчать… Надо это понять твердо и не смущать-
ся, но и не молчать. Не тушеваться перед «передовым 
человечеством», стремительно теряющим человеческий 
облик.

Нам нельзя сдаваться! Нужно биться за каждую пядь 
семьи!

Месяцев шесть назад появился в храме мужичок. Он 
тоже набедокурил, навертел такого, что жена ушла… и 
ребенка забрала… и, кажется, уже сошлась с кем-то… 
Словом, все – конец. Очередная история распада. Но 
мужичку этому стало вдруг страшно (не иначе как молит-
ся за него кто-нибудь). И он в растерянности пришел-
таки в храм и решил с помощью Божией не сдаваться, 
бороться с бесами, воевать за свою семью!

Он покаялся… понимаете, не просто назвал грехи, не 
«отчитался о проделанной работе», как это у нас бывает, 
а твердо решил измениться, стать другим… возродить-
ся с помощью Божией. И еще он сказал себе твердо: 
несмотря ни на что, я – муж и отец перед Богом и буду 
себя вести как муж и отец. И он ходил к бывшей жене, 
а она не пускала его на порог; он дарил ей цветы, а она 
выбрасывала их на помойку… он хотел увидеть ребенка, 
а ему не давали свидания… он издали видел свою жену 
с тем – новым, и сердце у него разрывалось… Но он го-
ворил: Господи, Ты же видишь: я каюсь… Прости меня и 
дай мне быть мужем, оставаться отцом… И он держался, 
несмотря ни на что. Продолжал звонить… встречать… 
искать общения и дарить цветы… Не с дерзостью, по-
нимаете, не с гонором, а с любовью… и он победил!

Два дня назад он подошел после службы и сказал 
просто:

– Батюшка, мы снова вместе!
Если бы вы знали, какая радость для священника 

слышать такие слова! Да что там для священника – на 
небесах больше радости об едином грешнике кающем-
ся, нежели о 99 праведниках.

Да, он разрушил брак, а неверность жены завершила 
растление. Но Господь из пепла силен восставить ист-
левшую плоть, была бы вера, было бы покаяние, была 
бы любовь! Вспоминается известная поговорка: «Кто 
хочет – ищет возможности, кто не хочет – причины».

Как часто мы в нашей жизни только и ищем причин, 
чтобы свергнуть с себя «бремя» семейной жизни, не 
понимая, что это бремя на самом деле «легко есть». И 
причины эти скоро находятся. И валится, рушится все 
вокруг в виду крайнего умножения этих мнимых при-
чин. Но как же достоин уважения тот, кто и в крайнем 
разладе ищет возможности к сохранению брака: в душе 
своей, в твердом намерении, в поисках примирения… в 
осознании ответственности… в уповании на милосердие 
Божие!

И такое расположение сердца, конечно, угоднее Богу, 
чем расслабленность, ищущая самоугождения и легких 
путей. Ратника не оставит Бог, и семья, пусть даже раз-
рушенная, но держащаяся еще на волоске веры, будет 
Господом восстановлена и почтена – за терпение, веру, 
и упование – великими благами.

И в наше время этот путь – путь борьбы за свою се-
мью, стояние за нее – это труд любви, покрывающий 
множество наших грехов.

Не сдавайтесь… не сдавайтесь ни легко, ни трудно. 
Никак! Боритесь за свои семьи с помощью Божией! 
Оставайтесь женами и матерями, мужьями и отцами – в 
сердце своем, в мыслях и поступках, несмотря на разгул 
страстей в обезумевшем мире. И за это стояние в ис-
тине Господь обязательно дарует нам Свою благодать, 
и мы поймем, что важнее и лучше этого нет ничего на 
свете!

Священник Димитрий Шишкин.
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Б Л А Г О Р О Д Н Ы Й   В О И Н
Павел Степанович Нахимов (1802–1855)

Павел Степанович Нахимов родился в 
1802 году в семье майора Степана Михай-
ловича Нахимова, помещика села Спаса 
Волженского Смоленской губернии, Вя-
земского уезда. Степан Михайлович был 
потомком шляхтича, сотника Ахтырского 
казачьего полка Манойлы Тимофеевича 
Нахимова, жалованного в 1757 году при 
выходе в отставку указом императрицы 
Елизаветы Петровны дворянским до-
стоинством.

 На четвертый день после рождения 
Павел был крещен в храме во имя Спаса 
Нерукотворного в селе Спас-Волженское 
настоятелем Георгием Авсянниковым, 
о чем говорят сохранившиеся в Смо-
ленском архиве оригиналы церковных 
регистрационных книг. Нахимовы состо-
яли в родстве с Кавелиными, из которых 
вышел племянник Павла Степановича, 
Лев Александрович Кавелин, в монаше-
стве – известный ученый архимандрит 
Леонид, глава Русской Духовной Миссии 
в Палестине, настоятель Воскресенского 
ставропигиального монастыря (Нового 
Иерусалима), наместник Троице-Сер-
гиевой лавры. Отец Леонид составил 
нахимовскую родословную роспись, 
использованную князем Лобановым-
Ростовским при издании им Русской 
Родословной книги.

В августе 1813 года по повелению 
государя императора Александра Павло-
вича братья Иван и Павел Нахимовы были 
включены в кандидаты для определения 
по открытии вакансий в Морской кадет-
ский корпус.

В пятнадцать лет Павел окончил Мор-
ской кадетский корпус в звании мичмана. 
В 1821 году Нахимова вызвали на фрегат 
«Крейсер» под командование будущего 
адмирала Михаила Петровича Лазарева 
(1788–1851), вместе с которым он совер-
шил трехлетнее кругосветное плавание. 
Во время путешествия молодой мичман 
познакомился с будущим митрополитом 
Московским и Коломенским Иннокенти-
ем (Иваном Евсеевичем Поповым–Ве-
ниаминовым). Служба на «Крейсере» 
выявила в характере П.С. Нахимова 
решительность, мужество, способность 
быстро принимать решение и готовность 
к самопожертвованию. После плавания 
Павел Нахимов служил постоянно под 
командованием М.П. Лазарева до са-
мой кончины адмирала, стал кавалером 
многих орденов и уже в двадцать четыре 
года был назначен командиром корвета 
«Наварин». 8 октября 1827 года Павел 
Степанович особо отличился во время 
полного разгрома турецко-египетского 
флота в Наваринском сражении.

В 1832 году Нахимова назначили ко-
мандиром фрегата «Паллада», а спустя 
два года его перевели служить на Черное 
море. В 1845 году Павел Степанович был 
произведен в контр–адмиралы и стал 
командовать отдельными эскадрами и 
отрядами Черноморского флота.

Нахимова любили на флоте: внешне 
простоватый, суровый, он был очень 
внимателен и заботлив по отношению 
к подчиненным, бескорыстен, необы-
чайно ревностен к службе, к порядку на 
корабле. Павла Степановича отличали 
простота, доброта и прямодушие. Сослу-
живцы свидетельствовали, что он служил 
двадцать четыре часа в сутки. Одобрение 
Нахимова считалось наградой, которую 
его подчиненные старались заслужить. 
Павел Нахимов отвечал на любовь матро-
сов горячей любовью к ним и искренним 
восхищением: «С нашим лихим народом 
можно такие дела делать, что просто 
чудо… Матрос есть главный двигатель 
на военном корабле». Матросы замеча-
ли, что, несмотря на то, что на кораблях 
П.С. Нахимова было труднее, больше 
работы, – служилось там вольготнее и 
веселее, поскольку отношение коман-
дира к матросам было гораздо проще, 
доброжелательнее, чем на других судах. 
Нахимов, например, христосовался со 
всеми членами экипажа, сам принимал 
участие в пасхальном катании яиц, прихо-
дил посмотреть на развлечения моряков 
в часы досуга.

В 1852 году П.С.Нахимов был назначен 
начальником пятой флотской дивизии, 
дислоцировавшейся в Севастополе.

Славу Нахимову принесла великолеп-
ная победа над турками в Синопском 
сражении 18 октября 1853 года. Победа, 
за которой последовало стремительное 
развитие военных событий Крымской 
войны и сокрушительная трагедия види-
мого поражения. Синопская битва стала 
последним крупным сражением парусных 
судов. Для Павла Степановича эта во-
йна была священной войной с врагами 
Православия.

Поводом к развязыванию Крымской во-
йны послужил возникший в 1850–х годах 
спор о палестинских святынях, находив-
шихся в то время на территории Осман-
ской империи. Император Франции На-
полеон III (1852–1870) потребовал, чтобы 

ключ от главных дверей Вифлеемского 
храма (храм Рождества Христова с при-
делом Яслей Господних), в течение веков 
хранившийся у православных, был пере-
дан католикам. В январе 1853 года ключи 
от Вифлеемского храма 
и Иерусалимского хра-
ма во имя Воскресения 
Христова (храм Гроба Го-
сподня) были демонстра-
тивно, с большим шумом 
отняты у православной 
общины и переданы ту-
рецкими властями като-
ликам. Было бесстыдно 
нарушено закрепленное 
договорами право Рос-
сии на покровительство 
православию в Турции. 
«Очевидно, что эта уступ-
ка требованиям Франции 
была для Турции желан-
ным предлогом нанести 
оскорбление России. 
Религиозные интересы 
миллионов ее подданных 
нарушались потому, что эти миллионы 
имели несчастье принадлежать к той же 
церкви, к которой принадлежит и русский 
народ. Могла ли Россия не вступиться за 
них, могло ли русское правительство, – 
не нарушив всех своих обязанностей, не 
оскорбив религиозного чувства своего 
народа, не отказавшись постыдным об-
разом от покровительства, которое оно 
оказывало восточным христианам в те-
чение столетий, – дозволить возникнуть 
и утвердиться мысли, что единство веры с 
русским народом есть печать отвержения 
для христиан Востока.

Этот спор о ключе, который многие 
даже у нас представляют себе чем-то 
ничтожным, недостойным людей, име-
ющих счастье жить в просвещенный де-
вятнадцатый век, имел для России, даже 
с исключительно политической точки 
зрения, гораздо более важности, чем 
какой-нибудь вопрос о границах, спор 
о более или менее обширной области; 
со стороны Франции был он, конечно, 
не более как орудием для возбуждения 
вражды и нарушения мира», – писал Н.Я. 
Данилевский.

 «Латиняне украли положенную право-
славными греками на месте Рождества 
Христова звезду с тем, чтобы заменить ее 
латинской звездой. Это послужило пово-
дом к политическим спорам», – отмечал 
настоятель Гефсимании архимандрит 
Пантелеимон.

2 января 1954 года П.С. Нахимов, на-
значенный командиром всех вооружен-
ных судов Севастополя, поднял свой флаг 
на корабле «Двенадцать апостолов». В 
сентябре 1854 года англо–французские 
и турецкие войска высадились в Крыму. 
Войска неприятелей включали в себя 
преобладающую часть современной 
Европы (Молдавия, Румыния, Болгария, 
страны Балкан – Сербия, Албания, Бос-
ния, Герцеговина, Черногория, Хорватия, 
Мальта, значительная часть Италии, 
Чехия, Словакия, Венгрия, Пруссия, го-
сударства Германского союза и прочие). 
В армиях напавших на Россию государств 
господствовал полный антироссийский 
интернационал: рядом с англичанами и 
ирландцами, шотландцами и францу-
зами, итальянцами и турками воевали 
австралийцы и новозеландцы, поляки и 
венгры, немцы и швейцарцы, египтяне и 
тунисцы, предавшие Отечество казаки-
некрасовцы, горцы и североамериканцы. 
Французы привезли в Крым экзотических 
зуавов. Инструкторами турецких военных 
и даже командирами их кораблей чаще 
всего были англичане. Поистине России 
предстояло выстоять в битве против 
всего мира.

С 13 сентября 1854 года началась 
героическая 349–дневная оборона 
Севастополя, перешедшего на осад-
ное положение. Город превратился в 
единый огромный военный лагерь. По 
приказу главнокомандующего русскими 
войсками князя Александра Сергеевича 
Меншикова в начале осады было за-
топлено несколько старых кораблей. 
Матросов отправили на берег для за-
щиты города. Владимир Алексеевич 
Корнилов, который полностью принял на 
себя ответственность за оборону Сева-
стополя и поистине был душой защиты 
города, был не согласен с решением 
главнокомандующего: «Поезжайте ко 
всем командирам кораблей и скажите 
им, что если хоть одна подводная пробка 
будет открыта без моего приказания, 
то я признаю командира того корабля 
за государственного преступника и в 
кандалах отправлю к Государю!», – рас-

порядился адмирал. 5 октября 1854 года 
В.А. Корнилова не стало.

П.С. Нахимов, напротив, был убеж-
денным сторонником этих вынужденных 
действий и готовился погибнуть вместе 

со своим флотом. С 11 
сентября 1854-го по 13 
февраля 1855-го года 
для заграждения неприя-
тельским кораблям входа 
в  Севастопольскую бухту 
Нахимовым было зато-
плено девять кораблей, 
пять фрегатов и один 
корвет. 27 августа 1855 
года, когда защитники 
окончательно оставили 
Южную сторону, в бух-
те затопили полностью 
весь оставшийся флот. 
Жители Севастополя по-
ложительно отзывались о 
решении Нахимова зато-
пить корабли, поскольку 
это мешало вражеским 
судам атаковать город: 

«Прекрасная была мысль – затопить кора-
блями фарватер: мы отказались от моря, 
зато свободно ходим по дорогому для нас 
рейду», – писал в дневнике священник, 
служивший в эти дни в Севастополе.

Павел Степанович Нахимов, как и 
многие русские офицеры, был глубоко 
верующим человеком. Известная писа-
тельница и переводчица София Ивановна 
Снессорева просила своего духовного 
отца, тогда еще архимандрита, Игнатия 
(Брянчанинова) послать Нахимову в ка-
честве благословения образ святителя 
Митрофана Воронежского: «У нас во-
йна с турками. Ночью просыпаюсь, мне 
стыдно спать спокойно, когда мои соот-
ечественники, когда русские страдают и 
терпят все бедствия. Битва при Синопе 
отозвалась в сердце каждого русского. 
Я была у батюшки (владыки Игнатия). 
Между прочим, просила его, нельзя ли 
послать Нахимову письмо и благословить 
образом святителя Митрофана? Почему 
же святителя Митрофана? – спросил он. 
– А потому, что на его деньги Петр Пер-
вый положил основание Черноморскому 
флоту, основав первый флот в Азове; 
как воронежская уроженка я не могла не 
знать подвиги нашего угодника. –  Если 
Вы доставите мне исторические факты, 
то я очень рад исполнить Ваше желание.

В Императорской библиотеке отыскала 
Голикова, переписала все, касающееся 
до этого события, и отправила батюшке. 
Добрый, милостивый отец владыко, он 
заказал образ святителя Митрофана и 
прислал мне прочитать письмо, написан-
ное им к Нахимову. Так коротко и так ясно, 
тут все было: и сочувствие, и молитва, и 
благодарность». «Царь наш и мы уповаем 
на Господа и силою веры нашей пребудем 
непоколебимы. Нам пошлется помощь 
от Святаго и заступление от Сиона. Жи-
вый на Небесех посмеется ухищрениям 
врагов наших, Господь поругается им. 
Он возглаголет к ним гневом и яростию 
Своею сметет их. Они падут, а мы востор-
жествуем. Господи! Спаси Русского царя 
и воинство его, и услышь всю Россию, мо-
литвенно вопиющую Тебе о них и призы-
вающую Твою страшную и непобедимую 
силу на нечестивых врагов твоих», – писал 
отец Игнатий. Вскоре, получив ответ 
Павла Степановича, святитель пригласил 
Софию Ивановну «прочитать ответ Нахи-
мова, назидательный своим смирением 
и благочестием»: «Не приписывайте мне 
что-нибудь, а если хотите мне показать 
сочувствие, помолитесь за упокой души 
Лазарева, который все сделал для Черно-
морского флота. Владыко (тогда еще 
архимандрит) созвал братию, прочитал 
им письмо, и все вместе вознесли к Богу 
молитвы за Михаила».

Командиры просили прислать им в 
полки чтимые иконы, перед которыми под 
свист пуль и ядер, под грохот от разры-
вов бомб служились молебны. Государь 
Николай Павлович в самом начале дей-
ствий отправил в Севастополь список с 
иконы Божией Матери «Умиление», перед 
которой всю жизнь молился и скончался 
преподобный Серафим. Однако глав-
нокомандующий князь А.С. Меншиков 
оставил благословение Императора без 
внимания. Только после запроса государя 
о судьбе иконы ее отыскали, но отправили 
не на Южную сторону Севастополя, как 
того он требовал, а оставили на Северной 
стороне, которую в конечном счете так 
и не смог взять неприятель. 18 февраля 
1855 года государь император Николай 
Павлович скоропостижно скончался. 
Вскоре войска принесли присягу вступив-
шему на престол государю императору 

Александру Николаевичу и наследнику 
престола цесаревичу великому князю 
Николаю Александровичу.

Павел Степанович с отеческой заботой 
относился к защитникам Севастополя, 
особое попечение он оказывал раненым. 
Адмирал присутствовал на отпеваниях и 
погребениях многих погибших, которых 
знал и искренне любил. Его любили и 
матросы, и солдаты: «Наконец–то наш 
адмирал пришел на нас поглядеть, ведь 
когда пройдет, словно царь, так и душе 
легче». При его появлении немедленно 
раздавалось восторженное «Ура, Нахи-
мов!». Рядовой пехотного полка генерал-
фельдмаршала графа Ивана Ивановича 
Дибича-Забалканского, умирая, спраши-
вал: «Ваше благородие! Нахимов не убит? 
– Ну, слава Богу! Я могу теперь умереть». 
Павел Степанович открыто ходил по 
бастионам, появляясь в самых опасных 
местах, ободряя защитников города.

28 июня 1855 года адмирал П.С. Нахи-
мов был ранен в висок на Корниловском 
бастионе, 30 июня он скончался и 1 июля 
был похоронен в склепе Морского собора 
Севастополя рядом с М.П. Лазаревым, 
В.А. Корниловым и В.И. Истоминым. 

«Убит Нахимов, – записывала в своем 
дневнике С.И. Снессорева. – Я была у 
Сергия, там вместе с Россиею оплаки-
вала благородного воина, и батюшка 
служил за упокой его души, и долго мо-
лились за него.

Прошло много лет. Сестра гостила у 
меня и попросила как-то прочитать мо-
литвы вслух. Каких это трех Павлов ты 
поминаешь за упокой? – спросила она. 
– Павел Э., Павел племянник, а третье-
го никого нет, это Вам показалось. Нет, 
хоть посмотри в записку, ты трех поми-
нала, я заметила. Взглянула – да, трех, 
я ошиблась, лишнего записала, надо 
вычеркнуть. Перо не попалось под руку, 
так я и забыла.

Вижу я сон. Крестный ход, хоругви 
развеваются, священнослужители поют, 
народ толпится – смотрю, все знакомые 
лица, все друзья, которые уже умерли. 
Вдруг отделяется от толпы человек в 
морской шляпе, сутуловатый, немолодой, 
лице суровое, и прямо ко мне. Тут же при 
всех он начинает стыдить и бранить меня. 
Да за что же – говорю я сквозь слезы, я не 
знаю Вас. – Не знаешь, то-то и есть, что 
забыла. Так зачем же было обещать, что-
бы забыть. Я не просил, но если обещать, 
так надо и слово держать, а не забывать. 
Но кто Вы? – Павел. – Нахимов! – закри-
чала я в испуге и проснулась.

Вскоре после этого я ехала в Царское 
Село с сыном. В вокзале мы увидели 
молодого моряка на костылях с подвя-
занной рукой и перевязанным лицом. Он 
уронил папироску и не мог поднять ее. 
Сын мой подал ее ему. Он сел с нами и 
всю дорогу рассказывал о Севастополе 
и Нахимове. Сам он служил на корабле 
«Двенадцать апостолов» и был при Сино-
пе. Нахимова, по словам его, обожал весь 
флот, каждый матрос видел в нем отца и 
готов с ним в огонь и в воду. Нахимова 
не любило высшее начальство. А жизнь 
его была грустная жизнь. Но после битвы 
при Синопе он узнал сочувствие своего 
народа; со всех сторон России неслись 
к нему слова любви и благодарности со-
отечественников. Но ни одно письмо не 
было для него так приятно, как письмо от 
знаменитого архимандрита Сергиевской 
пустыни Брянчанинова – вероятно, Вы 
слыхали о нем? Это письмо так глубоко 
тронуло его, что он тотчас созвал всех 
офицеров и прочел им письмо это с глу-
боким умилением. Образ святителя Ми-
трофана был поставлен в залу на корабле 
«Двенадцать апостолов», в ту же минуту 
священник отслужил молебен Воронеж-
скому чудотворцу, который, как мы узнали 
из прекрасного письма архимандрита 
Игнатия, был основателем нашего флота, 
все мы, начиная от Нахимова, усердно по-
клонились святителю и приложились к его 
образу. Нахимов сказал, – этот образ со-
хранится здесь, пока будет существовать 
корабль. Бывало, идешь мимо, взглянешь 
на образ и помолишься, и так привыкли, 
что невольно сама рука поднималась, 
когда, бывало, идешь и сколько бы раз 
ни пришлось пройти мимо. Спасибо 
архимандриту Игнатию, утешил нашего 
адмирала». Так удивительно Господь 
известил С.И. Снессореву о том даре, 
который святитель Игнатий передал по 
ее благочестивой просьбе адмиралу На-
химову.

В конце 1855 года военные действия 
фактически прекратились, в Вене воз-
обновились переговоры. 18 марта был 
подписан Парижский мирный договор 
1856 года.

3 марта 1944 года Указом Президиума 
Верховного Совета СССР был учрежден 
Орден Нахимова I и II степени для награж-
дения офицеров ВМФ.

С сайта «Православный Воин».
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Старец Фаддей Витовницкий: 
«ТРЕТЬЯ МIРОВАЯ ВОЙНА 

УЖЕ НАЧАЛАСЬ…»

В ХХ веке Господь даровал многостра-
дальной Сербской Церкви и сербскому на-
роду старца игумена Фаддея Витовницкого 
(Штрбуловича, 1914-2003) как небесную 
помощь и утешение – это был один из 
самых духоносных подвижников прошлого 
столетия. Начав свой духовный путь под 
руководством русских монахов, он вобрал 
благодатный дух оптинских и валаамских 
старцев, соединив его в себе с духом си-
найских исихастов. На протяжении многих 
десятилетий он воплощал в своём духов-
ническом служении опыт благодатного 
старчества, хранимый Святым Преданием 
Церкви.

Все, кто встречался с ним, 
чувствовали, что старец Фад-
дей опытно прошёл все три 
ступени подвижнического со-
вершенствования, о которых 
устами святого Максима Ис-
поведника учит Церковь: дела-
ние, созерцание и богословие, 
где первое очищает человека 
от страстей, второе просве-
щает ум ведением духовного 
мiра, а третье увенчивает его 
высшими состояниями живо-
го Богообщения. Тем ценнее 
для нас сегодня благодатные 
слова его поучений.

О СОВРЕМЕННОМ МIРЕ

Наша планета приближается к заверше-
нию своего бытия, приближается Второе 
Пришествие Божие, когда Господь сотворит 
всё новое, и очень грустно, что люди не 
хотят одуматься… Мы постоянно грешим, 
скользим и падаем. Самое главное при 
этом – встать и снова идти к Богу. Хоть сто 
раз в день упадешь – ничего, вставай, иди 
дальше и не оглядывайся назад – что было, 
то прошло.

Помни: здесь всё изменяется, всегда 
изменяется. Ничто не стоит на месте и не 
остаётся прежним – всё совершенствуется 
или в добре, или во зле. И человек – такое 
создание, что он никогда не стоит на месте. 
Он постоянно становится или лучше, или 
хуже, в зависимости от того, какие качества 
в себе развивает.

+ + +
Третья мiровая война уже началась. 

Сейчас силы зла пытаются объединить че-
ловеческий род, чтобы установить «новый 
мировой порядок» для прихода антихриста. 
Но не получается, они удивляются – почему, 
ведь они так преданно служат дьяволу? Они 
жалуются ему, что не могут завершить дело 
из-за православных. И сам дьявол тоже 
жалуется, что из-за православных не может 
осуществить свой адский план. Поэтому 
православные страдают от натиска мирово-
го зла. И всё же покуда среди нас есть сми-
ренные и кроткие души, которые постоянно 
молятся, чтобы Господь не попустил зла, 
ради таких душ не может сатанинский план 
состояться, ради них и ради невинных детей 
ещё светит солнце и Бог благословляет нас.

+ + +
Безбожная волна современности не по-

щадит ни одного государства. Государство 
это семья с множеством членов, и эту семью 
надо беречь, а мы этого не делаем. Сата-
нинское зло овладело и Россией, Россия 
должна была много страдать, но русский 
народ сохранил веру. Русское православие 
стало глубже, в нём больше внутреннего, 
чем внешнего. Сегодня русское благоче-
стие – более истинное благочестие, чем 
до гонений.

+ + +
Плохо всему мiру, однако нам тяжелее от 

того, что мы избранный народ – христиане. 
В большой опасности православная Греция, 
она с трудом противостоит влиянию Запада. 
Против Сербии, против одного малого наро-
да восстал весь мiр… Мы должны защищать 
друг друга, потому что мы братья в одной 
вере. Пока сила Божия не соберёт нас и не 
соединит в одно целое, чтобы в этом целом 
отразился образ Божий, мы останемся 
разбитыми и разбросанными, как осколки 
зеркала. Мы сами являемся причиной своих 
страданий, потому что в народе нет покая-
ния. Народ отдалился от Бога. Мы должны 
возродиться через покаяние, через поворот 
к Абсолютному Добру, через искреннее об-
ращение к Богу.

+ + +
Свободная воля человека, повреждённая 

гордыней, утратившая страх Божий, пре-
вратила Божие благо, дарованное людям, 
во зло, потому мы и страдаем и мучаемся 
в этом мире. Так, нет ни одного научного 
открытия, которое Бог даровал бы в ущерб 
человеку. Всё даровано исключительно для 
добра и является только добром. Но знание 
без веры – это катастрофа! Господь дал нам 
всё, а мы не умеем жить правильно и созда-
ём в своих душах и вокруг себя ад. Похоже, 
конец близок…

СЛУЖЕНИЕ И ЖЕРТВЕННОСТЬ

Вся жизнь человека – служение. Каждый 
человек имеет от Бога своё задание на 
земле. Поэтому и служить надо Богу, ибо 
Он – Родитель всего человечества и всей 

вселенной и служить надо 
Тому, Кто выше всех. Наше 
служение должно быть приме-
ром благородства и святости. 
Всякое дело здесь, на земле, 
дело от Господа, и нам над-
лежит исполнять его от всего 
сердца, без остатка. Бога надо 
взыскать всем сердцем. Он не 
требует философии; нужно 
только просить от сердца с 
верой, как дитя просит отца. 
Нужно постоянно держать в 
уме, что Господь на нас смо-
трит. С Ним мы должны вста-
вать и ложиться, работать, есть 
и ходить. Господь повсюду и во 
всём. Царь Славы пребывает в 

каждом творении и в детях Своих.

+ + +
Праведность думает не о собственных 

интересах, но о жизни ближнего своего. По-
стараемся с помощью Божией воспитать в 
себе такое благородство. Роль христианина 
в мире заключается в очищении мироздания 
от зла и распространении Царства Божия. 
Помни: не человекам работаем, но Богу! 
Каждое дело – от Господа. Тогда мы будем 
жертвовать собой ради дела. А пока в нас 
нет самопожертвования, мы не готовы для 
Царствия Небесного.

+ + +
Любовь это жертва. Любовь жертвует 

собой ради любимого. Когда в нас живёт 
Божественная любовь в полноте благодати, 
мы можем охватить этой любовью не только 
землю, но и всю вселенную, не делая раз-
ницы между родными и чужими. Сердце, 
полное любви, не думает о себе, оно при-
носит себя в жертву и молится за весь мiр. 
Посвятим же себя Божественной любви – 
жертвенной, всеобъемлющей, которая всё 
прощает и всему радуется.

+ + +
Не следует много думать о себе, потому 

что думая о своих потребностях, мы сами 
себе мешаем. Мы сами себе – наибольшее 
препятствие. Думаем о зле которое вокруг 
нас, которое ранит нас, но если бы зла не 
было в нас самих, оно бы нас не задевало. 
Надо терпеть и прощать. Не принимать к 
сердцу обиды. Мы даже не отдаём себе от-
чёта в том, насколько нас терроризируют 
падшие духи. Нам кажется, что это наши 
мысли – злоба, зависть, ненависть, а на 
деле – тирания из тираний! Кайся и плачь. 
Слёзы приносят радость в искушениях и 
благодарность в страданиях, рождают лю-
бовь к врагам и молитву за них, позволяют 
видеть чужие грехи, как свои.

+ + +
Господь помогает нам побеждать зло; и 

пока мы здесь, на земле, мы должны его по-
бедить! Но зло невозможно победить злом. 
Зло побеждается только добром. Против 
любви борьба бессильна, никто не может с 
ней бороться. Любовь – непобедимая сила, 
ибо Бог есть Любовь.

+ + +
Божественная любовь не терпит эгоиз-

ма. Мы должны презреть себя ради любви 
Божией, а своего «господина Я» не просто 
выгнать, а убить. Пока он не умрёт, мы не 
сможем соединиться с Господом. «Господин 
Я» вечно сердится, что всё не так, как он 
хочет. Я смотрю в своё сердце, и куда бы 
не посмотрел, вижу этого «господина». А 
когда придёт искушение – ударит ножом и 
пронзит, и зияет рана…

ДУХОВНАЯ ЖИЗНЬ: МЫСЛЬ 
И СЕРДЦЕ

Духовная жизнь – жизнь сердечная и 
мысленная, поэтому мы должны быть вни-
мательны к тому, что роится в нашей душе. 
Надо хранить внимание, чтобы в наше 
сердце не входило ничего, что разрушает 
мир. Рассеянное сердце холодно, и душа 
блуждает, словно бездомная. Но стоит ей 
выйти из своего сердечного дома – её бьют, 
бьют мысленно. А когда внимание в сердце, 
когда душа придёт в себя, примирится с 
Господом и Господь станет центром жизни 
– нам будет тепло и блаженно. Хранение 
внимания в сердце и мысленного трезвения 
важнее подвига, поста и трудов.

+ + +
Будьте внимательны, для духовной жизни 

нужно бдительное сердце. Не придавайте 
большого значения внешним событиям, 
будьте сосредоточены в себе, в своём 
сердце, в Господе, а внешние события 
оставьте. Сохраним внимание и пребудем в 
молчании, а когда Господь увидит наш труд, 
что мы постоянно ищем Его и хотим быть 
с Ним навеки неразлучно, тогда он дарует 
нам благодатную силу, и сердце постоянно 
молится.

+ + +
И добро и зло начинаются с помысла. 

Нужно внимательно следить, чтобы всё, что 
мы делаем и думаем, было угодно Господу. 
Каковы наши мысли, такова и наша жизнь. 
Мы и представить себе не можем, какую 
силу имеют наши мысли! Мы можем быть 
источником и большого зла, и большого 
добра. А мы обвиняем других, хотим ис-
править всех вокруг себя, но никогда не 
начинаем с себя. Большую сердечную боль 
надо претерпеть, чтобы душа освободилась 
от мысленных уз греха.

+ + +
Господь смотрит вглубь нашего сердца, о 

чём это сердце печалится, чего хочет. Если 
в сердце есть что-то нечистое, влекущее к 
соблазнам этого мира, привязывающее к 
земной жизни, тогда наши скитания будут 
долгими и у нас будет много мучений и стра-
даний. Это потому, что мы раздвоены: хотим 
быть с Христом, а сердце всё ещё в плену. 
Поэтому мы так много страдаем.

+ + +
Сердце должно отделиться от своих 

внутренних желаний. Нужно исторгнуть из 
него все земные планы и желания. Нужно 
всё отвергнуть, соединиться с Господом, 
просить у Него помощи, смириться – и Он 
очистит нас. Внутренняя молитва – вот 
самый великий труд, который может совер-
шать человек. В ней душа очищается, чтобы 
принять Божественный огонь и непрерывно 
молиться в Духе Святом. Дух Святой должен 
сойти в наше сердце, чтобы губительная 
мудрость мира сего больше не могла за-
полнить его.

+ + +
Каковы мысли, такова и жизнь. Дух пита-

ется мыслями как тело – пищей. Помыслы 
нам внушаются со всех сторон. Мы живём 
как бы среди мысленных радиоволн. Но не 
умеем подключиться к Источнику жизни, 
чтобы чувствовать радость жизни, впадая 
вместо этого в мысленные сети лукавого, 
которые нас окружают. Причина болезней 
в мысленном падении. Болезнь – от мыс-
ли. Каждый грех есть прежде всего мысль, 
мысленная сила.

+ + +
Всё в нашей жизни зависит от мысли. Всё 

начинается с мысли – и добро, и зло. Люди 
обращают на свои мысли мало внимания, 
и от этого – много страданий. Когда мы 
мысленно обращаемся к окружающим нас 
обстоятельствам, входим в этот круг раз-
мышлений, нет нам ни мира, ни покоя. Ради 
своего же блага мы должны хранить добрые 
мысли и добрые желания. Но мы этого не 
делаем и потому страдаем. Мы держим в 
себе много зла; надо освободиться от зла в 
себе. Наша жизнь такова, и мы сами таковы, 
каковы наши мысли. Как только нас побеж-
дают злые мысли, мы и сами становимся 
злыми. Всякая мысль, которая нарушает 
наш внутренний покой, исходит из ада.

О СКОРБЯХ И ИСКУШЕНИЯХ

Тот, кто стремится к Богу, проходит че-
рез многие испытания. Каждый, кто хочет 
благочестиво жить, претерпит большие 
страдания, чтобы приобрести драгоценный 
духовный опыт. Господь попускает много 
разочарований, горя и страданий здесь, на 
земле, чтобы мы махнули рукой на весь мир, 
если он так ранит нас, и чтобы увидели, что 
только Бог – Источник утешения, радости и 
покоя. По тяжким испытаниям и скорбям, 
которые нам посылает Господь, мы узнаём, 
что Он нас любит. Если Он ведёт нас через 
беды и испытания, страдания и душевную 
боль, значит, Он нас оберегает. Если весь 
мир восстал против нас, значит, мы Богу 
угодны…

+ + +
Здесь, на земле, нет ничего и никого, кто 

может дать нам покой. Единственный по-
датель мира, жизни и радости – Бог. Он даёт 
покой, тишину и радость. Душа, преданная 
Богу, ничего не боится: ни угроз, ни врагов, 
ничего. Тот, кто не предаётся на заклание 

как агнец за каждую, даже самую малую 
добродетель и не проливает за неё своей 
крови, никогда не обретёт её. Так Господь 
установил, что мы покупаем вечную жизнь 
ценой добровольной смерти. Кто не умрёт 
совершенной смертью через умерщвление 
своей воли, не войдёт в Царствие Небесное.

+ + +
Всё, что происходит с нами, полезно. 

Не принимай на себя слишком много жи-
тейских забот, а храни свой мир и живи с 
Богом. Пусть всё идёт, как идёт. И себя, и 
своих близких мы должны доверить Госпо-
ду. Господь всюду, и без Его промысла, без 
Его попущения не бывает ничего на земле. 
Когда мы укореним в себе эту мысль, тогда 
всё нам легко. Первый шаг к Богообщению 
– предать себя полностью в руки Божии. И 
тогда действует Бог. Тогда мы становимся 
добровольным орудием в Его руках – движи-
мые Им в мыслях, желаниях, словах и делах.

+ + +
Будем думать о Господе постоянно, зная, 

что всё в Его власти, что Он может всё. 
Тогда зачем и к кому ещё обращаться? Кто 
сильнее Его? А Он здесь, рядом с нами, в 
сердце, в центре жизни. И однажды, когда 
вы полностью предадите себя Его воле, 
увидите, как Он наградит вас. Человеческая 
природа вошла в таинство Святой Троицы 
– это бесценный дар, который мы, приле-
пившись к земному, так мало ценим.

О МАЛОВЕРИИ И СОМНЕНИИ

Мы маловерны, в нас нет доверия к Богу, 
мы всё сомневаемся, помнит ли Он о нас, 
или нет? События, которые попустил Го-
сподь, идут своим ходом. И если мы стяжали 
сердечный мир, они пройдут мимо нас и не 
повредят нам. А если мы включаемся в них 
со своей волей, то страдаем. Мы постоян-
но боимся животным страхом, а нам надо 
победить в себе это адское свойство. Нас 
постоянно преследует страх, вся жизнь в 
страхе – боимся завтрашнего дня, боимся 
будущего, не зная, что с нами будет дальше. 
Это животный страх. Страх Божий в том, 
чтобы всем сердцем любя Господа, бояться 
оскорбить или опечалит Его своим мысля-
ми, словами, делами.

+ + +
Единственное спасение, единственный 

выход – во внутреннем изменении, в пере-
мене сердца. Мир должен установиться 
в наших душах, тогда и вокруг будет мир. 
Хранение мира в сердце – самое главное. 
Любой ценой не допускайте в сердце трево-
гу. Мысленный хаос – это состояние падших 
духов. Мы молимся рассеянно, мы мало-
веры, не предаёмся воле Божией, нам всё 
кажется, что мы должны обо всём думать, а 
у Бога много других забот.

+ + +
Будущее не в нашей власти, следователь-

но мы должны быть свободны от этих мыс-
лей. Всё нужно предать в руки Божии. Он – 
единственный, Кто планирует, Кто знает, что 
будет с этим мiром. А нам надо освободится 
от натиска лукавых мыслей: что будет, как 
будет? В этом настоящая свобода, свобода 
Божия, свобода от тирании суетной мысли; 
только тогда мы обретаем мир.

+ + +
Бог находится в центре жизни. Он в нашем 

сердце, невзирая на то, чтим мы Его, или 
нет. Он неразлучен с нами, ибо Он – жизни 
податель, Он дарует жизнь каждому творе-
нию. Поэтому ко всякому делу нужно присту-
пать с мыслью о Боге. Центром мысленных 
движений души не должен быть какой-либо 
земной предмет. Мысленный центр люб-
ви – Господь. Не должно привязываться к 
земным предметам и к самому себе, своим 
мнимым нуждам.

+ + +
На молитве человек должен чувствовать, 

что он один на один с Богом, что больше ни-
кого нет на свете, только Бог и он. Молится 
нужно сердцем: в сердце концентрируются 
все силы ума, и Господь – Бог сердца. Он – 
центр всего живого, Он движет жизнью и не 
нужно искать Его где-то далеко. Он здесь 
и ждёт, что мы примем Его и поверим Ему.

+ + +
Мы обременены своими трудностями, 

заботами, волнениями, слабостями, и нам 
необходимо освободиться от этого бреме-
ни, а сделать это под силу только Богу, ибо 
Он – Носитель нашей немощи. Когда мы от 
всего сердца помолимся Богу, когда преда-
дим Ему беды наши и наших близких, когда 
сложим их к Его ногам, тогда Он ослабит 
наши узы и устроит всё по милости Своей. 
Он – Бог, Он всё это создал и знает, как этим 
управлять. А наша задача заключается в 
том, чтобы соединиться с Ним.

(Окончание на стр. 13).
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МЕДИЦИНСКАЯ СИСТЕМА 
МИТРОПОЛИТА СЕРАФИМА ЧИЧАГОВА

Митрополит Серафим Чичагов (в мiру 
– Леонид Михайлович Чичагов) был 
удивительно разносторонне одаренным 
человеком. Многим из нас он знаком как 
автор Летописи Серафимо-Дивеевского 
монастыря. Сам преподобный Серафим 
Саровский, явившись ему во сне, благо-
словил и одобрил его труд. При этом 
Владыка уделял немалое время и цер-
ковному искусству (сочинял церковную 
музыку), церковному пению. Он хорошо 
рисовал, занимался иконописью. Многим 
известно и о его мученической кончине. 
В 1937 году, на 81-м году жизни, Владыка 
был расстрелян на Бутовском полигоне. 
1997 году Архиерейским со-
бором Русской Православ-
ной Церкви причислен к лику 
святых как новомученик.

Но мало кто знает, что Вла-
дыка Серафим имел меди-
цинское образование и был 
практикующим врачом. По 
его словам, число его па-
циентов составляло 20.000 
человек. Святитель являет-
ся создателем уникальной 
медицинской системы, ос-
нованной на глубоких по-
знаниях всего спектра ме-
дицинских наук, доступных к 
тому времени. Его медицинская система 
во многом уникальна. Это строго научная 
система оздоровления человека прошла 
многолетнюю апробацию. Она очень 
органична, включает и подтверждает со-
бой правильность естественных законов 
бытия, заложенных в наши души и тела 
Творцом, библейские принципы бытия 
человека.

Мы пригласили в лекторий Троице-
Сергиевой Лавры практикующего врача, 
Кравченко Ксению Павловну, и попроси-
ли ее изложить главные принципы в мето-
дике оздоровления человека по системе 
священномученика Серафима Чичагова.

Серафим Чичагов происходил из 
дворянского знатного рода. В то время, 
когда он учился в семинарии, разреша-
лось иметь второе образование, и отец 
Серафим как вольнослушатель посещал 
медицинский институт, где параллельно 
с духовным получал медицинское об-
разование. Им было проанализировано 
множество систем лечения того време-
ни: система гомеопатии, траволечения, 
трудотерапии. Все системы рассматри-
вались с положительной и отрицательной 
стороны. Из плюсов этих систем была 
создана собственная система, которая 
так и называется – «Система Серафима 
Чичагова».

Что такое система Серафима Чичагова? 
Можно процитировать самого владыку 
Серафима: «Милостивые государыни и 
государи! Ныне по воле Всевышнего на-
стал час, когда я, наконец, возвышу свой 
голос в защиту истины, проводимой мной 
в жизнь. До сих пор я поневоле должен 

был молчать и выслушивать нарекания, 
находя это в порядке вещей. Конечно, я не 
был первым и не буду последним, пере-
несшим такую участь, как автор новой 
системы лечения. Мне необходимо было 
выждать, потерпеть, пока мое лечение 
проникнет в жизнь и приобретет сторон-
ников, глубоко убежденных в моей право-
те. Время взяло свое. Теперь я в ином по-
ложении. Окруженный тысячами людей, 

испытавшими на себе мой 
метод лечения, я ныне очень 
легко могу объяснить мою 
систему, которую весьма 
немногие могли уразуметь 
несколько лет тому назад. 
Опыт будет руководите-
лем моих собеседников. И 
если представлялись ранее 
затруднения в понимании 
этой системы, то отнюдь не 
потому, что она трудна или 
сложна, но лишь оттого, что 
она чересчур проста. Истина 
всегда проста и не может 
быть иной...».

Отец Серафим считал, что вообще нет 
лекарств для лечения болезни. Лекарства 
имеют значение симптоматического по-
собия, то есть такого, которое «устраняет 
более выдающиеся или более тяжелые 
припадки болезни, не изменяя ее есте-
ственного хода».

Изучая историю медицины и предметы 
в семинарии, он говорил, что «даже царь 
Соломон, предвидевший по мудрости 
своей, что люди склонны лекарствам 
придавать слишком большое значение, 
завещал (как говорит предание) спря-
тать свою книгу лекарств, дабы народ не 
уверовал в целебные свойства лекарств 
более чем в Бога».

Серафим Чичагов изучал историю 
медицины со времен Гиппократа и по-
нимал, что величие ее как науки состоит 
в умении «видеть и верно схватывать 
совокупность вещей (особенно древней 
медицины)». Мысль Гиппократа о не-
обходимости рассматривать человека в 
связи с окружающим миром «положила 
прочное основание естественнонауч-
ному методу, завещанному древностью 
будущим поколениям, имевшему столь 
могущественное влияние на развитие 
всей медицины…»

Владыка рассматривал болезни неза-
висимо от поражаемого органа и, при-
нимая их формы, обращал внимание на 
общее состояние: на ход и развитие, а 
главное  – на окончание болезни. «Кровь 
служит для питания всех частей тела, и 
есть источник животной теплоты, причина 
здоровья и хорошего роста тела. Здоро-
вье зависит от равномерного смешения 
веществ и от гармонии присущих..., ибо 

тело составляет круг, в котором, сле-
довательно, нет ни начала, ни конца. И 
каждая часть тесно связана с остальными 
ее частями». Ещё Гиппократ говорил, что 
«название болезни имеет для врача лишь 
второстепенное значение», потому что 
неважно, как называется болезнь, любая 
проблема человека (и это уже главный 
принцип системы Серафима Чичагова) 
лежит в нарушении кровообращения и 
качества крови. «Болезнь есть нарушение 
обмена веществ или равновесия в орга-
низме, то есть нарушение правильности 
кровообращения вследствие болезнен-
ного состояния крови». Это основной 
момент и системе отца Серафима.

Здоровье напрямую зависит от коли-
чества и качества крови, от правильного 
обращения крови в теле и от отсутствия 
в нас органических недостатков, пере-
данных нам от родителей. Основная про-
блема человека при болезни лежит в 
нарушении качества крови. «От возмож-
ности улучшения свойств крови будет 
зависеть восстановление самочувствия 
больного и устранение органических 
расстройств. Необходимо сделать кровь 
вследствие восстановления правильно-
го кровообращения и обмена веществ 
более питательной, чтобы возбудить 
процессы оздоровления в поврежденных 
органах и постепенно уничтожить эти 
расстройства. Удаление болезненных 
и отживших частиц организма из крови 
будет, конечно, в зависимости от исправ-
ности кровообращения и отправлений и 
улучшения свойства крови – от нараста-
ния новых соков с помощью нормального 
пищеварения». Это основная мысль Се-
рафима Чичагова, его принцип. Наруше-
ние системы обращения и качества крови 
– главная причина медицинских проблем.

Сегодня изменились термины и поня-
тия многих болезней. Система Серафима 
Чичагова связана с системой земских 
врачей. А система земских врачей и их 
терминология (их названия болезней) до-
статочно сложны для нашего понимания. 
(Такие названия, как грызь, лихоманка, 
кондрашка  –  всё это приводило «к из-
менению и ослизнению становой жилы»). 
Понять, что это такое, как это звучит 
по-современному, достаточно сложно, 
можно только догадываться. Поэтому не-
обходимо рассмотреть систему на уровне 
современной терминологии.

Организм человека – единое целое, 
у него очень много органов, которые 
работают не хаотически. Все они под-
чинены определенным правилам, назы-
вающимся безусловные рефлексы. Это 
вещи, в которые человек своим желанием 
и сознанием вмешаться не может, все 
происходит независимо от человека. На-
пример: после еды начинает вырабаты-

ваться соляная кислота, желчь, ферменты 
поджелудочной железы. Эти процессы 
неуправляемы. Они не ощущаются.

Организм состоит из многих органов, 
которые включаются в работу благодаря 
эндокринной (гормональной) системе. 
Она состоит из ряда желез, которые тес-
но взаимосвязаны друг с другом. Если 
какая-то железа выходит из строя, вся 
система будет давать сбой. По это не 
ощущается симптоматически (клиниче-
ски). Один из органов может не работать 
вообще никак, но он не будет больным. 
Болеть и проявляться будет симптомати-
ка на том органе, который не «включили» 
в работу, там будет чувствоваться тот или 
иной симптом: боль, тяжесть, изжога, 
горечь и так далее. Эта симптоматика с 
причинным фактором находится в весьма 
далеком соотношении.

Так как управляет всеми свойствами 
организма (всеми функциями) гормо-
нальная – эндокринная система, стоит 
поговорить о ней подробнее. Состоит 
она из ряда желез. Гипоталамус – связь 
телесная с духовной. Остальные железы – 
«рабочие пчелки»: гипофиз, щитовидная 
железа, молочная – у женщин и грудная 
– у мужчин, поджелудочная железа, над-
почечники, придатки и яичники. Анато-
мически у всех все одинаково. Железы 
друг с другом взаимосвязаны. Из этих 
желез молочные железы и придатки 
непосредственно как гормональные 
органы работают только в тот период, 
когда женщина беременна и кормит ре-
бенка. В остальном состоянии эти железы 
дремлющие. Они отражают правильную 
или неправильную работу других, ос-
новных желез. Основные железы – это 
гипофиз, щитовидная и поджелудочная 
железа, которые все остальные железы и 
«включают». Поэтому, если наблюдаются 
аденомы, миомы – это нарушения со сто-
роны щитовидной железы. Лечить все это 
вещи бесполезно. Лечения не существует 
вообще. Как бы ни хотелось, никогда и 
никого ни одной системой: ни траволеч-
нением, ни гомеопатией, ни иглореф-
лексотерапией – не вылечить, можно 
только снять симптомы. Лечит Господь! 
Всё остальное только снимает симптомы 
любыми методами. Одни более опасные, 
другие менее опасные для человека, но 
снимается только симптоматика.

Причины большинства болезней – 
греховные структуры человека. Когда 
человек «что-то нарушает», он «что-то 
получает». В старом медицинском учеб-
нике символ нашей медицины – змей над 
чашей. Ни в одной стране мира такого 
символа нет. У всех есть кресты: крас-
ные, зеленые..., только у нас змей, и он 
появился после 1917 года. Известно, что 
человек получает ту или иную проблему, 
если он согрешил. Далее идет симптом, 
а через какое-то время – болезнь. Этим 
«звоночком» Господь дает человеку сиг-
нал к покаянию, к исправлению своих гре-
ховных наклонностей и всей своей жизни.

ÐÅÊÎÌÅÍÄÀÖÈÈ 
ÍÓÒÐÈÖÈÎËÎÃÎÂ ÄËß 
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ÝÓÁÈÎÒÈ×ÅÑÊÈÉ ÓÆÈÍ
Для восстановления популяции бифи-

дум и лактобактерий в кишечнике хорошо 
себя зарекомендовал способ, который 
известен уже порядка 3000 лет. Так как 
бифидум- и лактобактерии не дышат и 
едят клетчатку, а патогенная и условно-
патогенная флора дышит и ест белок, то 
используем прием «Поздний 
эубиотический ужин». Пра-
вильный эубиотический ужин 
– это гарантия нормального 
питания микрофлоры, отдыха 
всех систем организма, в том 
числе головного мозга, га-
рантия адекватного утреннего 
опорожнения толстого кишеч-
ника, и как результат – залог 
здоровья.

Днем толстый кишечник снабжается 
кровью по остаточному принципу, т.к. 
мы активны, работаем, и кровью в пер-
вую очередь обеспечиваются активно 
работающие органы – голова, мышцы, 
желудок (после еды). Завтрак-обед-
ужин – это пища для себя любимого, 
а клетчатка переваривается только 
микрофлорой толстого кишечника – 
т.е. мы ею кормим обитающие в нас 
полезные микроорганизмы. Поэтому 
днём употреблять клетчатку неразумно. 
Лучше – на ночь, когда уже отдыхаешь, 
расслаблен перед сном. Вся кровь пой-
дет к кишечнику. На ее (грубой клетчатки 
– целлюлозы) переваривание будет вы-
деляться огромное количество желчи, 
так как организм воспринимает ее как 
неперевариваемую пищу.

Поздний ужин, богатый клетчаткой за 
полчаса до сна, когда впереди 8-10 часов 
отдыха – идеальный приём пищи. К тому 
же все органы отдыхают, т.е. вся кровь 
идет к активному органу – толстому ки-
шечнику, в котором будет идти перевари-
вание целлюлозы. И оно сопровождается 
идеальным лёгким засыпанием, т.к. кровь 
пойдет к толстому кишечнику. И во сне 
в бессознательном состоянии пойдут 
сигналы обратной связи. За ночь работы 
микроорганизмов (бифидо-лакто-баке-
рий) толстого кишечника вся толстая кишка 
будет забита качественным калом – утром 
получим идеальный стул, который выведет 

еще и все токсины. И весь день 
будет отличное самочувствие.

За 30 минут до сна (если ло-
жимся спать в 23-00 то едим в 
22-30) едим клетчатку – каши 
грубого помола с одной-дву-
мя чайными ложками ржаных 
отрубей, отруби с ЭУФЛОРИ-
НАМИ (одна столовая ложка). 
Все волокнистые корнеплоды 
богаты клетчаткой: редька, 

ревень, свекла кормовая, топинамбур;  
все волокнистые фрукты-овощи-травы 
- рапс, капуста, люцерна; все тёмные 
крупы – греча, пшено, овес, ячмень; от-
руби; морковь, но переросшая, грубая, 
волокнистая, а не сладкая-хрустящая.

Количество клетчатки необходимо 
наращивать постепенно, в течении 6 
месяцев доведя до нормы объем ужина 
–  количество, помещающееся в две сло-
женные ладошки.

Получаем удивительный эффект – че-
рез 6 месяцев у Вас правильно заселен 
кишечник нужными микроорганизмами, 
а пищеварительная и иммунная система 
работают заметно лучше. 

Заказ «Эуфлоринов»  по тел.: 8-960-
883-41-75, либо купить  Рокоссовского, 6.

(Окончание. Начало на стр. 12).
+ + +
Смысл нашей жизни в том, чтобы вер-

нуться в объятия Божии, стяжать благодать 
Святаго Духа. Когда святые шли за Христом, 
то уже не оглядывались ни вправо, ни влево, 
но шли прямо к Богу. Пока на нас не сойдёт 
озарение Святаго Духа, нас одолевают 
страхи. Когда же благодать Святаго Духа 
освятит душу, она не чувствует ни страха, 
ни страданий.

СМИРЕНИЕ И СВОЕВОЛИЕ

Совершенство христианской жизни – в 
смирении. Насколько душа смирится, на-
столько ей открываются тайны небесные. 
Душа, которая не смирилась, не может при-
нять благодати. Чувство своего ничтоже-
ства свидетельствует о том, что благодать 
Божия хранит душу. Что у нас есть своего? 
Ничего нет! Мы – оружие в руках Божиих 
и должны быть полностью ему преданы. А 
Он будет руководить нами по Своей святой 
воле. Если мы сами не смиримся, Господь 
не перестанет нас смирять. Пока мы не на-
учимся смирению, много сердечной боли 
нам придётся перенести. Господь стоит 
рядом и попускает нам принять боль под 
левое ребро, чтобы стало видно, сколько 
там смрада.

+ + +
Мы не привыкли к послушанию, не уме-

ем покоряться воле Божией, но всё хотим 
устроить по-своему. За непослушание мы 
извергнуты из рая. Послушание приходит к 
нам тогда, когда мы начинаем понимать, что 
натворили своим непослушанием. Век свой 
земной сократили и повсюду нам грозит 
катастрофа, весь мир натянут, как струна, 
а нам и горя мало! Нет, сынок, не можешь 
по-своему, своевольных не принимает 
Небо! Послушание созидает, а самово-
лие уничтожает. Свободная воля человека 
утратила страх Божий, превратила Божие 

благо, дарованное людям, во зло, поэтому 
мы страдаем и мучаемся в этом мире.

+ + +
Наши желания разрушительны. Наши чув-

ства ненасытны. Все чего-то ищут, как будто 
они здесь, на земле, вечные. Но напрасно, 
всё напрасно! Нам всегда что-то не так. А 
между тем история идёт к завершению; и 
если бы не было искренних молитв веру-
ющих, то давно бы наступил Апокалипсис 
и Страшный суд. Со временем будет всё 
меньше истинных христиан, усердных мо-
литв и всё меньше возможности отложить 
конец мира. Вся современная цивилизация 
направлена на то, чтобы отвлечь внимание 
человека от самого себя, от своего сердца, 
от истинных ценностей. Мы слишком бес-
покоимся о себе, а ведь только человек, 
полностью предавшийся в волю Божию, 
может стать радостным и мирным. По мере 
нашего освобождения от попечений Господь 
дарует нам чувство, что Он – с нами.

+ + +
Всё вокруг – тайна Божия. Самонадеян-

ный человек думает, что он что-то знает, а 
на деле мы повсюду окружены тайнами, мы 
сами для себя – великая тайна. Господь – в 
нас, и поэтому мы тайна для нас самих. А 
Господь открывается только смиренной и 
кроткой душе. Нам всю жизнь, всегда, будет 
чему учиться и совершенствовать себя, так 
же как совершенствуются ангелы и святые, 
бесконечно переходя от познания к позна-
нию, из силы в силу. Если дух человека сми-
рен, он переходит от познания к познанию. 
Ведь природа человека, возвышенная над 
всем творением, вошла в таинство Святой 
и Животворящей Троицы!

(Старец Фаддей Витовницкий.
МИР И РАДОСТЬ В ДУХЕ СВЯТОМ.

Новоспасский монастырь, 2010 г .)
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ЛЮБИТЬ ИСТОРИЮ – 

ЗНАЧИТ СМОТРЕТЬ В БУДУЩЕЕ

История – дама привередливая. 
Не каждому позволит приподнять 
вуаль, сотканную из драгоценной 
пыли и паутины времен. Она не терпит 
неточности, лживых обобщений и по-
спешных выводов. Лишь преданным 
почитателям и верным рыцарям от-
крывает золотые россыпи своих тайн. 

Кто такой Григорий Распутин и по-
чему о нем пела известная группа 
«Бони-М»? Что связывало Царскую 
семью и простого мужика из Сибири? 
Какие открытия сделаны за два деся-
тилетия работы музея? В очередном 
заседании редакционного клуба «От 
первого лица» приняли участие Ма-
рина и Владимир Смирновы – основа-
тели первого в России частного музея 
Григория Ефимовича Распутина в селе 
Покровском.

Марина Юрьевна Смирнова, дирек-
тор музея Григория Распутина села 
Покровского. Родилась 7 января 1961 
года в г. Норильске Красноярского 
края. В 1983 году окончила фило-
логический факультет Тюменского 
ГосУниверситета. Вместе с супругом 
Владимиром Смирновым в 1991 году 
основала первый в России частный 
музей Григория Распутина в селе 
Покровском.

В основу экспозиции легли личные 
вещи семьи Распутина: посуда, ме-
бель, иконы, подлинный наличник 
уничтоженного распутинского дома, 
уникальные фотографии с дарствен-
ными надписями, личные записки и пись-
ма Распутина. 

Создатели музея ведут научно-иссле-
довательскую работу. Опубликовано три 
книги о Распутине общим тиражом 10 000 
экземпляров: «Неизвестное о Распутине» 
(1999 год), «Распутин. Постскриптум» 
(2003 год), «Неизвестное о Распутине. 
Постскриптум» (2006 год). Кроме того, 
сотрудники музея публикуют статьи в на-
учных, краеведческих изданиях.

Одним из основных достижений стало 
получение диплома лауреата Националь-
ной туристической премии имени Сенке-
вича в 2010 году в номинации «Лучший 
региональный музей года».

Александр Скорбенко: – Марина 
Юрьевна, в этом году вашему музею 
исполняется 20 лет. Что послужило 
его началом?

Марина Смирнова: – Началом стали 
далекие безпокойные 90-е годы, пере-
стройка, когда два тридцатилетних чело-
века с университетским образованием не 
могли прокормить единственного ребен-
ка. В те годы я работала завучем в гим-
назии, Владимир был парторгом завода. 
В стране наступила разруха, заработную 
плату не платили, возникли проблемы 
с пенсиями… Так как у мужа собралась 
коллекция вещей, связанных с Григорием 
Распутиным, он предложил купить дом  в 
Покровском и там их разместить – вдруг 
они еще кого-то заинтересуют, кроме нас. 
Я же думала о том, сколько надо залить 
бензина в бак, чтобы доехать до села.

Уточню: не я с супругом создала музей. 
Напротив, долго ему мешала, потому что 
считала это глупостью. И потому заяв-
ляю: девочки, слушайте мужей, мужчины 
мыслят стратегически! Года три не давала 
супругу покоя: один на биржу устроился, 
другой занялся бизнесом, а его влекла 
история. Кому нужны его находки, кроме 
друзей? Споры с мужем вели долгие. 
Пришлось смириться, чтобы не разру-
шить семью.

Да, было время, что за полгода к нам 
приезжала только одна группа, но мы 
радовались. А сейчас в музее все больше 
и больше посетителей. Главное, чтобы 
нам хватило сил.

 Владимир Смирнов: – Добавлю. 
В 1982 году поступил на заочное от-
деление исторического факультета и 
сразу пришел устраиваться на работу 
в Тюменский областной краеведческий 
музей. Буквально через неделю его за-
крыли на капитальный ремонт, а мне, как 
самому молодому специалисту, поручили 
разбирать экспозицию. В один из дней 
ко мне подходит замдиректора Сергей 
Устьянцев и сообщает, что скончался ге-
неральный секретарь компартии Леонид 
Брежнев. Так в истории страны закрылась 
страница, называемая почему-то глубо-
ким застоем, и началась другая. В это 
время я разбирал стенд с экспонатами, 
связанными с Григорием Распутиным. 
Надо отдать должное советским науч-
ным сотрудникам, которые разместили 
несколько его фотоснимков, копию по-
становления об освобождении Хеонии 
Гусевой, ранившей Распутина, из психи-
атрической больницы.

Впервые у меня в руках оказались 
фотографии Распутина. Тут подоспел 
роман Валентина Пикуля «Нечистая 

сила». Понятно, что его Распутин – это 
художественный образ, художественный 
вымысел, но с того момента его личность 
меня заинтересовала.

Владимир Калининский, (с. Борки): 
– Марина Юрьевна, поздравляю с 
20-летним юбилеем музея. Извест-
но, что после ранения в 1914 году 
Распутин лежал в больнице Тюмени 
и его посещали чиновники. А был ли 
в их числе отставной мэр Тюмени 
Андрей Текутьев? Можно допустить 
такой факт?

Марина Смирнова: – Трудно говорить 
об истории в сослагательном наклонении 
– частица «бы» смущает! Если наш земляк 
помогал Государю премьеров назначать, 
то мэр города вполне мог посетить его. 
Кстати, корпус больницы еще жив, прав-
да, находится в страшном состоянии.

Покушение на Распутина сыграло не-
маловажную роль не только в его судьбе – 
в итоге Первая мировая война началась 
для России несколько раньше. Григорий 
Ефимович умолял Государя не вступать в 
войну, говоря: «Не начинай войны – худо 
кончится». Закончилось действительно 
плохо – рухнуло три империи: Австро-
Венгерская, Российская, Германская и 
даже Османская.

Николай Дробунин, (г. Тюмень): – 
Часто к вам ездим, и нам хотелось бы 
увидеть новые экспонаты на террито-
рии усадьбы Григория Распутина или  
в экспозиции. Планируется ли что-то 
сделать?

Марина Смирнова: – Планируется и 
делается. Стенды «Покушение» и «Убий-
ство Распутина» оформили символи-
чески: положили револьвер, несколько 
пуль, тут же лежит фотография мертвого 
Г.Е.Распутина. Известно, что  в 1914 году 
на него произошло покушение. Хеония 
Гусева попросила милостыню, и когда 
Распутин полез в карман за деньгами, 
она резким точным ударом поразила его. 
Многие считают, что это был кухонный 
ножичек. Ничего подобного. Нож  с дли-
ной лезвия 36 с половиной сантиметров! 
Обоюдоостро заточенный, в псевдово-
сточном стиле, с желобком для стока 
крови. Теперь в экспозиции есть такой 
нож – недавно купили в магазине анти-
квариата. Один в один, как описывает 
следователь. К слову, тоже недешевый 
экспонат.

Положили его, и я вижу, как у народа 
во время экскурсии меняется лицо. Од-
нажды в музее побывал врач, нобелев-
ский лауреат, американец. Он посмотрел 
медицинское дело Распутина, прочитал 
записи, сделанные на латыни, и с удивле-
нием через переводчика спросил: «А как 
он после этого выжил? Тогда даже анти-
биотики еще не были известны». Говорим: 
«Мы у вас хотели узнать». 

И опять пророчество.  Распутин, лежа 
на носилках, сказал: «Страсть, как боль-
но. А выживу!» За мадам Гусевой далеко 
тянется след. Керенский, придя к власти, 
дал приказ освободить ее из психушки… 

В день празднования юбилея музея 
мы открываем мраморную доску рядом 
с камнем. На ней указано, что на этом же 
месте пролилась кровь Распутина. И тут 
опять есть какая-то сакральность!

Денис Фатеев: – Все чаще исполь-
зуется такое понятие, как геобрен-
дирование – привлечение туристов с 
помощью ресурсов региона. Фигура 
Григория Распутина пользуется колос-
сальной популярностью и за границей, 
и у нас. Что нужно сделать, чтобы 
поток туристов стал постоянным и 
обширным, а музей в Покровском до-
стопримечательностью России?

Марина Смирнова: – Всё не так 
просто. Известный тюменский краевед 
однажды меня спросил: «Как это Смир-
новым такой бренд отдали?» А не брал 

никто, говорю. В грязи валялся. Подняли, 
почистили и работаем (аплодисменты 
журналистов). С другой стороны, когда 
при помощи пиара раскрутили Афон, мо-
нахи стали уходить оттуда. Фигура Распу-
тина, считаю, сопоставима с пророками. 
И делать из этого ярмарку-балалайку? У 
меня нет сайта не потому, что  я «чайник». 
Все должно быть достойно. Не надо ма-
хать шапкой, зазывать. Люди, которым он 
интересен, приедут.

Добавлю, что недолюбливаю иностран-
ных туристов. После нашего «совка» по 
ним едва ли не сходили с ума: надо же, 

в музей автобус немцев привезли! 
Ансамбль «Бони М» был, пел (Со-
лист группы «Бони М» Бобби Фарелл 
будучи в России умер в Петербур-
ге в гостинице, где когда-то жил 
Г.Е.Распутин… – прим. ред.).

Так вот, деньги за билет берешь оди-
наковые. Русским рассказываешь 15-
20 минут и видишь в глазах понимание. 
Иностранцем читаешь час, читаешь 
два. С плохим переводчиком, бывает, и 
три часа рассказываешь. В конце спра-
шиваю: вопросы есть? И они задают те 
же вопросы, что  и вначале.

Распутин – явление непростое, 
а менталитет у нас и иностранцев 

разный. Американцы однажды удиви-
ли. Прослушав экскурсию, захлопали и 
сказали: «Ваш Распутин воплотил мечту 
американского масс-культа из ничего 
до вершин власти». Я усмехнулась и 
говорю: «Он и русскую мечту воплотил 
– единение царя и народа. Только ему 
удалось это сделать за нашу многове-
ковую историю». А про себя подумала: 
какие разные у нас мечты! Не хочу, чтобы 
в погоню за «бабками» бросились все  и 
вся. Мы же не будем на ком-то из близ-
ких наживать деньги. Конечно, рада, 
когда много народа, это и финансово 
выгодно. Но никогда не стану зазывать 
в музей бегущей строкой по телевиде-
нию. Пошлость многолика, она бывает и 
в рекламе, и в стихах, и в музыке.

Владимир Полищук: – Редакцией 
газеты издана книга рекордов Тю-
менской области. Одна из опублико-
ванных в ней глав посвящена музею 
Распутина, первому частному музею 
России. Недавно исполнилось 425 лет 
Тобольску. Город посетило большое 
количество именитых гостей, многие 
делегации по пути заезжали в Покров-
ское. Вас навестили потомки послед-
него губернатора Тобольска Николая 
Ордовского-Танаевского. Поделитесь 
впечатлениями о встрече.

Марина Смирнова: – Впечатления 
самые приятные. Поразил демократизм 
этих людей: без всяких церемоний они 
слушали экскурсию, сидя на полу. По 
окончании встречи услышала много хо-
роших, приятных слов. Многие просили 
подписать книгу о Распутине.

Между прочим, последний тобольский 
губернатор отрицал протекцию со сто-
роны Григория Распутина: было стыдно, 
что перед царем за него ходатайствовал 
обыкновенный мужик. Однако есть сви-
детельства, что Распутин сказал в лицо 
этому человеку: «Доспел тебя губерна-
тором».

Многие люди приезжают на экскурсию 
заведомо уверенными, что Гришка Рас-
путин – ничем не выдающаяся личность. 
Но когда узнают, насколько точными ока-
зались его предсказания, меняют свое 
мнение. Тем не менее, нередко можно 
услышать вопрос: «Был он пьяницей или 
нет?». Есть воспоминания полковника 
Ломана, который пишет: «Последние пол-
года перед смертью Распутин начал по-
пивать. Напившись, все время бормотал: 
«Меня они, конечно, убьют. Маму и папу 
(императора и императрицу) они тоже 
убьют». И, подняв на меня мутноватые 
пьяные глаза, добавил: «Да и вас-то всех 
они перебьют»». Описываемые события 
произошли за полгода до революции. 
Неужели Распутин после этого не пророк?

Вообще у меня такая планида – кого-то 
защищать. В свое время отстаивала честь 
Сергея Есенина, Федора Достоевского, 
Владимира Высоцкого. Оттого, что Гри-
горий Распутин вел не самый идеальный 
образ жизни, не перестану считать его 
замечательным человеком.

Аркадий Кузнецов: – Очень обра-
довался, когда вы заговорили про 
Золотое кольцо Сибири, потому, что-
эта идея была реализована газетой 
три года назад в маршруте, который 
объединял Ермака, Мамонтова, Рома-

новых. Из чего складывается финан-
сирование музея? Может ли частный 
музей себя окупать?

Марина Смирнова: – Это наиболее 
проблемный вопрос. Когда все начина-
лось, музей был нерентабельным. К сча-
стью, мы не экономисты. Хотя и была про-
тив, пошла навстречу мужу. Оказалось, 
не зря. Сейчас народ едет, случается, 
что приходит до семи автобусов за день.
Сергей Собянин, будучи губернатором 
области, сказал, что бюджетные деньги 
в частное дело вкладывать нельзя, иначе 
придется менять форму собственности.

Александр Скорбенко: – Марина 
Юрьевна, но все-таки есть награды, 
есть признание профессионалов, есть 
люди, которые вас поддерживают…

Марина Смирнова: – Хочу сказать, что 
Г.Е.Распутин до сих пор помогает одно-
сельчанам. Когда Сергей Собянин приехал 
в наш музей, с ним был Петр Латышев, 
полномочный представитель президента 
в Уральском федеральном округе. Прошла 
экскурсия, я подписала свою книгу. В ответ 
Сергей Семенович подарил нам интерес-
ную книгу «Достопримечательности Си-

бири». Когда выходили, к нам сбежалась 
половина села. Все взмолились: «Сергей 
Семенович! Иностранцы едут к нам и тонут 
в грязи! Однажды немцы провалились в 
белых штанах. Позор!» Сергей Собянин 
сказал: «Будет вам дорога!» Двух месяцев 
не прошло, как появился асфальт по всему 
Покровскому. Получается, Распутин нам 
помогает оттуда.

Раньше не понимала, почему иностран-
цы фотографируются около поленниц. 
Лишь потом дошло, что вся Европа тю-
менским газом топится, а у нас старики 
ходят с дровами. Стало очень стыдно, но 
теперь, слава Богу, у нас и газовое ото-
пление есть…

Александр Скорбенко: – Хочу по-
нять: кто из вас доктор наук, а кто кан-
дидат? Судя по большому количеству 
публикаций о Григории Распутине, 
вам можно смело присуждать научное 
звание.

Марина Смирнова: – Всё, что знаю, 
основано на материалах музея, ко-
торые собрал мой муж Владимир. Он 
нашел метрическую книгу Распутина. 
Эдуард Радзинский пишет в своей ма-
нере: «Все метрические книги слободы 
Покровской мистическим образом 
исчезли». Однако Владимир Смирнов 
позволил себе не поверить. Перерыв 
весь тюменский и тобольский архив, 
он поехал в Ярково. Сейчас я рада, что 
тогда его не остановила.

Он съездил и нашел. Территориально 
Богородческая церковь слободы Покров-
ской раньше относилась к Ярково. Он на-
шел там метрическую книгу – единствен-
ный правовой документ. До этого возраст 
Г.Е.Распутина высчитывали по семейным 
спискам. Но ему удалось найти документ, 
в котором священник Титов собственно-
ручно записал, когда Григорий Распутин 
родился. Я была шокирована: мужик умер 
в 47 полных лет. Молодежь думает, что это 
много. Сейчас я понимаю, что такое 47 
лет, уже пережив Распутина. Он родился 
9 января, на следующий день его кре-
стили. 10 января был праздник Григория 
Нисского. В его честь он  и получил имя.

Супруг из архивов не вылезает, и я ино-
гда злюсь – нет мужика в доме. Зайдите в 
любой архив, там его фамилия встречает-
ся во многих источниках. Между тем есть 
краеведы, чьих фамилий в книгах никогда 
не встречала, и меня это забавляет – я 
человек ехидный. Но ведь процесс поиска 
исторической правды интересен.

(Окончание на стр. 15).
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Имя Григория Распутина стало впервые 
появляться в русской печати с 1910 года. 
Этот же год можно считать началом за-
пуска «пробных клеветнических шаров» 
против старца Григория. А с 1912 года 
началась организованная клеветническая 
кампания против него.

Кто же был организатором травли Друга 
Царской Семьи? Долгое время об этом 
никто не говорил. И только в начале 1990-х 
годов в России были опубликована ин-
формация антимонархиста – меньшевика, 
вхожего в масонские круги историка Б. И. 
Николаевского. В ней говорится о том, 
что агитационная кампания очернения 
молитвенника за Царя и за Россию, Друга 
Царской Семьи, была инспирирована Вер-
ховным Советом российского масонства. 
(Николаевский Б. И. Русские масоны и 
революция / Ред.-сост. Ю. Фельштин-
ский. – М.: ТЕРРА, 1990. стр. 40).

Центром кампании против Григория 
Распутина стали газеты «Речь» и «Русское 
слово», руководящее место в которых за-
нимали масоны В. А. Маклаков, И. В. Гес-
сен, М. М. Винавер, А. В. Амфитеатров, 
братья-близнецы князья Долгоруковы. 
Через личные связи все они оказывали 
влияние и на другие газеты. В. Н. Коков-
цов, сменивший убитого П. А. Столыпина 
на посту председателя Совета министров 
в воспоминаниях говорил об организо-
ванном  характере газетной клеветы на 
старца Григория. Вот его слова «Оба эти 
лица … (редактор ведущей российской 
газеты «Новое время» Суворин и его 
ближайший сотрудник Мазаев), твердили 
одно, что они тут не причем, что «Новое 
Время» неповинно в распространении 
сведений о Распутинском кружке, и когда 
я привел ряд заметок, перепечатанных 
и у них же, то они только отмалчивались 

или кивали на «Речь» и «Русское слово», 
которые были действительно главными 
распространителями этих известий. Для 
меня было ясно, что и в редакции «Ново-
го времени» какая-то рука сделала уже 
свое недоброе дело и что рассчитывать 
на влияние этой редакции на ее собратий 
по перу не приходится.

Газетные кампании не предвещали 
ничего доброго. Она разрасталась все 
больше и больше, и как это ни странно, 
вопрос о Распутине невольно сделался 
центральным вопросом ближайшего бу-
дущего и не сходил со сцены почти за все 
время моего председательства в Совете 
министров» (Коковцов В. Н. Из моего про-
шлого. Воспоминания. 1903-1919 гг. – Кн. 
2., М.: Наука, 1992., с. 18–19).

 Из книги Николаевский Б. И. «Русские 
масоны и революция» мы можем узнать, 
что для Верховного Совета российского 
масонства кампания против Распутина 
была очень важной. Масонами была сде-
лана попытка издания направленной про-
тив Распутина клеветнической брошюры. 
Когда же брошюра была не допущена к 
распространению цензурой, то масон-
ский Совет стал распространять ее в раз-
множенном на пишущей машинке виде. 
Таким же путём размножались и другие 
материалы о Распутине — например, 
тоже арестованная цензурой брошюра 
сотрудника «Московских ведомостей» 
М. А. Новоселова, разоблачавшего «хлы-
стовство» Распутина.

В другой книге (О.Ф. Соловьев. Рус-
ские масоны. От Романовых до Бере-

зовского. – М.: Эксмо, Яуза, 2004., с. 
228) говорится о том, что масоном был 
даже известный церковный историк, 
исследователь сектантства  А. С. Пруга-
вин, писавший статьи против Распутина. 
Здесь надо признать, что среди членов 
масонских лож были и порядочные люди. 
Например, русские ученые с мировым 
именем — В. И. Вернадский и П.Н. 
Яблочков. Хотя они и не осознавали 
преступность масонских организаций. 
Их просто использовали для своих це-
лей. Масоны старались завлечь в свои 
сети самых влиятельных и талантливых 
людей. Под влияние масонов попал и 
написавший против Распутина брошюру 
духовный писатель М. А. Новоселов, при-
численный к лику святых новомучеников 
российских.

В 1990 году, в Харькове были пере-
изданы воспоминания М. В. Родзянко, 
который признавался, что в бытность 
председателем Государственной Думы 
имел в своем распоряжении вырезки 
из иностранных газет, в которых гово-
рилось о том, как на масонском съезде 
в Брюсселе решили, что необходимо 
использовать Распутина для свержения 
царской династии и что это приведёт 
к цели не позднее чем через два года. 
Практически даты, указанные Родзянко 
(у него – «1909 или 1910 г.»), сходятся по 
времени с началом печатной кампании 
против старца Григория. (См.: Родзянко 
М. В. Крушение империи / С примеч. и 
предисл. С. Пионтковского. – Харьков: 
Интербук, 1990, с. 35, 45).

А вот что пишет директор Института 
Русской Цивилизации, современный 
историк О. Ф. Платонов в книге «Жизнь 
за царя: Правда о Григории Распутине» 
(http://tzarskiy-khram.narod.ru/rasp3.
html.): «Изучение источников и архивных 
данных позволило мне составить список 
организаторов и самых активных участ-
ников травли /Распутина/. Это Гучков, 
Львов, Чхеидзе, Некрасов, Амфитеатров, 
Джунковский, Маклаков, Керенский и 
многие другие. Я долго не мог понять, 
что объединяло разных людей в этой 
кампании организованной лжи против 
Распутина. Но вот в мои руки попадает 
книга Н. Берберовой «Люди и ложи (Рус-
ские масоны XX столетия)», основанная 
на архивных материалах и письменных 
свидетельствах членов масонской ор-
ганизации. Из материалов, приводимых 
в книге, следует, что все лица, занесен-
ные в мой список, являются членами 
масонской организации. Изучение этой 
книги подтолкнуло меня обратиться в 
Особый Архив СССР (ныне ЦХИДК), где 
хранятся многие документы по истории 
масонства. Мои изыскания подтвердили 
свидетельства Берберовой. Дальнейшее 
изучение материалов, документов, вос-
поминаний современников позволило 
установить, что именно перед началом 
организованной травли Распутина в 
Брюсселе на Всемирной ассамблее 
этой организации вырабатывается идея 
расшатывания русской императорской 
власти путем организованной кампании 
против Распутина как человека, близкого 
Царской Семье».

Игорь Евсин.

С сайта «Русский монархист».

(Окончание. Начало на стр. 14).

Нередко в музей присылают разные 
предметы, предлагают что-либо купить. 
Например, нож, которым ударили Рас-
путина, за 10 тысяч долларов. Однажды 
нам даже предлагали череп Распутина.

«Дети лейтенанта Шмидта» – отдель-
ная история. Самозванство на Руси 
– вещь неистребимая! Заходят через 
одного: то племянник Распутина, то дво-
юродный внук брата-свата. Владимир 
Смирнов их внимательно выслушивает 
– он человек терпеливый. Я же быстро 
взрываюсь, поэтому обычно ухожу. Он 
выслушает посетителя, а потом «по гам-
бургскому счету» раскладывает полную 
родословную Распутина на 360 человек 
(в последней книге приведена только ее 
часть) и говорит: «Ну, по какой линии, 
батенька, ты ему родственником-то 
приходишься?» И вот тут происходит 
самое интересное: начинают чесать 
головы, краснеть, пыхтеть… Не могу не 
процитировать:

Мне жаль всегда таких легенд! 
В них отражается движенье 
Народного воображенья. 
Увы! нашелся документ…
В музее появился новый интересный 

стенд, который касается подлинных 
дат, – это все от Владимира. Но всё, что 
касается литературы, – моё!.. В послед-
ней книге написала главу под названием 
«Распутин в русской литературе». Это мой 
конек! О Распутине написали люди такого 
высокого личностного роста, что считать, 

что он был тривиальным пьяницей, про-
сто смешно.

Я устаю не от экскурсий. Иногда при-
ходят люди, которые не верят тебе, уже 
выходя из машины. И ты полтора часа, 
обнажив меч, доказываешь, что Распутин 
не так плох. После подобных часовых 
экскурсий возникает ощущение, будто 
танком по тебе проехали. А ведь у неко-
торых посетителей и знаний особых нет. 

Считают, что Распутин был алкашом, 
хотя, например, в музее есть документ 
– рапорт унтер-офицера Прилина ротми-
стру Калмыкову, где написано, что Рас-
путин «образа жизни ведет трезвый». Но 
как людям доказывать? Этого не может 
быть, потому что не может быть никогда, 
– вот принцип таких людей. Очень устаю 
от подобных экскурсий. Дрожат руки, 
не знаю, как восстановиться. Помогает 
общение с маленьким внуком или когда 
у воды посижу.

Первоначальный период нашей работы 
называли «местническим патриотизмом». 
Неужели теперь надо каждый раз доказы-
вать, что ты не верблюд и занимаешься 
этой работой научно и профессиональ-
но?! Должна сказать, что многие молодые 
люди бросаются на мою защиту. Появи-
лась и некоторая устойчивость: есть вре-
мя, находятся деньги на бензин, смогли 
выписать нож, подобный тому, которым 
ранили Распутина. Купили в оружейном 
магазине револьвер: он современный, но 
создает образ – мертвый Распутин, хол-
стина, револьвер, пули и старая склянка 
XIX века с ядом. На творческих людей 

производит впечатление. Кто впервые 
приезжает в музей, у нас нравится. При-
глашаю и тех, кто был давно, – появились 
новые экспонаты.

Елена Малых: – Я Распутина знала в 
основном по книге Пикуля «У послед-
ней черты». Там он представлен как 
очень одиозная фигура. И вдруг мне 
случайно попались записки самого 
Распутина о путешествии. Когда про-
читала их, была поражена. Никакого 
распутства и пьянства. Это был чело-
век, который думал о Боге, о Право-
славии. Написано искренне, душа его 
болела о Родине. Каким был Григорий 
Распутин с вашей точки зрения? 

Марина Смирнова: – Он не был тем, за 
кого его выдавала советская историогра-
фия, часто неоднозначно его восприни-
мают и сегодня. Мне близко мнение отца 
Серафима, который сказал: «Не было бы 
Распутина, антигосударственные люди 
выдумали бы кого-нибудь другого. В 
Европе установился республиканский 
строй, лишь Россия была по-настоящему 
монархическим самодержавным госу-
дарством. Значит, ее надо было во что 
бы то ни стало сковырнуть. Именно в это 
время Иоанн Кронштадтский обратился 
к Григорию Распутину: «По фамилии 
твоей, к сожалению, будет воздано». Под-
черкиваю: слово «к сожалению» и  слово 
«Распутин». Последнее этимологически 
не значит «разврат» или «распутство». 
Это – «развилка дорог», «распутье».

В книге «Мои мысли и размышления» 

Григорий, как честный человек, при-
знает: «До двадцати восьми лет я был 
сквернослов и табакур, пил и в пьяном 
виде был безобразен, но заметьте, как 
большинство наших мужиков. Но при-
шел ко мне во сне Симеон Верхотурский 
(святой Русской Православной Церкви) и 
велел бросить худые дела и заниматься 
паломничеством».

По его наставлению малограмотный му-
жик посетил не только Абалак, но побывал 
в Оптиной пустыни, бил поклоны в Седми-
озерской Богородицкой Пустыни, посетил 
в Киево-Печерскую лавру, а в 1911 году 
прикоснулся ко гробу Господню. Много 
ли сегодня паломников, которые посетили 
эти святые места? Странничество – насто-
ящая философия познания смысла жизни. 
В него отправлялись как простолюдины, 
так  и царствующие особы. Шли пешком. 
В это время паломник преодолевает не 
только расстояния, познает мiр, но  и за-
ново открывает себя. Значит, приходит к 
Богу, – «Я есмь твое отражение».

Последняя русская императрица Алек-
сандра Федоровна (отношусь к ней с 
большим уважением, она умела дружить 
и ценить дружбу) в своих дневниках на-
шего земляка называла не иначе как «Наш 
Друг» и всегда писала это с большой бук-
вы. Поэтому, когда заканчиваю экскурсию 
по музею, задаю вопрос: «Может, нако-
нец, начнем уважать человека, которого 
люди, официально признанные и при-
численные как страстотерпцы Русской 
Православной Церковью к лику святых, 
уважительно называли «Наш Друг»?

БОЖИИ ЧУДЕСА  

НОВОРОССИИ
В Новороссии – в ЛНР по дороге из 

Луганска в Ровеньки есть село Каменка 
Лутугинского района. Это село входило в 
пятерку красивейших мест бывшей Украи-
ны. Я и мой друг – брат во Христе Геннадий, 
(тоже беженец) выехали туда посетить его 
друзей. Осенний солнечный день радует 
глаз золотыми красками разноцветья, све-
жий морозный воздух пропитан запахом 
листьев и трав. Выезжая из Луганска, я был 
приятно удивлен: ремонтируются дороги, 
как мне объяснил водитель, даже те, что 
при Украине не ремонтировались, дыры от 
снарядов уже давно залатали. 

Приехали в село, к храму. Первый, кто 
нас встретил, – это добродушный батюш-
кин кот, он так и зовётся – «Кот». Чтобы 
получить первым свою порцию ласки 
и гостинцев. Не ошибся. Отец Алексей 
слегка в недоумении от того, что мы его 
так нежданно застали – весь в мазуте, он 
безкорыстно ремонтировал для казаков 
«запорожец». К нему частенько обраща-
ются по хозяйству не только местные 
донские казаки, но и жители села. Ба-
тюшка – мастер на все руки: и строитель, 
и архитектор, и профессиональный свар-
щик, прекрасный иконописец, – одним 
словом, хозяйственник, а главное – врач 
душ человеческих. Как поведал мне 
пономарь-казак, что при нем живет, ба-

тюшка – безсребреник, за работу деньги 
не берет, в храме свечи безплатно, как 
и все остальное. Как ни удивительно, он 
старается даже в руки деньги не брать! 

Мы зашли в его бедненький, но намо-
ленный храм. Это переделанный бывший 
садик, над которым возвышается не-
большой куполок с крестом. Храм в честь 
святого Александра 
Свирского. Нам ба-
тюшка рассказал, 
что во время бое-
вых действий чуть не 
каждый день люди 
приходили на служ-
бу, не было места 
пройти на каждение. 
«Теперь уже не так. 
Видно, полезно нам 
было, что бомбили, 
в храм не шли, а бе-
жали… » 

К о н е ч н о ,  л ю д и 
изменились. Хоть 
и беднота, теперь 
ценится каждый миг 
жизни, люди стали 
добрее. Я не увидел 
депрессивного лица в этом селе, люди 
улыбаются. Такое я не видел при комфор-
те в холеном жирном городе, как тут, в де-
ревне. Жизнь размеренна и спокойна. По 
пути я спросил молодую девушку, что шла 
по дороге, как проехать к храму. Она была 
готова провести до самого места, хотя 
это было не рядом. Всё, как в Евангелии 

«Если попросят пройти версту, то пройди 
две». Я обратил внимание на группу сму-
глых деточек, которые шли в школу, явно 
сестрички и братики, подумал: цыгане. 
Как оказалось, здесь несколько семей – 
сирийские курды, беженцы. Батюшка их 
окрестил в Православие, а мужики их, с 
длинными седыми бородами чуть не по 

пояс, – вступили в ка-
зачество! Представьте, 
каково это – увидеть в 
казацкой форме – кур-
да с длинной бородой! 
Батюшка духовник ка-
заков. 

На село было бо-
лее пяти авианалетов, 
бомбили, обстрели-
вали минометами и 
«ураганами». Даже ма-
ячок был установлен в 
храме. В деревне ока-
зался один из жителей 
«нацик»: ходил через 
границу и всех сдавал. 
Ведь кассетная бомба 
летела прямо на храм. 
Но тут произошло не-

что необъяснимое – чудо! Она попала в 
столб, что напротив входа в храм, кассе-
ты с шариками остриями рассыпались 
по округе. Никто не погиб, всё цело, не 
одной царапины на храме! Только в сосед-
нем здании, в школе, разбились два окна 
и в батюшкиной машине, которая стояла 
рядом с этим столбом, выбито зеркало 

заднего вида! А ведь батюшка прямо в 
храме и живет, и это наводчик знал. Такое 
пристальное внимание – бомбардировка 
фашистами – было связано с тем, что это 
село казаков. «Это война против Право-
славия, – говорит батюшка, – ими руко-
водят сатанисты, но им нас не победить, 
ибо с нами Бог. «Не один волос не упадет 
с головы вашей», – говорит Господь». 

Ведь обстрелы и бомбардировки села 
устраивали строго по православным 
праздникам, и это не случайность. И 
действительно, вы представьте себе: ни 
один житель, по молитвам батюшки, не 
погиб! При обстрелах и бомбардировках 
вдруг срывался сильный ветер, и мины, 
бомбы уносило в пустое место. И это тоже 
святое чудо в Новороссии! Как рассказал 
местный казак, в округе было собрано и 
сдано жителями несколько тонн военного 
металлолома, а воронки от бомб по 2–3 
метра в глубину! 

Нам кажется, что святые люди – это где-
то исторически далеко, но вот они, рядом 
с нами. Их руками и молитвами творится 
наша история. Несмотря на свой уже пре-
клонный возраст, батюшка еще довольно 
хорошо себя чувствует. Он абсолютно 
безкорыстно немощным и пенсионерам, 
жителям села добывает, рубит и развозит 
дрова! Как-то и поверить в это тяжело, но 
это факт! Вот она – Святая Русь! 

Протоиерей Олег Трофимов, 
доктор богословия.
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Áðàòüÿ è ñåñòðû! 
Ïðîñèì ïîìîëèòüñÿ î çäðàâèè 

è ñïàñåíèè ðàáîâ Áîæèèõ, 
âí¸ñøèõ ñâîé ïîñèëüíûé âêëàä 

â èçäàíèå äàííîãî íîìåðà ãàçåòû. 

Âëàäèìèðà, Âëàäèñëàâà, Íèêîëàÿ, 
Ñåðãåÿ, Ëþäìèëû, Íèíû, Ãàëèíû, 
Ñâåòëàíû, Èãîðÿ, Àëëû, Àííû, 

Ëàðèñû, Íèêîëàÿ, Âèêòîðà, 
Âàëåðèÿ, Êîíñòàíòèíà.

Предлагаем для просмотра документальные фильмы 
студии «Слово» (режиссёр —Галина Царёва): 

«Пандемии лжи» (правда о прививках); «Трансгенизация» (о ГМО) 
на 2-х дисках; «Россия с молотка», «Универсальная электронная карта»; 

«Яд от элиты — биологическое оружие», «HAARP» — климатическое 
оружие»; «Падение Запада»; «Царь грядет» , «Гудбай, Америка!», 

«Западня ювенальной юстиции», 
студии «Троица» (режиссёр — Виктор Рыжко): «Мученик за Христа 

и за царя Григорий Распутин (Новый) на 2-х дисках;,
фильм Константина Душенова «В поисках русской крови», 

а также лекции Валерия Филимонова, Татьяны Мироновой и Татьяны 
Грачёвой на актуальные темы современных политических процессов — 

глобализации и захвата власти в мире 
наднациональными антихристовыми структурами. 

Телефон для связи:  8-917- 833-20-01.

Братья и сестры! 

Всем мiром поможем в воссоздании 
красивейшего собора Царицына во 
имя святого благоверного великого 
князя Александра Невского – защит-
ника Земли Русской.

Этот величественный собор в самом 
центре города станет зримым символом 
возрождения Православия на нашей 
многострадальной святой земле.

РЕКВИЗИТЫ ДЛЯ ПОЖЕРТВОВАНИЙ:

Получатель: Православная религиоз-
ная организация Волгоградская Епархия 
Русской Православной Церкви

КПП: 344301001 ИНН: 3445028180  
ОКТМО: 18701000000  

р./сч.: 40703810400030000265 
в ОАО КБ «РУСЮГБАНК» г. Волгоград
БИК: 041806791  
кор./сч.:30101810700000000791

Платеж: благотворительное пожерт-
вование на воссоздание собора святого 
Александра Невского.

j`j onln)| 
m`xei c`geŠe

Помочь нам можно несколькими 
способами: 

— Перевести денежную сумму 
почтовым переводом на домашний 
адрес главного редактора Куликова 

Владислава Вячеславовича: 400059, 
г. Волгоград, ул. 64-й Армии, 65-21; 
— Положив любую сумму на один из 

указанных мобильных телефонов 
сотрудников нашей редакции: 

8-917-833-20-01 (гл. редактор); 
8-917-840-96-50 (зам. гл. 

редактора); 8-905-434-37-94 (тех. 
редактор).

Укрепи и спаси вас Господь!

ОТ РЕДАКЦИИ: 4 ноября 2015 г. в г. 
Москве состоялась конференция партии 
«Самодержавная Россия» посвященная 
теме «Международное и внутреннее 
положение России и актуальные задачи 
партии». Предлагаем вниманию читате-
лей резолюцию данной конференции.

После обострения непростых взаи-
моотношений с Западом в 2014 году 
Россия стоит перед многочисленными 
внешними и внутренними вызовами, во 
многом инициированными действиями 
США и их агентурой в нашей стране и за 
рубежом, которые в совокупности можно 
именовать как наступающий КРИЗИС. (В 
переводе на русский язык, кризис озна-
чает СУД). Причем кризис этот касается 
практически всех сторон деятельности 
государства и общества.).

Разумеется, это не повод, чтобы впадать 
в уныние. Мы уверены в том, что для нашего 
народа и руководства страны кризис не 
означает тупик и безнадежность. Напротив, 
— он означает проверку всех институтов 
государства и общества на их истинность, 
соответствие своему призванию и назна-
чению. Кризис — означает возможность 
пересмотреть не выгодные для нас отно-
шения с Западом, провести всесторонний 
структурный анализ, увидеть имеющиеся 
слабости и изменить ошибочные установки 
прошлого на новые, отвечающие задачам 
эффективного развития и укрепления 
державы, и мобилизации ресурсов для 
своевременного решения новых и прежних 
нерешенных задач. Сегодня, в условиях 
кризиса, проверяются на надежность и 
долговечность и все те общественно-
государственные отношения, что были 
построены за последние 25 лет «демокра-
тического» существования страны.

Уже сейчас ясно, что выдержат про-
верку кризисом далеко не всё и не все.

Как неоднократно предупреждали 

патриоты-монархисты, многое в совре-
менной российской действительности 
есть порождение ложных, материали-
стических взглядов на мир, некритич-
ного заимствования западного опыта, 
пренебрежения нацио-
нальными традициями 
и интересами страны 
и утраты либеральной 
элитой высшего смысла 
существования России. 
Безвольное следование 
в течение многих лет по 
западному пути, указан-
ному нам «победителем в 
холодной войне» и опре-
делившему России роль 
сырьевой колонии, раб-
ское стремление любой 
ценой вписаться в проамериканское ан-
тихристианское «мировое сообщество», 
коррупция, забвение нравственных 
идеалов и принятие западных «норм», 
безумная погоня за золотым тельцом 
сделали уязвимой значительную часть 
современного чиновничества, политиче-
ской и бизнес элиты, в немалой степени 
пронизанной либеральной идеологией 
и духом предательства национальных 
интересов. А между тем именно на эту 
часть российского общества ложится са-
мая большая ответственность за судьбу 
Родины в настоящий период обострения 
международной ситуации.

С такой «элитой» мы можем потерпеть 
поражение в войне.

В новую реальность российская элита 
войти не может, не претерпев существен-
ных изменений. Мы приветствуем пози-
тивные сдвиги в борьбе с коррупцией и 

антипатриотизмом и считаем необходи-
мым заявить следующее:

1. Конференция единодушно выступа-
ет за мобилизацию всех общественных 
и политических сил в общем деле по 

укреплению духовных и 
материальных скреп на-
шей великой Державы, и 
их консолидацию вокруг 
Верховной власти.

2. Вслед за Священным 
Синодом Русской Право-
славной Церкви участники 
конференции выражают 
озабоченность в связи с 
подготовкой в кулуарной 
атмосфере так называе-
мого «Всеправославно-
го и Великого Собора» 

и призывают священноначалие Право-
славных Церквей следовать принципам 
православной соборности. Само сокрытие 
подготавливаемых решений, участие в 
этом уже отклонившихся от Священного 
Предания т. н. «новостильных» церквей 
и вынужденное умолчание позиции РПЦ 
по основным темам предстоящего Со-
бора говорит о кулуарно готовящихся к 
обсуждению ожидаемо апостасийных, по 
сути, проектах решений, в частности, о 
реформе церковного календаря, которые 
неприемлемы для Русской Православной 
Церкви ни при каких условиях.

В связи с этим, хотелось бы отметить, 
что Вселенские Соборы не случайно со-
зывались Православным Императором, 
который выступал на них в роли внешнего 
Епископа — блюстителя канонов, а сегод-
ня, в силу исторических обстоятельств, к 
сожалению, отсутствует.

3. Мы выражаем поддержку лично Главе 
Российского Государства В.В. Путину в 
его последовательной позиции противо-
действия мировой гегемонии США и их 
сателлитов, в приверженности нацио-
нально-патриотическому курсу во внеш-
ней и оборонной политике, в укреплении 
организационной и военно-технической 
базы страны, в историческом возвра-
щении Крыма, в войне с терроризмом, в 
частности, в действиях по уничтожению 
военной инфраструктуры террористиче-
ского образования ИГИЛ в Сирии, в защи-
те и поддержке русских людей в Донецке 
и Луганске, и в усилиях по достижению 
мира на Украине.

4. В то же время, в условиях ведущейся 
экономической и информационной войны 
против России мы заявляем о необходи-
мости более последовательной и целост-
ной внутренней политики по утверждению 
ценностей русской (российской) цивили-
зации на путях возрождения независимой 
Самодержавной России во всех сферах: 
духовной, социальной, политической, эко-
номической. Духовно-нравственные при-
оритеты, опора на собственные силы, из-
бавление от колониальной зависимости от 
доллара, создание необходимых условий 
для возрождения и развития собствен-
ных высокотехнологичных производств, 
принципы социальной справедливости и 
творческого созидания, сохранение тра-
диций и продвижение образов народной 
культуры, русского историко-культурного 
наследия, всемерная поддержка и раз-
витие сферы образования, культуры и 
науки являются решающими в обеспе-
чении общенационального единства и 
суверенитета России, в осуществлении ее 
исторического духовного призвания быть 
великой Державой — Третьим Римом.

Москва. 
4 ноября 2015 года.

РЕЗОЛЮЦИЯ КОНФЕРЕНЦИИ 
«САМОДЕРЖАВНОЙ РОССИИ»

Если подвижник бу-
дет возноситься, есть 
у него смиритель тяж-
кий и сильный, кото-
рый может низвести 
до ада. Если же будет 
смиряться, то будет 

вознесен блистательно и величественно, 
потому что Бог возвышает смиренного 
собственной силой. 

Свт. Василий Великий.

Пост есть лекарство, но лекарство, хотя 
бы тысячу раз было полезно, часто быва-
ет бесполезным для того, кто не знает, как 
им пользоваться. 

Свт. Иоанн Златоуст.

Радуйся в скорбях, потому что вен-
цы сплетаются из различных цветов; и 
праведники многими скорбями входят в 
радость Господа.

 Прп. Ефрем Сирин.Русь моя, ненаглядная 
Грусть несбывшихся грёз, 
Для других непонятная, 
Мне родная до слёз. 

Русь моя, край заснеженный, 
Дальний звон бубенца, 
Ты моя песня нежная 
С детства и до конца. 

Русь моя, православная 
Крест святой, купола, 
Над тобой Мать Державная 
Стелет вновь Покрова. 

В небе клин журавлиный 
И тропинку в лесу, 
Всё твое, край родимый, 
Я с собой унесу.

А.Тятько

ÄÎÐÎÃÈÅ ÁÐÀÒÜß È ÑÅÑÒÐÛ!

Вы можете получать нашу газету по 
почте. Для этого необходимо перечислить 

почтовым переводом на имя главного 
редактора Куликова Владислава 

Вячеславовича по адресу: 400059, 
г.Волгоград, ул. 64-й Армии, 65 – 21, 

денежную сумму – 300 руб. (полугодовая 
подписка, 6 выпусков газеты) или 500 
руб. (годовая подписка 12 выпусков)

ПОМОЩЬ БРАТСКОЙ НОВОРОССИИ

Сбором гуманитарной помощи для Новороссии 
в г. Волгограде (Царицыне) занимаются 
при приходе храма Похвалы Пресвятой 
Богородицы (бывший кинотеатр «Мир», 

посёлок Даргора), тел. 8-988-985-5000.
Сбором гуманитарной помощи и денежных 

средств для ополченцев Донбасса и их семей 
занимается волонтёрская группа 

в Краснооктябрьском р-не г. Волгограда, 
тел. 8-917-727-40-15 (Владимир).

6 декабря 2015 года в Волгограде 
состоится юбилейный пятнадца-
тый  Международный Царицынский 
Александро-Невский Православный 
фестиваль культуры, языка и журна-
листики.

Стихи участников фестиваля.

Î, ÐÓÑÜ!
О, Русь, услада ранних чтений
И поздних сказов о былом!
И ночь твоя вражбу видений
Заспит Архангельским крылом,

И день молитовку-бережу
Внесет с поклоном, по-людски,
Чтобы душа, рассудок нежа,
Творила радость из тоски.

О, Русь, старательница воли!
Во всех эпохах  и краях
Прилежно тянешь Божий шлях 
Дай силы, Господи, дай боли…

Татьяна Батурина.
 

МЫСЛИ  О  ХРАМЕ  АЛЕКСАНДРА  
НЕВСКОГО

Смотрю на светлый камень закладной
И верю: будет храм на ладном месте...
Его воздвигнет город мой родной 
Ведь это город доблести и чести!

Я верю: взмоет злато куполов
В распахнутое небо Сталинграда,
И  принесёт стозвон колоколов
Нам весть о том,  
 что брат нейдёт на брата,

И что «хохол» сородич «москаля»,
А их единство Господу угодно...
Получит мир славянская земля,
И Новороссия вздохнёт свободно.

Шахтёрский край  кровинушка Руси 
Вновь засияет в антрацитном блеске!..
...Об этом с нами  Бога попроси,
Святой наш  княже,  Александр Невский!

2015 г 
Людмила Кузнецова-Киреева.


